
 

 

9:00 28 НОЯБРЯ – 9:00 29 НОЯБРЯ 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 524 
- без перепечаток 401 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
"Будем отвечать своими методами". Назаров поддержал натурализацию 
легионеров в КХЛ (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров поделился мнением о натурализации 
легионеров в КХЛ. 

перейти к статье 

В ЦСКА считают, что строительство новой хоккейной арены начнется в 
ближайшее время (ТАСС) 
Работы должны завершиться в 2026 году 

перейти к статье 

"Никаких недомолвок между СКА и новой ареной нет" - Александр 
Медведев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Никаких недомолвок между хоккейным клубом СКА и "СКА Ареной" нет и быть не 
может, заявил председатель совета директоров петербургского клуба Александр 
Медведев. 

перейти к статье 

Удобство и безопасность. Гендиректор "СКА-арены" ответил на вопросы 
"СПб ведомостей" (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
- Дмитрий Валерьевич, матч звезд КХЛ не за горами. "СКА-арена" успеет 
завершить все необходимые процессы к указанной дате?  

перейти к статье 

Мода на дерби. Клубы КХЛ брендируют принципиальные встречи 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Причем тренд задают команды Восточной конференции. 

перейти к статье 

Чемпион мира Худобин вышел на лед в матче КХЛ впервые с 2012 года 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Чемпион мира Худобин вышел на лед в матче КХЛ впервые с 2012 года  

перейти к статье 

Александр Радулов провел 600-й матч в КХЛ (Sport24.ru) 
Нападающий "Ак Барса" Александр Радулов провел 600-й матч в КХЛ .  

перейти к статье 

Билялов побил рекорд Гарипова по "сухим" матчам за "Ак Барс". Он 
заявил, что не знал об этом (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 



 

 

Вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов прокомментировал победу над "Ладой" (2:0) 
в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Бабаев: "Прохоркин хорошо чувствует себя в "Сибири" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Агент Шуми Бабаев рассказал, заинтересована ли "Сибирь" в сохранении его 
клиента нападающего Николая Прохоркина.  

перейти к статье 

Агент Бабаев: "Мы не собираемся просить повышение контракта у 
"Сибири" для Михалева" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Агент 18-летнего нападающего "Сибири" Владимира Михалева Шуми Бабаев 
прокомментировал игру своего клиента. 

перейти к статье 

Нападающий "Сибири" Шашков: не ожидали, что Худобин придет к нам, он 
подсказывает всем (Чемпионат.com) 
Нападающий "Сибири" Никита Шашков прокомментировал поражение от 
"Северстали" (1:2) и рассказал о приходе голкипера Антона Худобина в клуб. 

перейти к статье 

Немировски оценил дебют Худобина в проигранном матче с 
"Северсталью" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Сибири" Дэвид Немировски прокомментировал поражение от 
"Северстали" (1:2) и дебют голкипера Антона Худобина.  

перейти к статье 

Худобин - о дебюте за "Сибирь": "Давно не играл в КХЛ, в начале в голове 
был сумбур" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Голкипер "Сибири" Антон Худобин после матча ФОНБЕТ чемпионата КХЛ с 
"Северсталью" (1:2) подвел итоги своего дебюта за новосибирскую команду.  

перейти к статье 

Вот так дебют! 18-летний форвард "Сибири" придумал три супергола за 4 
игры (Sports.ru/tribuna) 
"Сибирь" дома уступила "Северстали" (1:2). Для гола, без которого местные 
болельщики загрустили бы еще сильнее, все сделал 18-летний Владимир 
Михалев.  

перейти к статье 

Александр Скоренов: "Не хочу вылетать в первом раунде плей-офф" 
(Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
Нападающий хоккейного клуба "Северсталь" Александр Скоренов в 
эксклюзивном интервью Охтинскому пресс-центру рассказал о своих задачах в 
команде, о роли национальных сборных и впечатлении от Череповца.  

перейти к статье 

Интервью с нападающим "Лады" Троем Джозефсом - об успешной игре в 
КХЛ, непопадании в НХЛ и жизни в России (Чемпионат.com) 



 

 

Трой Джозефс - об успешном возвращении тольяттинцев в КХЛ, непопадании в 
НХЛ и жизни в России. 

перейти к статье 

Кот в мешке: зачем "Ак Барсу" Марченко и почему олимпийский чемпион 
не пригодился "Локо" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
"Ак Барс" объявил о подписании защитника Алексея Марченко.  

перейти к статье 

Юдин заявил, что будет рад возвращению Воронкова в "Ак Барс" (Р-
Спорт) 
Защитник "Ак Барса" Юдин заявил, что будет рад возвращению Воронкова в 
команду 

перейти к статье 

"Ак Барс" наконец загнал "Ладу" в гараж: кризис подошел к концу? 
(KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
600 матч в КХЛ Радулова, 200 матч у Журавлева, дебют Барбера в составе 
казанской команды, воссоединение "динамовской" тройки, и, конечно же, 
"Татнефть Арена" и болельщики "Ак Барса", которые уже соскучились по 
победам.  

перейти к статье 

Билялетдинов доволен, а Барбер впечатлил. "Ак Барс" с третьей попытки 
обыграл "Ладу" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Кризис позади? 

перейти к статье 

План "Б" Алексея Жамнова. Потеряв лидеров, "Спартак" включил 
сберегающий режим (Советский спорт) 
Красно-белые перешли на строгую игру от обороны.  

перейти к статье 

Филин: Жамнов и Ковалев на тренировке нас так разделали, что не 
хотелось идти в раздевалку (Чемпионат.com) 
Нападающий "Спартака" Егор Филин после своего первого дубля в КХЛ, который 
он сделал в матче с "Автомобилистом" (4:1), рассказал о совместной работе с 
Алексеем Жамновым и Алексеем Ковалевым. 

перейти к статье 

В хоккейном ЦСКА заявили о доверии к тренерскому штабу команды 
(ТАСС) 
Московская команда занимает шестое место в Западной конференции 

перейти к статье 

"Молодые ребята сделают шаг вперед в развитии" - хоккеист ЦСКА 
Уильямс о матче с "Локомотивом" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Канадский защитник ЦСКА Колби Уильямс после домашнего матча Фонбет 
Чемпионата КХЛ с "Локомотивом" выразил надежду на прогресс молодых 
хоккеистов команды, которые приняли участие в этой игре. 

перейти к статье 



 

 

"Армейский" пионеротряд. У ЦСКА растет хорошее поколение молодых 
ребят (Allhockey (allhockey.ru)) 
Сергей Федоров выпустил большое количество молодежи в игре с 
"Локомотивом".  

перейти к статье 

"Спартак" спасет Ковальчук? "Красно-белые" посыпались без первого 
центра, распалось лучшее звено КХЛ (Sport24.ru) 
Без Морозова дела у москвичей идут неважно.  

перейти к статье 

Муханов - об игре в КХЛ: "После игры осознаешь: "Блин, я играл против 
Радулова, все детство за ним следил" (Sport24.ru) 
18-летний Муханов в текущем сезоне набрал 12 (4+8) очков в 34 встречах и был 
признан лучшим новичком лиги по итогам октября.  

перейти к статье 

"В КХЛ нет комфортного счета". Тренер "Нефтехимика" - об упущенной 
победе с "Металлургом" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев прокомментировал поражение от 
"Металлурга" (3:4 Б). Напомним, в игре нижнекамцы вели со счетом 3:0. 

перейти к статье 

Селезнев - о дебюте в КХЛ: "Раньше смотрел на этих людей по интернету 
и телевизору, а сегодня сыграл против них" (Sport24.ru) 
21-летний новичок "Нефтехимика" Григорий Селезнев поделился впечатлениями 
от своего дебюта в КХЛ .  

перейти к статье 

Ротенберг: "СКА понимал, что с "Динамо" нельзя удаляться, но мы 
удалялись много. Игровую дисциплину надо улучшить" (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал домашнюю победу 
над московским "Динамо" в матче регулярного чемпионата КХЛ .  

перейти к статье 

Ротенберг заявил, что СКА еще не показывал лучшую игру в текущем 
сезоне КХЛ (Р-Спорт) 
Ротенберг заявил, что СКА еще не показывал лучшую игру в этом сезоне 

перейти к статье 

СКА одержал девятую подряд победу, несмотря на восемь удалений. Все 
ли решения судей справедливы? (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
28 ноября СКА обыграл в Ледовом дворце лидера текущего розыгрыша Fonbet 
Чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

СКА обыграл московское "Динамо" и продлил победную серию до девяти 
матчей, регулярный чемпионат КХЛ, видео, голы, отчет (Чемпионат.com) 
Московское "Динамо" смогло отыграться с 1:3, но дубль Марата Хайруллина 
принес победу хозяевам. 

перейти к статье 



 

 

Ротенберг выиграл девять матчей подряд. СКА снова фаворит сезона 
КХЛ? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Армейцы обыграли московское "Динамо" - 5:3.  

перейти к статье 

Кудашов - о 500 матчах в КХЛ: "Я набрался опыта, появилась 
уверенность, знания" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов после матча 
регулярного чемпионата КХЛ против СКА рассказал, какие качества он прибрел 
за время работы в КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Ротенберг взял запрос на блокировку вратаря СКА при голе "Динамо", 
шайбу засчитали (Чемпионат.com) 
В эти минуты в Санкт-Петербурге проходит матч Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный СКА 
принимает московское "Динамо".  

перейти к статье 

Форвард "Нефтехимика" получил 17 минут штрафа за попытку драки с 
защитником "Металлурга" (Чемпионат.com) 
В эти минуты в Нижнекамске проходит матч Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный 
"Нефтехимик" принимает магнитогорский "Металлург".  

перейти к статье 

Владимир Плющев: "Ошибку из матча в Ярославле признали через 
полторы недели. Такой уровень управления" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в российском хоккее - экс-главный арбитр Лиги, экс-
главный тренер сборной России, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Гуркин и Ли расторгли контракты с "Автомобилистом" по обоюдному 
согласию сторон (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Гуркин и Ли расторгли контракты с "Автомобилистом" по обоюдному согласию 
сторон  

перейти к статье 

"Адмирал" обменял Граоваца в "Куньлунь" на Клиффа Пу 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", "Адмирал" обменял канадского нападающего 
Тайлера Граоваца который был помещен в список отказов, в "Куньлунь" на 
форварда Клиффа Пу.  

перейти к статье 

22-летний российский вратарь системы "Калгари" вернулся в "Витязь" 
(Чемпионат.com) 



 

 

Воспитанник "Русских Витязей" и выпускник подольской хоккейной школы 
"Витязь" Даниил Чечелев вернулся в систему клуба после двухгодичной поездки 
за океан.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Прогноз пятерок Востока на Кубке Вызова: первая тройка вокруг 
Омелюсика и множество клубных связок (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта МХЛ Антон Васятин 
представляет свой вариант сочетаний команды Востока на Кубке Вызова, 
который пройдет 3 декабря в Туле.  

перейти к статье 

Виктор Александров временно возглавил "Кузнецких Медведей" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Изменения в новокузнецкой команде.  

перейти к статье 

Форма Кубка Вызова МХЛ 2023: отсылки к символам Тулы (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Лига совместно с Atributika & Club представила комплекты формы команд Запада 
и Востока на Кубок Вызова, который 3 декабря впервые пройдет в Туле.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Это большая честь для меня". Мария Полозкова из "7.62" станет самой 
молодой хоккеисткой Матча Звезд ЖХЛ в Туле (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
15-летняя Мария Полозкова станет самым молодым участником Матча Звезд 
ЖХЛ 2023 в Туле.   

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

За две недели акция "Доброфура" собрала ₽5,5 млн на матчах КХЛ (РБК 
Спорт (sportrbc.ru)) 
В 10 прошедших матчах "ДоброFON" умножал количество зрителей на 100 и 
отправлял сумму в "Копилку Добра", которая по итогам акции будет разделена 
поровну между благотворительными фондами, выбранными клубами КХЛ.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

В Госдуме назвали противозаконным потенциальное изъятие у россиян 
арены в Хельсинки (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Депутат Госдумы РФ Дмитрий Свищев прокомментировал "СЭ" информацию о 
возможном изъятии у россиян стадиона "Helsinki Hall" в Финляндии. 

перейти к статье 



 

 

Сборная России по хоккею 
 

Назаров: исключая Россию из спорта, в мире стреляют себе не в ногу, а 
сразу в голову (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров поделился мнением о хоккейном Евротуре. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский - о голах россиян "Коламбуса": от этого российский хоккей 
получает удовольствие (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Олимпийский чемпион и вице-президент КХЛ Валерий Каменский отреагировал 
на новость о том, что впервые в истории в НХЛ четыре российских хоккеиста 
забили за одну команду.  

перейти к статье 

Каменский: Панарин - хоккеист высочайшего уровня, он будет бороться за 
Кубок Стэнли в этом сезоне (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Олимпийский чемпион и вице-президент КХЛ Валерий Каменский оценил успехи 
нападающего "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемия Панарина на старте нового сезона 
НХЛ.  

перейти к статье 

Русскую историю НХЛ переписали в "Коламбусе"! Сразу четверо наших в 
забили в одном матче (Sports.ru/tribuna) 
Похоже, Воронков остается в Америке.  

перейти к статье 

Русское каре в "Коламбусе". Воронков, Марченко, Проворов и Чинахов 
бьют рекорды НХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Впервые в истории лиги четыре россиянина в составе одной команды забили в 
одном матче.  

перейти к статье 

Покер Бостону - пример Овечкину: как россияне ставили рекорды в НХЛ 
(NEWS.ru) 
Четыре российских хоккеиста из "Коламбус Блю Джекетс" установили 
уникальное достижение, отличившись по разу в игре регулярного чемпионата 
НХЛ против "Бостон Брюинз".  

перейти к статье 

Русский здоровяк затосковал по дому в Америке. Воронков чуть не 
бросил НХЛ на взлете, но вовремя одумался (Sport24.ru) 
Не помогала даже русская диаспора "Коламбуса".  

перейти к статье 

Достижение на все времена: сразу четыре российских хоккеиста 
"Коламбуса" отметились голами в матче регулярки НХЛ (RT 
(russian.rt.com)) 
Дмитрий Воронков, Иван Проворов, Егор Чинахов и Кирилл Марченко стали 
первыми российскими хоккеистами из одной команды, сумевшими отметиться 
заброшенными шайбами в матче регулярного чемпионата НХЛ.  



 

 

перейти к статье 

Воронков положил начало рекорду НХЛ: сразу четверо россиян из 
"Коламбуса" забили в одном матче (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Такого еще никогда не было.  

перейти к статье 

Открытия "Колумбуса" (Коммерсантъ) 
Аутсайдер чемпионата надеется на российскую четверку 

перейти к статье 

"Это очень круто": Дмитрий Воронков и Ко установили исторический 
рекорд в НХЛ (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
А после матча американские журналисты мучили экс-звезду "Ак Барса" 
вопросами по мотивам статьи "БИЗНЕС Online" Впервые в истории сразу четыре 
российских хоккеиста из одной команды забили в матче регулярного сезона НХЛ 
- такое достижение сегодня покорилось "Коламбусу" в игре с "Бостоном", и это 
притом что сейчас в лучшей лиге мира игроков из РФ заметно меньше, чем 10-
15 лет назад.  

перейти к статье 

"У нас же была Русская пятерка": четыре россиянина забили в одном 
матче впервые в НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Наши вошли в историю. 

перейти к статье 

Фантастический рекорд в Америке: четверо русских забили в матче за 
"Коламбус"! Рассказываем, как это было (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Уникальное достижение было установлено в Коламбусе, где "Блю Джекетс" 
обыграли "Бостон" (5:2) - сразу четверо россиян забросили по шайбе. Такого в 
истории НХЛ не было никогда!  

перейти к статье 

Ничушкин в пятый раз подряд забил 10 голов за сезон НХЛ (Sport24.ru) 
"Колорадо" выиграл у "Тампы" со счетом 4:1 в матче регулярного сезона НХЛ .  

перейти к статье 

НХЛ изменила формат Матча звезд-2024 и добавила игру женских команд 
(Sport24.ru) 
НХЛ объявила о нововведениях в проведение Матча звезд в 2024-м году.  

перейти к статье 

Орлов: "Без Овечкина и Семина у меня бы не было такой начальной 
карьеры" (Sport24.ru) 
Защитник "Каролины Харрикейнз" Дмитрий Орлов отметил, что в первый год 
карьеры в НХЛ ему очень помогали соотечественники и партнеры по "Вашингтон 
Кэпиталз" Александр Овечкин и Александр Семин .  

перейти к статье 

Агент Бабаев: "Чинахов хочет уйти из "Коламбуса" - не чувствует 
доверия. Они не понимают, насколько Чинни себя плохо чувствует" 
(Sports.ru) 



 

 

Агент Егора Чинахова заявил о желании игрока уйти из "Коламбуса".  
перейти к статье 

Щитов считает, что Воронков сможет сделать хорошую карьеру в НХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов прокомментировал рекорд 
российских игроков "Коламбуса" в НХЛ.  

перейти к статье 

Олимпийского чемпиона выкинули из НХЛ. Вероятно, он переспал с 
матерью одноклубника (Советский спорт) 
Ждать ли Перри в КХЛ?  

перейти к статье 

"Благодарен судьбе за все годы в хоккее": Здунов - о завершении 
карьеры, девяти сезонах в КХЛ и жизни в Узбекистане (RT (russian.rt.com)) 
Главной причиной раннего завершения карьеры стали многочисленные травмы 
и операции, заявил в интервью RT бывший нападающий "Металлурга" и 
"Нефтехимика" Павел Здунов.  

перейти к статье 

Разное 
 

На выставке "Россия" на ВДНХ прошла церемония открытия хоккейной 
недели (ТАСС) 
На протяжении всей недели с 28 ноября по 3 декабря в павильоне "Роснефти" 
будет выставлен Кубок Гагарина 

перейти к статье 

В павильоне "Роснефти" на ВДНХ представили Кубок Гагарина (Газета.Ru) 
"Роснефть" организовала встречу ветеранов хоккейного клуба ЦСКА с фанатами  

перейти к статье 

Неделя хоккея, Кубок Гагарина, ЦСКА - ждут всех на ВДНХ (Московский 
Комсомолец (mk.ru)) 
На Международной выставке-форуме "Россия" стартовала хоккейная неделя 

перейти к статье 

Мотиваторы высоких целей. "Неделя хоккея" открылась в павильоне 
"Роснефти" (Аргументы и Факты (aif.ru)) 
В павильоне "Роснефти" на ВДНХ в рамках выставки "Россия" накануне Дня 
хоккея, который по традиции отмечается 1 декабря, состоялось открытие 
"Недели хоккея", которая будет проходить до 3 декабря. 

перейти к статье 

СМИ: новые санкции против РФ позволят изъять у россиян арену в 
Финляндии (ТАСС) 
Речь идет о стадионе Helsinki Hall, уточнило агентство STT 

перейти к статье 

"Закат российской спортивной экспансии" (Коммерсантъ FM) 
Дмитрий Дризе - о "разводе" России и Финляндии  

перейти к статье 



 

 

Тренер ХК ЦСКА Наумов после ссоры с женой обратился в полицию 
(Пятый канал (5-tv.ru)) 
Тренер ХК ЦСКА Дмитрий Наумов в конфликте с женой получил травмы головы 
и руки 

перейти к статье 

В Верхней Пышме проходит детский хоккейный турнир "Кубок Урала" 
(Аргументы и Факты (ural.aif.ru)) 
В Свердловской области дали старт Детскому хоккейному турниру "Кубок Урала" 
среди игроков 2013 года рождения. 

перейти к статье 

Стяги с именами легендарных омских тренеров поднимут под своды G-
Drive Арены (Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru)) 
Перед матчем "Авангарда" с "Витязем" пройдет торжественная церемония 
поднятия баннеров Владимира Кукушкина, Леонида Киселева и Геннадия 
Цыгурова.  

перейти к статье 

"Ак Барс" вернул бесплатные автобусы для болельщиков (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Казанский "Ак Барс" вновь организует бесплатные автобусы, которые будут 
ждать болельщиков после каждого матча на остановке у "Татнефть Арены". 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

"Будем отвечать своими методами". Назаров поддержал натурализацию 
легионеров в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 28 ноября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров поделился мнением о натурализации 
легионеров в КХЛ. 
"Лимит на легионеров нужно оставить на прежнем уровне. Три человека - вполне 
адекватное решение. Тем более мы видим тенденцию получения некоторыми 
иностранцами российских паспортов. Разумеется, всем подряд их выдавать не 
нужно, но есть действительно достойные ребята, любящие нашу страну и 
культуру. Если в Европе и Америке нынче в моде культура запрета на все 
русское, то будем им отвечать своими методами и переманивать сильных 
иностранцев. Кроме того, по-прежнему считаю актуальным вопрос расширения 
КХЛ по всем направлениям. Лига международная и открыта для всех желающих. 
Главный критерий - полное соответствие регламенту, в том числе по финансовой 
составляющей", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5336240-budem-otvechat-svoimi-
metodami-nazarov-podderzhal-naturalizaciyu-legionerov-v-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 28 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

В ЦСКА считают, что строительство новой хоккейной арены начнется в 
ближайшее время (ТАСС, Москва, 28 ноября 2023) 
Строительство новой арены хоккейного клуба ЦСКА может начаться в 
ближайшее время. Об этом журналистам рассказал спортивный директор 
армейцев Денис Денисов.  
"Работа идет, документы готовятся. Я думаю, что в ближайшее время начнется 
строительство", - сказал Денисов.  
Демонтаж Ледового дворца ЦСКА имени Боброва завершился в мае 2022 года. 
Для новой арены вместимостью 14 тыс. зрителей был также снесен построенный 
в 1954 году бассейн ЦСКА. 1 декабря 2022 года градостроительно-земельная 
комиссия Москвы выдала разрешение на строительство нового дворца, которое 
должно завершиться в 2026 году.  

https://tass.ru/sport/19398131 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 28 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Никаких недомолвок между СКА и новой ареной нет" - Александр 
Медведев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 ноября 2023) 
Никаких недомолвок между хоккейным клубом СКА и "СКА Ареной" нет и быть не 
может, заявил председатель совета директоров петербургского клуба Александр 
Медведев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5336240-budem-otvechat-svoimi-metodami-nazarov-podderzhal-naturalizaciyu-legionerov-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5336240-budem-otvechat-svoimi-metodami-nazarov-podderzhal-naturalizaciyu-legionerov-v-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/498140-Nazarov_o_naturalizacii_budem_otvechat_Evrope_i_Amerike_svoimi_metodami
https://www.sports.ru/hockey/1115670583-nazarov-o-naturalizaczii-v-evrope-i-amerike-v-mode-kultura-zapreta-na-.html
https://tass.ru/sport/19398131
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-cska-schitayut-chto-stroitelstvo-novoy-hokkeynoy-areny-nachnetsya-v-blizhayshee-vremya-2151030/
https://rsport.ria.ru/20231128/tsska-1912340139.html


 

 

Ранее "СКА Арена" была введена в эксплуатацию. 26 ноября там прошел 
товарищеский матч звезд студенческой хоккейной лиги. 9 и 10 декабря 2023 года 
"СКА Арена" примет Фонбет Матч звезд КХЛ 2023. 
 - Состоялось тестовое испытание "СКА Арены". Комплекс 
многофункциональный, он может принять соревнования по 21 виду спорта, 
включая теннис. Мы находимся в хорошем диалоге с ареной, включая сроки 
переезда на "СКА Арену" хоккейной команды СКА. Никаких недомолвок между 
нами нет и быть не может, - передает слова Медведева корреспондент "Матч 
ТВ". 
"СКА Арена" - многофункциональный спортивно культурный комплекс, 
предназначенный для проведения соревнований по хоккею, а также культурно 
развлекательных массовых мероприятий. Ледовый дворец рассчитан на 
посещение более 21,5 тыс. человек на различных хоккейных мероприятиях (это 
самая большая хоккейная арена в мире) и до 23 тыс. на концертах. Арена станет 
домашней для петербургского СКА. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986195_Nikakih_nedomolvok_mezhdu_
SKA_i_novoj_arenoj_net__Aleksandr_Medvedev 

К заголовкам сообщений 

Удобство и безопасность. Гендиректор "СКА-арены" ответил на вопросы 
"СПб ведомостей" (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), 
Санкт-Петербург, 28 ноября 2023) 
- Дмитрий Валерьевич, матч звезд КХЛ не за горами. "СКА-арена" успеет 
завершить все необходимые процессы к указанной дате?  
 - С коллегами из КХЛ мы находимся в тесном контакте и готовимся принять 
свыше 20 тыс. зрителей. Признаюсь, нам предстоит еще много-много друг с 
другом поработать, чтобы 9 декабря произошел тот перформанс, которого мы 
все ожидаем.  
 - Чем "СКА-арена" превосходит своего предшественника СКК?  
 - СКК строился к Олимпийским играм 1980 года. Инженерные позиции, которые 
были на той арене, не соответствовали современным тенденциям. А 
сегодняшние тенденции - это быстрая трансформация, эргономика, удобство и 
безопасность. "СКА-арена" способна проводить большие концертные 
мероприятия. В таком формате она может вмещать до 23 тыс. зрителей. Мы 
нацеливались сделать самую большую в мире арену - если уж строить, то 
строить. И основной задачей архитекторов было создать визуальный ряд для 
зрителей - чтобы с каждого места был хороший обзор происходящего на 
площадке. Задача была непростой, но нам удалось ее решить за счет разного 
угла наклонов ярусов.  
 - У вас есть информация, когда главная хоккейная команда Петербурга СКА 
переедет на арену своего имени?  
 - Мы находимся в тесном взаимодействии по урегулированию наших отношений, 
общаемся с председателем правления хоккейного клуба СКА Александром 
Медведевым, определяем дату, когда сюда может зайти хоккейный клуб СКА.  
 - Примерные сроки есть?  
 - Это вопрос уже хоккейному клубу СКА.  
 - А сборную России здесь ждать?  
 - Когда наша арена войдет в реестр Министерства спорта, Федерация хоккея 
России будет решать, когда и какие команды здесь будут играть.  

 - Кроме хоккейных матчей что‑то еще планируется?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986195_Nikakih_nedomolvok_mezhdu_SKA_i_novoj_arenoj_net__Aleksandr_Medvedev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986195_Nikakih_nedomolvok_mezhdu_SKA_i_novoj_arenoj_net__Aleksandr_Medvedev


 

 

 - Как раз сейчас формируем реестр мероприятий. По ним будем отталкиваться 
исходя из решения с хоккейным клубом СКА. Начиная с мая планируем ряд 
концертов.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/udobstvo-i-bezopasnost-gendirektor-ska-areny-
otvetil-na-voprosy-spb-vedomostey/ 

К заголовкам сообщений 

Мода на дерби. Клубы КХЛ брендируют принципиальные встречи 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 ноября 2023) 
Причем тренд задают команды Восточной конференции. 
Количество дерби в лиге огромное. "Зеленое", "Армейское", Сибирское, 
Дальневосточное, Уральское (целых два). Еще есть дерби Татарстана и 
"Газпромовское". Ну и, конечно же, несколько московских дерби, когда между 
собой играют "Спартак", столичное "Динамо" и ЦСКА. Самый главный их принцип 
- географическая близость и плюс-минус одинаковый бюджет клубов. 
Дерби Татарстана не так сильно привлекает внимание, потому что "Ак Барс" и 
"Нефтехимик" - разные по бюджету соперники. "Газпромовское дерби" - скорее, 
народное, а не официальное название противостояния СКА и "Авангард", так как 
спонсор у них один.  
Однако некоторые противостояния вышли на новый уровень. Встречи не просто 
стали принципиальными со спортивной точки зрения, когда игроков не нужно 
лишний раз настраивать на матч. А еще получили новый вектор - маркетинговую 
раскрутку: специальные джерси игроков и судей, неформальный кубок за победу 
в дерби, а еще свой идентичный логотип. Сейчас таких противостояний в лиге 
три - "Зеленое", Дальневосточное и Уральское. 
Битвы Уфы и Казани стала локомотивом раскрутки принципиальных встреч 
"Салават Юлаев" и "Ак Барс" показали, что из максимально важных игр и 
неприязни на льду, можно получить отличные маркетинговые бонусы. На 
площадке представители Уфы и Казани - противники, но в плане медиа мыслят 
одной целью - привлечение и создание максимального охвата аудитории от 
своих противостояний. 
"Зеленое дерби" вышло на новый уровень, когда пиарщики создали уникальный 
для игр "Ак Барса" с "Салаватом Юлаевым" продукт: логотип, Кубок чак-чака, 
который вручается победителю встречи. Как несложно догадаться, трофей 
напоминает всем известное кулинарное изделие. Плюс у рефери и игроков 
появились специальные джерси к данному событию. То есть, создался образ 
уникальности, что еще больше заостряет внимание на том, что встречи 
"Салавата Юлаева" и "Ак Барса" - необычная история для КХЛ и команд из 
Башкирии и Татарстана. 
По примеру Уфы и Казани пошли и другие клубы 
Совсем недавно Дальневосточное дерби заиграло новыми красками. "Адмирал" 
и "Амур" создали специальные формы для судей и игроков в рамках очных 
встреч клубов, а еще свой кубок, который называется Кубок Икры. Плюс 
появился специальный логотип. 
Похожая история появилась и у "Трактора" с "Автомобилистом", но она, прежде 
всего, вызвана одинаковым спонсором. "Уральское дерби" - это хорошее 
противостояние в плане уровня команд. Но все-таки исторически Челябинск и 
Магнитогорск - главное противостояние в регионе.  
На Западе КХЛ подобных примеров нет 
Примечательно, что все брендированные дерби, где есть логотип, форма, кубки 
- создались на Востоке. Пожалуй, из всех значимых в этой конференции 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/udobstvo-i-bezopasnost-gendirektor-ska-areny-otvetil-na-voprosy-spb-vedomostey/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/udobstvo-i-bezopasnost-gendirektor-ska-areny-otvetil-na-voprosy-spb-vedomostey/


 

 

противостояний нет своей уникальности в маркетинговом плане только у 
"Сибирского дерби" - матчи "Сибири" с "Авангардом". Сюда можно отнести игры 
"Металлурга" с "Трактором", но Челябинск сделал свой выбор. 
Однако на Западе нет ни одного подобного брендированного противостояния. 
Игры СКА и ЦСКА проходят в обычном режиме в плане формы и так далее. Сюда 
же можно отнести матчи московского "Динамо", "Спартака" и ЦСКА. Столичные 
клубы играли в специальных джерси, но это были разовые акции. 
Нужно ли создавать вокруг принципиальных встреч дополнительный ажиотаж? 
Вопрос,скорее, субъективный. Однако какой-то шарм в уникальных джерси и 
логотипе все-таки есть. Создается атмосфера принципиальной и важной игры, 
нужная картинка для болельщиков, которые понимают, что матч не будет 
обычной встречей клубов в регулярном чемпионате. 

https://allhockey.ru/article/show/498129-
Moda_na_derbi_Kluby_KHL_brendirujut_principial_nye_vstrechi 

К заголовкам сообщений 

Чемпион мира Худобин вышел на лед в матче КХЛ впервые с 2012 года 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 ноября 2023) 
Чемпион мира Худобин вышел на лед в матче КХЛ впервые с 2012 года  
Чемпион мира по хоккею Антон Худобин дебютировал за новосибирскую 
"Сибирь" в матче регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ против 
череповецкой "Северстали". 

Встреча проходит в эти минуты в Новосибирске. 37‑летний голкипер вышел на 

лед в матче КХЛ впервые с декабря 2012 года, последний раз Худобин играл в 
лиге за подмосковный "Атлант". 
Худобин перешел из выступающего в ВХЛ красноярского "Сокола" в "Сибирь" в 
результате обмена на прошлой неделе, вратарь заключил соглашение с 
новосибирским клубом до 30 апреля 2024 года. 
Россиянин ранее играл в НХЛ за "Чикаго", "Бостон", "Анахайм", "Каролину", 
"Миннесоту" и "Даллас", с которым дошел до финала Кубка Стэнли. В составе 
сборной России он стал чемпионом мира в 2014 году. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986211_Chempion_mira_Khudobin_vysh
el_na_led_v_matche_KKhL_vpervyje_s_2012_goda 

К заголовкам сообщений 

Александр Радулов провел 600-й матч в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 28 
ноября 2023) 
Нападающий "Ак Барса" Александр Радулов провел 600-й матч в КХЛ . Об этом 
сообщает пресс-служба клуба.  
Юбилейной стала игра против "Лады" в Казани. Матч проходит в эти минуты.  

https://sport24.ru/hockey/news-600110-aleksandr-radulov-provel-600-y-match-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Билялов побил рекорд Гарипова по "сухим" матчам за "Ак Барс". Он 
заявил, что не знал об этом (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 28 
ноября 2023) 
Вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов прокомментировал победу над "Ладой" (2:0) 
в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ. Он во второй раз в сезоне 
сыграл на ноль и в 22-й - за всю карьеру в "Ак Барсе". По этому показателю он 
обошел Эмиля Гарипова (21) и вышел на первое место в истории клуба. 

https://allhockey.ru/article/show/498129-Moda_na_derbi_Kluby_KHL_brendirujut_principial_nye_vstrechi
https://allhockey.ru/article/show/498129-Moda_na_derbi_Kluby_KHL_brendirujut_principial_nye_vstrechi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986211_Chempion_mira_Khudobin_vyshel_na_led_v_matche_KKhL_vpervyje_s_2012_goda
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986211_Chempion_mira_Khudobin_vyshel_na_led_v_matche_KKhL_vpervyje_s_2012_goda
https://sport24.ru/hockey/news-600110-aleksandr-radulov-provel-600-y-match-v-kkhl


 

 

- Настрой на "Ладу" был серьезной, потому что до этого мы ей дважды в сезоне 
проиграли. Знали, что соперник будет ждать наших ошибок. Но мы сегодня 
сыграли хорошо в нападении и в обороне. Здорово давили соперника в атаке, 
отсюда и такой результат. 
 - Лично вам, как вратарю, насколько сложно было сегодня?  
 - Нормальный матч. Когда хорошо себя чувствуешь и команда помогает - все это 
накладывается. И везение, и в целом играть легче. 
 - У команда вторая победа подряд. Можно ли сказать, что выходите из кризиса?  
 - Когда будет большая серия побед, тогда можно будет об этом говорить. Пока 
мы находим нашу игру, в которую должны играть. Будем стараться играть в такой 
же хоккей и побеждать. 
 - Как вам новички команды? Говорят, что у Барбера чуть ли не лучший кистевой 
бросок в команде.  
 - У него очень хороший кистевой бросок, да. Пока немного раз мне бросал, но я 
уже обратил внимание. Сегодня он здорово зарядил в перекладину - шайбу даже 
не видно было. 
 - Вы сегодня побили рекорд Гарипова по "сухим" матчам за "Ак Барс". По этому 
показателю вы теперь лучший в истории клуба. Насколько это приятно?  
 - Не знал об этом. Конечно, это приятно. Но самое главное сейчас брать два 
очка за победы, - передает слова Билялова корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://www.business-gazeta.ru/news/615255 

Похожие сообщения (6): 

• KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 29 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 28 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Бабаев: "Прохоркин хорошо чувствует себя в "Сибири" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 28 ноября 2023) 
Агент Шуми Бабаев рассказал, заинтересована ли "Сибирь" в сохранении его 
клиента нападающего Николая Прохоркина.  
 - "Сибирь" еще не обращалась к вам по поводу продления вашего главного 
клиента в команде Николая Прохоркина?  
 - Николай очень хорошо чувствует себя в этой команде, ему комфортно. Но он 
парень со специфическим опытом. Ему нужно до конца сезона поймать свою 
игру, показать, насколько он необходим "Сибири". Он человек со своим мнением, 
а оно не всегда всем нравится. Он часто его высказывает, не всегда может 
промолчать, действуя себе во вред. Поэтому будем смотреть по ситуации. 
Но я очень доволен тем, как его использует главный тренер и как он играет. 
Смотрю каждую игру "Сибири" и вижу, что Николай - лидер. У него и физическое 
состояние сейчас очень хорошее. Мы все видим, как он борется за шайбу и 
помогает создавать атаки. В данной ситуации очень рад, что мы договорились с 
Фастовским, и он оказался в Новосибирске. Посмотрим, что будет дальше. До 
дедлайна еще есть время. Никогда не знаешь, где завтра окажется игрок. Может 
быть, руководство что-то не устроит и его обменяют. 
В нынешнем сезоне 30-летний Прохоркин набрал 21 (7+14) очко в 32 встречах 
регулярного чемпионата КХЛ.  

https://www.business-gazeta.ru/news/615255
https://kazanfirst.ru/articles/628406
https://www.sports.ru/hockey/1115671779-bilyalov-ustanovil-rekord-ak-barsa-v-kxl-po-suxim-matcham.html
https://allhockey.ru/news/show/498180-Bilyalov_ustanovil_rekord_Ak_Barsa_v_KHL_po_chislu_suhih_matchej
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bilyalov-ustanovil-klubnyy-rekord-ak-barsa-po-chislu-matchey-na-nol-2151270/


 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-babaev-zayavil-chto-nikolay-
prohorkin-horosho-chuvstvuet-sebya-v-sibiri-2150986/ 

К заголовкам сообщений 

Агент Бабаев: "Мы не собираемся просить повышение контракта у 
"Сибири" для Михалева" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 
ноября 2023) 
Агент 18-летнего нападающего "Сибири" Владимира Михалева Шуми Бабаев 
прокомментировал игру своего клиента. 
 - Не было ощущение, что Михалев созрел для подъема раньше?  
 - Трудно говорить задним числом. Конечно, как агент и человек, который 
собирал по нему всю информацию, я надеялся, что он дебютирует раньше. Но 
как есть, так есть. Видимо, что-то ему не давало подняться наверх. 
Разумеется, удивлен, что его сразу поставили к Прохоркину и Бутузову во второе 
звено. Это мечта, когда тебе дают такой шанс в первой игре. За это можно только 
поблагодарить главного тренера. Он реально дал настоящий шанс игрока. Часто 
ведь обещают: "Вот мы дадим шанс человеку!" А потом ставят его 13-м 
нападающим, он играет три минуты, а они говорят, что хоккеист этот шанс не 
забрал. В этой ситуации Немировски поступил мудро и честно. 
 - Учитывая, что сейчас "Сибирь" продлила нескольких молодых игроков, будете 
ли просить повышение оклада для Михалева, если он останется игроком основы 
и у него будет расти статистика?  
 - Думаю, нет. Об этом говорить очень рано. До этого очень далеко. Еще нужно 
пройти предсезонку в следующем году, подготовиться с основой к регулярке, 
доказать, что он состоятелен. Даже после 20 игр ты не можешь говорить, что ты 
стал игроком основного состава на год вперед и что сможешь пробиться в состав 
следующим летом. 
Надеюсь, Володя сможет доказать все своей игрой в следующем сезоне, и мы 
все порадуемся его успехам. Только тогда можно будет говорить о 
переподписании контракта. Но в хоккее жизнь необъяснима. Может быть, завтра 
его вообще обменяют на тех, кто более нужен "Сибири". Поэтому трудно 
загадывать. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-napadayuschego-sibiri-
vladimira-mihaleva-shumi-babaev-prokommentiroval-igru-svoego-klienta-2150974/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Сибири" Шашков: не ожидали, что Худобин придет к нам, он 
подсказывает всем (Чемпионат.com, Москва, 28 ноября 2023) 
Нападающий "Сибири" Никита Шашков прокомментировал поражение от 
"Северстали" (1:2) и рассказал о приходе голкипера Антона Худобина в клуб. 
"Два матча без пауз? В последний раз такой опыт был в молодежной лиге. 
Непривычно, но мы понимали - это наша работа. Готовились к матчам, чуть-чуть 
изменили подготовку. Я считаю, нормально себя сегодня чувствовали. 
Каково иметь на последнем рубеже Худобина? Это, конечно, очень круто. Мы не 
ожидали, что Антон придет к нам. Но мы очень рады, и очень интересно с ним 
общаться. Все-таки у него такой опыт за плечами. 
Худобина брали в том числе и для раздевалки? Просто человек подсказывает в 
любой ситуации. Сам он играет на позиции вратаря, но может подсказать и 
нападающим, и защитнику, как поступить. У него большой опыт, и он много видел 
и слышал. Зарядить раздевалку тоже может, мы все стараемся в перерывах 
заряжать, и он в том числе. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-babaev-zayavil-chto-nikolay-prohorkin-horosho-chuvstvuet-sebya-v-sibiri-2150986/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-babaev-zayavil-chto-nikolay-prohorkin-horosho-chuvstvuet-sebya-v-sibiri-2150986/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-napadayuschego-sibiri-vladimira-mihaleva-shumi-babaev-prokommentiroval-igru-svoego-klienta-2150974/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-napadayuschego-sibiri-vladimira-mihaleva-shumi-babaev-prokommentiroval-igru-svoego-klienta-2150974/


 

 

До прохода Михалева была очень грустная игра? Маленечко тяжеловато было. 
И где-то пока раскачались, пока разбежались... И потом уже атаки нормальные 
пошли. Это нам придало импульс, что все нормально, можно продолжать игру, 
1:1, надо бороться дальше. 
Мало позиционных атак? Где-то у нас не получалось в зоне зацепиться. А в 
большинстве не получалось, потому что у "Северстали" активная тактика, они 
идут, и где-то мы не справлялись с этим. Пытались найти ключи, но не всегда 
получалось. Но были и опасные моменты, когда мы вставали в зоне", - сказал 
Шашков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Екатериной Василевич.  

https://www.championat.com/hockey/news-5336752-napadayuschij-sibiri-shashkov-
ne-ozhidali-chto-hudobin-pridyot-k-nam-on-podskazyvaet-vsem.html 

К заголовкам сообщений 

Немировски оценил дебют Худобина в проигранном матче с 
"Северсталью" (Sport24.ru, Москва, 28 ноября 2023) 
Главный тренер "Сибири" Дэвид Немировски прокомментировал поражение от 
"Северстали" (1:2) и дебют голкипера Антона Худобина.  
"Вторая игра за два дня, ребята очень старались и бились, несмотря на то, что 
устали. Хорошо двигались в третьем периоде, были моменты, чтобы сравнять 
счет. Тепер надо восстановиться и готовиться к следующей игре. Я не против 
двух игр подряд. Все команды сталкиваются с этим. Но было сложно, ребята 
впервые в сезоне с таким столкнулись. Игрой Худобина я доволен. Он помогает, 
подсказывает ребятам во время игры. Проход Михалева? Он помогает в атаке, 
хорошо видит поле", - цитирует Немировски пресс-служба лиги.  

https://sport24.ru/hockey/news-600097-nemirovski-otsenil-debyut-khudobina-v-
proigrannom-matche-s-severstalyu 

К заголовкам сообщений 

Худобин - о дебюте за "Сибирь": "Давно не играл в КХЛ, в начале в голове 
был сумбур" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 ноября 2023) 
Голкипер "Сибири" Антон Худобин после матча ФОНБЕТ чемпионата КХЛ с 
"Северсталью" (1:2) подвел итоги своего дебюта за новосибирскую команду.  
 - Понятное дело, матч получился немножко скомканным для меня. Давно не 
выступал в КХЛ. Понятно, что в первом периоде был сумбур в голове - все-таки 
здесь немного другой стиль игры. Ничего страшного, для этого и нужны матчи. 
Все будет хорошо. Во втором периоде более-менее прочувствовал игру. В 
третьем - не понял, что произошло - несчастный случай. 
 - Помните свой предыдущий матч в КХЛ в локаутный сезон?  
 - По-моему, это был матч со "Слованом". 
 - Изначально понимали, что более свежая "Северсталь" вас прилично нагрузит 
с первых минут?  
 - Тренерский штаб готовил нас к этому. Мы смотрели видео. Понимали, какое у 
нас расписание и то, что мы играем два матча подряд. "Северсталь" тоже 
прилетела с Дальнего Востока. Давайте не будем искать оправдания. Нам было 
тяжело. Но что тут сделаешь? Мы все - профессионалы. Будем готовиться к 
этому.  
То, что "Северсталь" активно шла против нас в форчкенинг, наверное, их тактика. 
Они понимали, что команда, игравшая back-to-back, всегда старается взять свое 
в первом периоде и повернуть игру в свое русло. Как чаще всего бывает в таких 
матчах, во втором периоде идет равная игра, а в третьем команда, играющая два 

https://www.championat.com/hockey/news-5336752-napadayuschij-sibiri-shashkov-ne-ozhidali-chto-hudobin-pridyot-k-nam-on-podskazyvaet-vsem.html
https://www.championat.com/hockey/news-5336752-napadayuschij-sibiri-shashkov-ne-ozhidali-chto-hudobin-pridyot-k-nam-on-podskazyvaet-vsem.html
https://sport24.ru/hockey/news-600097-nemirovski-otsenil-debyut-khudobina-v-proigrannom-matche-s-severstalyu
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дня подряд, начинает поддавливать. Это стандартная процедура - я много 
поиграл в таких ситуациях.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hudobin-podelilsya-mneniem-o-
debyute-za-sibir-2151166/ 

К заголовкам сообщений 

Вот так дебют! 18-летний форвард "Сибири" придумал три супергола за 4 
игры (Sports.ru/tribuna, Москва, 28 ноября 2023) 
"Сибирь" дома уступила "Северстали" (1:2). Для гола, без которого местные 
болельщики загрустили бы еще сильнее, все сделал 18-летний Владимир 
Михалев. В середине второго периода нападающий подобрал отскок на синей 
линии и решительно двинулся на двух защитников. Михалев не забил и даже не 
бросил, но выкрутил шайбу так, что от клюшки вратаря Константина Шостака она 
ушла на свободный лед. Пытаясь остановить Михалева, голкипер упал на колени 
и был отыгран. Энди Андреофф воспользовался - и поразил незащищенную 
"девятку". От выхода Андреоффа со скамейки запасных до гола прошло ровно 4 
секунды.  
До ноября "Сибирь" ставила на других молодых игроков - сыновей 
спортдиректора 
В предыдущем матче - с "Куньлунем" (3:2) - Михалев исполнил аналогичный 
проход. С той лишь разницей, что забил. Бросок не получился, но соперники 
настолько запутались в мыслях и передвижениях форварда, что сами занесли 
шайбу в ворота.  
Ассист на Андреоффа - третье очко во взрослой карьере Михалева, которая 
началась на прошлой неделе. Владимир дебютировал в лиге 22 ноября, в матче 
с "Сочи" (5:2) - и едва не повторил феноменальное достижение Владимира 
Тарасенко. В сентябре 2008 года звездный нападающий забросил в первой 
смене в КХЛ. Михалев на этом же этапе упустил такой момент:  
Однако в третьем периоде Михалев нашел еще одну возможность и не 
промахнулся: хитро скинул шайбу на партнера и тут же открылся за спину двум 
защитникам, а затем обманул вратаря. 
Итого в активе Михалева 3 (2+1) очка в 4 матчах за "Сибирь". Столько же, сколько 
у 18-летнего Егора Климовича и всего на 4 меньше, чем у его 20-летнего брата 
Ивана. Правда, Егор принял участие в 24 играх, а Иван - в 36.  
Егор и Иван - сыновья экс-игрока, а ныне спортивного директора "Сибири" Сергея 
Климовича. Клуб рассматривал их как главных проспектов системы с самого 
начала предсезонных сборов. На старте регулярки братья играли в большинстве 
и топ-6 нападения, в том числе в одном звене с Тэйлором Беком - главной 
звездой новосибирской команды. В сентябре Иван стал автором первого гола 
"Сибири" на новой арене - но других значимых успехов за ним нет. Егора 
отличает высокая скорость, за счет нее он нередко создает голевые моменты; 
большая проблема - в реализации. 
Михалева подняли в основу после травмы ветерана. В "Сибири" форварда 
опекает олимпийский чемпион 
Михалев тоже получил сильных партнеров - на матч с "Сочи" он вышел вместе с 
олимпийским чемпионом-2018 Николаем Прохоркиным и Владимиром 
Бутузовым. "Мы думали, что, если вызывать молодого, то поставить туда, где он 
использует свои лучшие качества, - объяснил на пресс-конференции главный 
тренер "Сибири" Дэвид Немировски. - Опыт Прохоркина очень помог Михалеву, 
это было понятно даже утром на раскатке. Он готовил Владимира на игру". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hudobin-podelilsya-mneniem-o-debyute-za-sibir-2151166/
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Путь в основу Михалеву открыла травма Георгия Белоусова - 32-летний 
нападающий получил повреждение 16 ноября в матче с "Металлургом" (2:3 ОТ). 
Перед дебютом в КХЛ Михалев провел вместе с "Сибирью" только одну короткую 
тренировку. Команда прилетела с выезда и потратила на льду всего 20 минут.  
"Честно, не поверил [что сыграю]. Думал, что 13-м выйду, оденусь, посмотрю игру 
с самого первого ряда. Было классно, хорошие ощущения", - рассказал 
Владимир журналистам. - [Перед первой игрой] долго не спал. Это плохо на 
самом деле. Промах в первой смене? Я всегда с улыбкой, был хороший момент 
- значит создам еще. Первые две смены потряхивало, но в итоге все отлично".  
В раздевалке Михалева ждали не только представители прессы, но и мягкая 
игрушка в виде морковки. На раскатке нападающий отозвался на плакат 
болельщика: "Меняю морковку на шайбу". 
Владимир начал нынешний сезон в "Сибирских снайперах" из МХЛ, где за 22 
игры заработал 21 (13+8) очко. Предпоследняя шайба нападающего в 
молодежной лиге - предмет хоккейного искусства: 
За неделю до появления Михалева в главной команде "Сибирь" продлила 
контракты с Климовичами. По телеграм-каналам быстро разлетелась 
информация, что за два сезона братья получат 40 млн рублей на двоих. 
Генеральный директор клуба Кирилл Фастовский назвал сообщения "нездоровой 
шумихой" и "целенаправленной ложью". "Мы точно знаем от кого идет 
инициатива ввести общественность в заблуждение и распространить в 
несколько раз завышенные контрактные условия Ивана и Егора", - сказал 
Фастовский.  
Худобин дебютировал за "Сибирь" - и ошибся в эпизоде с решающей шайбой  
В системе "Сибири" также играет Максим Подомацкий - сын легенды 
"Локомотива" Егора Подомацкого. 17-летний Максим, как и отец, выступает на 
позиции вратаря. Он провел 6 матчей за "Сибирских снайперов" и пропустил 17 
шайб с 95 бросков. В мае Егора Подомацкого назначили на должность тренера 
вратарей "Сибири". 
В основной команде Максима (пока) не ждут. На прошлой неделе новосибирцы 
подписали опытного Антона Худобина. В матче с "Северсталью" 37-летний 
голкипер дебютировал за новую команду. Худобин сделал 22 сэйва и дважды 
пропустил. Первую шайбу он получил от Кирилла Пилипенко - третьего снайпера 
лиги. В эпизоде со вторым голом Худобин не увидел передачу из-за ворот - до 
последнего искал шайбу там, где ее уже не было. 
"Не понял, что произошло - несчастный случай, - прокомментировал Худобин. - 
Немножко скомканный дебют для меня. В первом периоде был сумбур в голове, 
что понятно - другой стиль игры". 
Несмотря на ошибку, игроки "Сибири" довольны вратарем. "Худобин в воротах - 
это, конечно, очень круто, - сказал нападающий Никита Шашков. - Мы очень 
рады, с ним интересно общаться. У Худобина большой опыт, и он много видел и 
слышал. Зарядить раздевалку тоже может, мы все стараемся в перерывах 
заряжать, и он в том числе". 
Один матч - слишком мало, чтобы оценить физическую форму Худобина, но в 
остальном он подготовился на отлично. Вратарь сыграл в маске с логотипом 
"Сибири" и в щитках под цвет ее джерси. Смотрится вдвойне органичнее на фоне 
Василия Демченко, который после перехода из "Авангарда" выступает за 
"Адмирал" в ярко-красной экипировке. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3206314.html 

К заголовкам сообщений 
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Александр Скоренов: "Не хочу вылетать в первом раунде плей-офф" 
(Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 28 ноября 2023) 
Нападающий хоккейного клуба "Северсталь" Александр Скоренов в 
эксклюзивном интервью Охтинскому пресс-центру рассказал о своих задачах в 
команде, о роли национальных сборных и впечатлении от Череповца.  
- Оцени, пожалуйста, первую половину чемпионата. Все ли ожидания 
оправдываются? 
 - Пока ожидания не оправдываются, потому что мы играем не совсем так, как 
хотелось бы: где-то есть успехи, но где-то мы проседаем. Мы должны занимать 
более высокое место в таблице и выигрывать больше как выездных, так и 
домашних матчей. Уже середина сезона, необходимо выходить на пик своей 
формы, но пока наши кондиции не позволяют это сделать. 
 - С начала сезона вы восемь раз уходили в дополнительное время и лишь 
трижды одержали победу. В чем заключается эта проблема? 
 - Нам не хватает хладнокровия. Возможно, мы немного боимся играть в формате 
"3 на 3", так как понимаем, что у соперников есть свои исполнители. Но все 
хоккеисты тоже люди. Нам всем свойственно ошибаться. Надо просто выходить, 
играть по тренерскому заданию, и тогда успех придет. 
 - У тебя самое большое игровое время среди нападающих. Ты проводишь 
больше всех смен в среднем за матч. В чем залог такого успеха? 
 - Важно, что тренерский штаб в основном мне был знаком. С Андреем 
Леонидовичем мы вместе работали в Питере, в "СКА-Неве". Это тренерское 
доверие непросто заслужить, но еще сложнее его постоянно оправдывать. 
Необходимо каждый день работать. Надо полностью отдаваться игре: забивать 
голы, блокировать броски. Все твои действия на площадке должны доказывать 
то, что ты готов играть как можно больше минут и смен. - Ты упомянул, что 
работал с Андреем Козыревым в "СКА-Неве". По этой причине обмен в 
"Северсталь" был логичным для тебя? 
 - Когда меня обменяли в Череповец, то полной уверенности, что клуб возглавит 
Андрей Леонидович, не было, ходили лишь разговоры об этом. Именно поэтому 
я сначала был немного в шоке. Но потом, буквально в течение часа, официально 
объявили о назначении тренера. Я обрадовался тому, что вновь поработаю с 
Андреем Леонидовичем. Все сомнения мигом покинули меня. 
 - После "Невы" Андрей Козырев работал с Игорем Ларионовым в "Торпедо". 
Изменилось ли что-то в тренерском подходе Андрея Леонидовича со временем? 
 - Единственное отличие, которое я заметил, заключается в том, что здесь 
Андрей Леонидович просит выполнять все четче. Глобальных изменений нет, все 
идентично. Меня радует, что человек со временем продолжает гнуть свою линию 
и придерживается все тех же принципов и ценностей. Это позволяет хоккеистам 
развиваться, прокачивать свой мозг. Надо просто поработать в этой системе и 
атмосфере, тогда все поймут, о чем я говорю. - В среднем за игру ты по три раза 
выходишь и в большинстве, и в меньшинстве. Появление в большинстве 
логично, так как ты нападающий. В чем твое преимущество в меньшинстве перед 
другими игроками? 
 - Если ты понимаешь, чего от тебя требуют в меньшинстве, если ты понимаешь, 
что меньшинство так же важно, как и большинство, то проблем ни у кого не 
должно быть, в этом все равны. Очень рад, что мне дают играть в меньшинстве. 
Ранее у меня такой практики не было. Даже в Питере у Андрея Леонидовича я 
не играл в этом формате. Может, он что-то разглядел, чего я сам не замечаю. 
 - В прошлом году ты играл за свою сборную на Кубке Первого канала. Ранее 
выступал за национальную команду своей страны на турнире в Санкт-
Петербурге. В декабре снова состоится турнир сборных. На твой взгляд, стоит 



 

 

ли переключать внимание на сборные в нынешних условиях или важно 
сосредоточиться только на клубном успехе? 
 - Я уверен, что необходимо проводить матчи между сборными. Как минимум, мы 
играем против сборной России, которая постоянно приезжает с отличным 
составом. В сборной России у многих игроков огромный опыт выступления в КХЛ. 
Играя против таких хоккеистов, ты в любом случае совершенствуешься. 
Сборная Казахстана также достаточно сильна. У них много игроков в КХЛ, плюс 
свой клуб в лиге - "Барыс". В этом году будет еще и сборная Китая. В ней собраны 
лучшие игроки "Куньлуня", которые горят желанием побеждать. 
Выступать за сборную очень интересно. Ты меняешь обстановку, что позволяет 
посмотреть на некоторые вещи с другой стороны, отдохнуть от одноклубников и 
соскучиться по ним. Это позволяет перезагрузиться, а потом больше энергии 
отдавать в клубных матчах. - Уже не первый месяц ходят разговоры о создании 
в КХЛ второго клуба из Белоруссии. Как думаешь, стоит ли это делать или 
минское "Динамо" справляется с развитием белорусских хоккеистов на высоком 
уровне? 
 - С одной стороны, конечно, Минск - большой город. В нем есть много катков, 
ледовых арен. Естественно, второй клуб нужен. 
С другой стороны мы имеет финансовую сторону вопроса. Клуб - это огромные 
расходы, которые страна, на мой взгляд, позволить дополнительно себе не 
может. Я понимаю, если бы у минского "Динамо" бюджет был бы как у Казани или 
Магнитогорска. Но там таких денег нет. Насколько я помню, бюджет "Динамо" 
ограничен 450 миллионами. Конечно, смысл и нужда во второй команде есть. 
Нужно развивать и подтягивать своих молодых игроков, но пока я очень сильно 
сомневаюсь, что этот план будет реализован. В конце концов, у нас в прошлом 
сезоне появился клуб в МХЛ. Он неплохо себя показывает, я иногда смотрю их 
игры. Некоторых ребят даже в КХЛ поднимают. Это здорово! Пусть игроки 
дальше растут, доказывают, что достойны играть за клуб из родной страны! 
 - Телеграм-канал "Беспроката" недавно выдвинул очень интересную мысль о 
том, что ты прошел основной процесс адаптации к российскому хоккею после 
белорусского в системе СКА, а именно - в "СКА-Неве". Акцент был сделан на том, 
что система СКА раскрывает и развивает игроков, что видно даже в том случае, 
если игрок не попадает в основу, а отправляется в другой клуб. Согласен ли ты 
с этим тезисом?  
 - Канал я такой знаю, но, к сожалению, этот материал не видел. Очень интересно 
было бы почитать, что именно там написано. В целом, у СКА есть огромные 
возможности. У них все организовано на высшем уровне: питание, тренировки. 
На их базе много тренажерных залов, бросковых зон, залы для работы над 
катанием и многое другое. В Питере все сделано для хоккеистов. Тебе остается 
лишь выкладываться на полную мощность, отдавать всего себя игре, и у тебя 
будет шанс заиграть на самом высоком уровне. 
Да, игроков из этой системы вырастает много, но суть в другом. А сколько же 
человек туда приходит? Конечно, изначально у всех ребят есть база, которую в 
Питере развивают. Я пришел в СКА из Белоруссии. Мне было очень 
волнительно, сложно. Новая страна и новый для меня клуб в хоккейном плане. 
Из тренерского штаба я вообще никого не знал, кроме моего первого тренера, 
который на тот момент работал в МХЛ, но я ехал в ВХЛ. Конечно, из-за того, что 
в этой системе отличные условия, шанс того, что игроки со временем где-нибудь 
заиграют, очень высок. Но надо обращать внимание и на то, сколько человек 
приходит в систему и какой процент от этого объема действительно из нее 
выходит и играет потом. Но на этот вопрос я не могу ответить. Понятно, что в 
этой системе большой поток игроков. Готовые игроки выходят из нее "пачками". 



 

 

Это нормально явление для такой организации. - В клубных социальных сетях 
было видео с разминки, где ты филигранно шведой закрутил мяч в ворота. 
Насколько ты силен в футболе и других видах спорта? 
 - Футбол мне нравится еще с детства. Я всегда в него играл с удовольствием, 
еще когда в школе учился. Также летом очень люблю поиграть в баскетбол с 
друзьями. Еще как вид спорта мне нравится теннис. Он позволяет развивать 
реакцию, повышать скорость принятия решений, учит "читать" соперника. 
 - В домашнем матче против "Сочи" ты подрался с Ильдаром Шиксатдаровым. 
Насколько такие моменты тебе свойственны? 
 - Драки мне не свойственны, назвать себя тафгаем не могу, однако постоять за 
себя и за партнеров способен. В том моменте я понимал, что надо вступиться за 
одноклубника, так как с ним очень грубо обошлись. Если вспомнить, у меня в 
каждой лиге были драки. Да, их немного, но они были и в ВХЛ, и в Белоруссии. 
Эта драка стала для меня первой в КХЛ, причем лишь во втором сезоне. 
 - В начале сезона очень долго играла связка Скоренов - Иванцов - Степанов. 
Затем сочетание изменилось, и стабильно вы играли звеном Скоренов - Иванцов 
- Коростелев. В Омске в этом сочетании вместо Коростелева был вновь 
Степанов. С чем связано возвращение к первому варианту и не возникли ли 
трудности из-за рокировки? 
 - В первую очередь, уход от изначального варианта произошел из-за травмы 
Егора Степанова. Также отмечу, что когда в нашу команду перешел Никита 
Коростелев, он не сразу играл с нами. Однажды мы оказались в одном звене, и 
игра пошла. Но перед матчем в Омске у нас что-то не пошло, поэтому тренеры 
решили добавить в сочетания свежую кровь, чтобы вся команда заиграла 
новыми красками. Посмотрим, как будет дальше, но мы играем так, как говорят 
тренеры. 
Важно, что у меня есть постоянный партнер на льду - Илья Иванцов. Мы с ним 
постоянно в контакте: общаемся, обсуждаем, что надо делать. Сначала с нами 
третьим играл Степанов, потом Коростелев - никаких проблем, связанных с 
рокировкой, ни у кого из нас не было. - В 62 матчах в ВХЛ у тебя 42 очка. В КХЛ 
за 64 игры - 43 очка. Примерно равные значения в разных лигах доказывают, что 
тебе одинаково легко играть на обоих уровнях? 
 - КХЛ, объективно говоря, на уровень выше, чем ВХЛ. Это проявляется в 
скорости мысли, в исполнении: все намного точнее, сильнее. В КХЛ решают 
детали. В некоторых моментах ты понимаешь, что игрок не успеет это сделать, 
но у него это получается, и ты не можешь понять, как же он это сделал. К тому 
же, в КХЛ я дебютировал уже в более осознанном возрасте. Мне было почти 23 
года - это серьезный возраст, когда ты сходу должен что-то показать. Чтобы 
остаться в лиге, игрок должен показать себя на максимум в любом компоненте: 
помощь команде должна быть в любом случае. Если тренер видит, что ты 
помогаешь команде, тогда у тебя будет игровое время. И, естественно, наоборот. 
 - У тебя в карьере не было выступлений за юниорские или молодежные команды 
в Америке, как у многих других. Были ли варианты такого развития карьеры? 
 - Один раз была возможность продолжить карьеру за океаном, но 
обстоятельства сложились так, что этого не произошло. На тот момент я очень 
сильно жалел об этом. Но потом в Гомеле у меня все начало получаться, и я 
понял, что можно развиваться и в своей стране. Я всегда шел к КХЛ, горел этой 
целью. Очень рад, что у меня все получилось. - Если бы тебе дали возможность 
выбрать, то за какой клуб НХЛ ты играл бы? 
 - Очень сложный вопрос. Я с самого детства следил за Сашей Овечкиным, мне 
по душе "Вашингтон". Но раньше у меня были еще два любимых игрока: Павел 
Дацюк, невероятный гений, который в силу возраста карьеру закончил, и 



 

 

Артемий Панарин. Панарин мне нравится до сих пор, но еще очень нравится и 
Никита Кучеров. 
Очень сложно ответить, но я бы скорее выбрал "Рейнджерс", чтобы сыграть с 
Панариным. Мне его игра по душе, с удовольствием бы с ним сыграл. 
 - Многие хоккеисты по ряду причин не очень любят выезд на Дальний Восток. 
Какой выезд для тебя наименее приятный? 
 - Я назову также Дальний Восток из-за того, что в этом выезде самые долгие 
перелеты, на которые тратится очень много энергии. Также там другие часовые 
пояса. Чувствуешь себя как сурок, постоянно в темноте. У тебя ранняя игра, в 10-
12 часов дня по Москве, но там уже вечер. Это очень сложно для мозга. Первый 
матч не так трудно играть: даже если у тебя нет сил, то мозг пока не успевает 
перестроиться, и ты нормально играешь. 
Тяжелее всего после возвращения домой - ты провел неделю в разных часовых 
поясах, приходится перестраиваться. В прошлом сезоне я все это 
прочувствовал. Это очень много лет жизни забирает. (смеется) - После жизни в 
Москве с ее ритмом и темпом насколько непривычно жить в Череповце? 
 - Я пожил и в Питере, и Москве. Естественно, Питер мне больше нравится, он 
мне больше по душе. Если говорить про Череповец, то город в разы меньше, это 
ощущается. Тебя здесь часто узнают, так как все следят за хоккеем. Я по своей 
натуре больше домосед, не очень люблю куда-то ходить. Могу, конечно, с 
друзьями или с девушкой пойти где-нибудь покушать. Но в выходные хотелось 
бы больше развлечений. 
Когда ты постоянно в хоккее, в тренировках, в играх, то хочется от этого отдыхать 
морально, психологически. Бывает желание сходить на квест, как мы это делали 
в Москве, где этих квестов огромное количество. Но это лишь мелочи. Я родом 
из Гомеля, он побольше Череповца, конечно, но далеко не Москва. Поэтому к 
Череповцу я нормально отношусь. 
 - В одном из интервью ты говорил, что боишься за зубы, но при этом играешь 
без капы. Из-за чего ты не используешь капу? 
 - Я пару раз пробовал играть с капой, но мне не понравилось. Еще момент: капа 
защищает в основном от сотрясений. Если тебе прилетит прямой бросок в зубы, 
то они все равно сломаются, капа не спасет в этом случае. Зубы просто внутрь 
уйдут или еще хуже - в капу войдут, и ты их вообще никак не достанешь. Лично 
мне просто неудобно играть с капой. В ней и дышать тяжело, и кричать неудобно. 
Ее еще в руке часто носить надо. Мне все это неудобно, поэтому я ее и не 
использую. Вот был бы боксером, тогда точно бы капу носил. - Какие у тебя цели 
и ожидания от второй половины сезона? 
 - Хочу пройти с командой как можно дальше. Не хочу вылетать в первом раунде, 
заканчивать сезон в начале марта и до сентября ждать возобновления 
официальных игр. Пройдем на раунд дальше - супер, два раунда - вообще песня. 
Мне хочется просто больше сыграть. 
Все серии по семь матчей! Значит, семь матчей! Апрель и хоккей - отличное 
сочетание. Я дважды в своей карьере застал игры в апреле. Первый раз когда в 
Белоруссии в Финал вышел, а второй раз со "СКА-Невой" в полуфинале играли. 
Вся страна на тебя в апреле смотрит, а ты играешь, кайфуешь. Весеннее 
настроение у всех, солнышко уже пригревает. Просто класс! Так же бы хотелось 
и в этом сезоне - надо проходить как можно дальше. Апрель бы зацепить, я был 
бы доволен. Полуфинал или финал? Вообще супер! Вот туда надо стремиться! 
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Интервью с нападающим "Лады" Троем Джозефсом - об успешной игре в 
КХЛ, непопадании в НХЛ и жизни в России (Чемпионат.com, Москва, 28 
ноября 2023) 
Трой Джозефс - об успешном возвращении тольяттинцев в КХЛ, непопадании в 
НХЛ и жизни в России. 
Возвращение "Лады" в КХЛ пока получается крайне успешным - несмотря на 
всего одну победу в последних матчах, тольяттинцы располагаются на третьем 
месте в Восточной конференции, опережая такие команды, как "Салават Юлаев", 
"Ак Барс", "Трактор" и "Автомобилист". 
Одним из главных двигателей команды стал канадский легионер Трой Джозефс. 
Центрфорвард приехал в Россию абсолютно неизвестным игроком, но в 
кратчайшие сроки громко заявил о себе и получил приглашение на Матч звезд 
КХЛ. В эксклюзивном интервью "Чемпионату", состоявшемся на следующий день 
после камбэка "Лады" в матче с "Ак Барсом" (3:2) 9 ноября, Трой поделился 
мнением об игре своей команды, рассказал, почему успехи тольяттинцев - это не 
везение, а также предположил, почему ему не удалось попасть в НХЛ. 
"Успех "Лады" беспрецедентен. Никто такого не ожидал" 
 - Ваш гол вернул "Ладу" на первое место Востока. А еще вы во второй раз 
обыграли "Ак Барс", финалиста прошлого Кубка Гагарина!  
 - В первом матче с ними я не принимал участия. "Ак Барс" - очень хорошая 
команда. Когда появляется шанс отобрать очки у такого клуба, это большое 
событие для команды и болельщиков. Это помогает набрать уверенность. 
Здорово, что мне удалось забить. Рад помочь команде победить. 
- Каково это, когда весь стадион так громко скандирует вашу фамилию?  
 - Это круто! Фанаты отлично поддерживают нас, это очень много значит для 
игроков. Они заполняют стадион на всех матчах, в том числе и на таких больших. 
Надеюсь, они продолжат поддерживать нас, это очень помогает. 
 - Приходилось играть в такой атмосфере?  
 - Я играл в больших матчах на больших аренах в Швейцарии. У "Лугано" было 
много дерби с "Амбри-Пиоттой". Это были безумные матчи, трибуны всегда 
заполнялись под завязку, а болельщики сходили с ума. Могу сказать, что КХЛ 
очень важна для Тольятти, потому что местные болельщики просто обожают 
хоккей. Они невероятно страстные. 
 - Так сразу и не скажешь, что "Лада-Арена" вмещает всего шесть тысяч 
зрителей.  
 - Это точно, тут очень громко! Болельщики очень рады возвращению команды в 
КХЛ. Они счастливы видеть, каких успехов мы добились к этому моменту сезона. 
Мы, игроки, это чувствуем - и после матчей, и в неигровые дни. Болельщики 
очень дружелюбные, нас узнают на улицах и подходят, чтобы поблагодарить за 
игру. 
 - Каково было подняться на первое место в конференции и на несколько дней 
даже в лиге? Никто не ожидал увидеть "Ладу" так высоко.  
 - Никто не знал, чего ожидать. В клубе было очень много новых игроков. Нужно 
было сыграться, найти "химию", а это всегда непросто. Возможно, в начале 
сезона от нас действительно ожидали не так много, но каждый в команде усердно 
тренировался. В каждом матче мы видели возможность выиграть. Наш успех в 
какой-то степени беспрецедентен. Никто такого не ожидал, возможно, даже наши 
болельщики. Однако победы придали нам серьезный импульс и уверенность, что 
мы можем побеждать в каждом матче. 
 - Завтра играете со "Спартаком". Что знаете об этой команде?  
 - Они очень много забивают, больше всех в лиге. Там отличное первое звено. У 
"Спартака" лучшая разность заброшенных и пропущенных шайб. Они будут 



 

 

пытаться часто бросать. Их игроки несут огромную угрозу при игре в равных 
составах и тем более в большинстве. Завтра нам нужно меньше удаляться, 
сыграть в умный оборонительный хоккей. Это даст нам возможности в атаке, 
останется только их использовать. 
 - В "Спартаке" работает тренерский дуэт Алексей Жамнов - Алексей Ковалев. 
Не боитесь играть против таких глыб?  
 - Не могу говорить за всех, но стараюсь не думать о тренерах и игроках 
соперника. Стараюсь играть в свой хоккей, фокусироваться на том, что нам 
нужно сделать для успеха. В лиге есть много хороших команд. Практически в 
каждом матче ты играешь с соперником, обладающим большой мощью и 
хорошим тренерским штабом. Нам нужно сосредоточиться на себе, это самый 
простой способ не думать о том, кто стоит у руля другой команды. 
"Не сказал бы, что "Ладе" везет. Мы впахиваем на льду" 
 - Видите, как изменился Олег Браташ за время сезона? В общении с прессой он, 
кажется, стал раскрепощеннее, где-то даже веселее.  
 - Мне сложно об этом говорить, потому что я не понимаю всего, что он говорит 
на пресс-конференциях. Но в раздевалке он пытается быть более позитивным. 
Многие не ожидали от нас высоких результатов, и мы просто стараемся 
наслаждаться моментом. Он рад тренировать команду, которая добилась такого 
успеха на первых порах. В то же время ожидания от нас теперь повышаются, 
соперники начали видеть в нас угрозу. Ему нужно продолжать фокусироваться 
на работе и делать так, чтобы каждый игрок вкалывал на тренировках. 
 - Он часто говорит, что "Лада" добывает победы в больших матчах благодаря 
везению. Согласитесь с ним?  
 - Я бы не сказал, что нам везет. Каждый игрок в команде усердно работает, 
чтобы победить. Да, в некоторых матчах не обходится без доли везения, в каких-
то матчах мы не всегда заслуживали победу. Однако если мы говорим о больших 
матчах, то они явно не выигрываются на одном лишь везении. Мы впахиваем на 
льду, стараемся сделать разницу в каждом единоборстве. Если он считает так, 
что ж, ладно. Но мы пытаемся играть по той системе, которую он нам прививает, 
и включаем все свои способности, чтобы это приносило результат в каждом 
матче. 
 - За тремя поражениями на старте последовали 12 матчей с очками. Что в это 
время происходило в команде?  
 - Начало сезона получилось не таким, каким мы рассчитывали его видеть. В то 
же время никто и не ожидал, что сразу будем выигрывать, поэтому мы не сильно 
зацикливались на поражениях. Говорили друг другу, что будем продолжать 
бороться. В первых матчах мы забивали не так часто, но все сделали несколько 
шагов вперед. У нас есть игроки, которые умеют забивать, но в самом начале это 
давалось нелегко. По ходу сезона мы начали набирать уверенность, притираться 
друг к другу. Это самое важное - быть уверенным, не нервничать, не бояться 
иногда ошибиться. Когда мы разобрались с этим и набрали ход, подумали: "А 
почему нет? Посмотрим, как далеко это зайдет" ( улыбается ). Многие команды 
не хотят нам проигрывать, но им нужно уважать тот факт, что мы можем 
забивать, хорошо играть в защите и противостоять каждому сопернику. 
 - Что сломалось во время выезда на Дальний Восток и за счет чего удалось 
вернуться на победный путь?  
 - Перелеты были очень долгими, после них тяжело выходить на лед. Дни 
смешались, организм все еще жил по тольяттинскому времени. Это была 
тяжелая поездка. Местные команды имеют преимущество, когда играют на своей 
площадке, но в то же время им непросто ездить в гости к другим командам, 
приходится нарушать режим сна и тренировок. После поездки мы быстро 



 

 

перестроились - нам нравится играть на своей арене при поддержке наших 
болельщиков. Это придает энергию. Мы заново собрались буквально по 
кусочкам и продолжили двигаться вперед. 
 - Перелеты оказались сложнее, чем вы думали?  
 - Да, я определенно не ожидал, что будет настолько тяжело. Я впервые 
настолько долго летел. Потом еще и этот режим - мы ложились спать часов в 
пять утра, вставали в три-четыре часа дня, тренировались ночью. В таких 
поездках стараешься как можно больше отдохнуть и подготовиться к играм по 
максимуму. 
 - Кто самый сложный соперник в КХЛ из тех, с кем уже довелось сыграть?  
 - Могу назвать несколько команд. Нам было тяжело с "Адмиралом". "Металлург" 
- очень хорошая команда. Даже в тех матчах, когда мы побеждали, иногда было 
очень тяжело. С "Адмиралом" мы играем в немного схожем стиле - большой упор 
на оборону и силовую игру, с ним было нелегко. "Металлург" - быстрая команда, 
которая не дает продохнуть. Отмечу "Ак Барс" - у них отличное первое звено, там 
хорошая система, они отлично двигают шайбу. Но мы еще не со всеми успели 
сыграть. 
"История "Лады" даже лучше, чем у Золушки" 
 - Сейчас "Лада" может играть с точки зрения фаворита? Одно дело, когда от вас 
ничего не ожидают, но сейчас уже на вас настраиваются по-другому.  
 - Думаю, для нас полезно сохранить менталитет андердога, не слишком высоко 
задирать нос. Произойти может все что угодно, впереди еще много матчей, сезон 
длинный. Хочется, чтобы все игроки оставались здоровыми и каждый мог внести 
свой вклад. Нам нужно сохранить менталитет андердога, потому что именно он 
привел нас туда, где мы находимся сейчас. 
- Можно ли назвать "Ладу" своего рода Золушкой?  
 - Думаю, наша история даже лучше. Я не так хорошо знаком с историей лиги, но 
мне кажется, что не так много команд добивались такого же успеха сразу после 
подъема в КХЛ, такие случаи по пальцам можно пересчитать. Да, нас можно 
назвать Золушкой ( улыбается ). 
 - Вы уже набрали почти столько же очков, сколько за весь прошлый сезон в 
Швейцарии. Что помогает быть таким продуктивным?  
 - В этом сезоне мне удается избегать травм. В прошлом году я играл с травмой 
на протяжении всего сезона, это было нелегко. Не получалось играть так, как 
хотел бы. Сейчас чувствую себя лучше - хорошо провел лето, много 
тренировался, готовил тело к новому чемпионату. Все это в совокупности с 
набором уверенности по ходу матчей и адаптацией к лиге и привело к такому 
результату. Чувствую, что еще многое могу. Впереди много важных игр, много 
времени, чтобы показать себя. 
 - Почему не остались в Швейцарии? Там же можно просто наслаждаться жизнью 
и играть в хоккей.  
 - Да, это точно (улыбается). Но для моей карьеры переход в КХЛ - отличная 
возможность. У меня была цель играть в лучших лигах по эту сторону океана. Я 
поиграл в Швейцарии, теперь у меня есть шанс показать себя здесь. Хочу стать 
лучше, чем сейчас. Эти амбиции позволяют мне прогрессировать с каждым 
годом. 
- У вас довольно необычный хоккейный путь. Многие молодые канадцы готовятся 
к переходу во взрослый хоккей в своей юниорке, вы же прошли через 
университет в США.  
 - Да, обычно наши юниоры идут в WHL, OHL, лигу Квебека. Они чувствуют, что 
это самый быстрый способ попасть в НХЛ. Это хорошие лиги, но мне кажется, 
что для игроков, которым нужно дополнительное время для развития 



 

 

всесторонних навыков, NCAA - лучшее место. Это четыре года университета, 
возможность получить образование, остаться в одном месте на такой срок и 
спокойно развиваться. 
Многое зависит от того, сколько людей учится вместе с тобой. У меня была 
группа из семи человек. Это был лучший вариант для меня. В университете 
играли многие хоккеисты, которые сейчас считаются одними из лучших в мире в 
НХЛ. 
 - Какое у вас было направление?  
 - Инновационное предпринимательство. 
 - Как думаете, пригодится?  
 - Думаю, да. Бизнес - довольно обширная сфера. Можно открыть свое дело, 
когда закончу с хоккеем. Здорово, что есть такая строчка в резюме, это будет 
полезно по окончании карьеры. Открывает новые возможности. 
 - Позже вы поиграли в ECHL.  
 - Да, там просто безумно долгие поездки на автобусе. Это вообще не было 
весело. Иногда ты играл по три матча за три дня, были эти постоянные поездки 
по США и Канаде. Это трудно. Интересная лига. Нужно отдать ей должное: если 
бы я там не играл, то не оказался бы здесь. Это был нелегкий путь, но там я 
обрел уверенность. Конечно, мне хотелось вернуться в АХЛ, однако из-за травм 
сделать этого не удалось. Поэтому я подумал, что будет лучше уехать в Европу. 
С тех пор дела в моей карьере пошли в гору. 
 - То есть и в НХЛ вы не попали из-за травм.  
 - Не знаю, возможно. Однажды у меня была операция на плече, из-за которой я 
пропустил около восьми месяцев. В следующем сезоне в "Уилкс-Барре" (фарм-
клуб "Питтсбурга" в АХЛ. - Прим. "Чемпионата") я был неплох во время 
предсезонки, набрал отличную форму, но затем меня отправили в ECHL. Мне 
казалось, что там я играл хорошо. Потом меня подняли в АХЛ, однако там сложно 
что-то показать, когда постоянно играешь в четвертом звене. Я не чувствовал 
достаточного доверия со стороны тренерского штаба, мне не дали шанса в 
верхних звеньях. А мне хотелось играть и становиться лучше, и переезд в Европу 
дал мне такую возможность. Тут, в отличие от Америки, я не чувствовал, что мои 
возможности кто-то ограничивает. 
 - Еще метите туда?  
 - Не знаю, насколько это реалистично, но такая мечта есть. Думаю, я хороший 
хоккеист и мог бы играть там. Многие игроки пришли в НХЛ из КХЛ, это 
происходит каждый год. Так что почему нет? Но пока я фокусируюсь на 
следующей игре. Посмотрим, куда это приведет в конце сезона. 
 - В "Уилкс-Барре" вы играли с Адамом Джонсоном, чью жизнь недавно унес 
трагический инцидент на льду. Как считаете, должна ли защита шеи быть 
обязательной?  
 - То, что случилось с Адамом, ужасно. Для меня это личная трагедия, я хорошо 
знал его. Это несчастный случай. Я определенно задумывался о том, чтобы 
выходить на лед с защитой шеи. Нужно защищать игроков. Хоккей - быстрая игра. 
Многие думают, что это опасная игра, что вообще любой вид спорта опасен. 
Особенно когда происходит такое. Возможно, когда-нибудь защита шеи станет 
обязательной. Это же в наших интересах. Никто не хочет, чтобы такое 
повторилось. Надеюсь, когда-нибудь дойдет до защиты не только шеи, но и 
запястий. 
"Постоянные рукопожатия - это прикольно" 
 - Скотт Космачук рассказывал, что слышал стереотип о домашних медведях. 
Было что-то подобное у вас?  



 

 

 - Нет, никаких стереотипов не было. Но я смотрел в интернете, что здесь можно 
делать, а что нельзя. Например, тут не принято свистеть на улице. Говорят, что 
денег не будет тогда! В Канаде все часто свистят. А потом я приехал сюда, как-
то поймал себя на свисте и подумал: "Ох, это не очень хорошо" (смеется).  
 - Многие иностранцы удивляются постоянным рукопожатиям.  
 - О, первое время было очень весело. Поначалу я не понимал, подойдут ли ко 
мне, чтобы пожать руку, или же мне при заходе в раздевалку нужно обойти всех. 
Но это прикольно. Это способ получше узнать людей, с которыми играешь бок о 
бок.  
 - Космачук также говорил, что хотел бы взаимодействовать с вами на льду, как 
братья Седин. Чувствуете, что связь налажена?  
 - Здорово, что здесь у меня появилась возможность играть с другим 
североамериканцем, который еще и живет не так далеко от меня в Канаде. Мы 
быстро обрели "химию" на льду. Много общаемся, проводим время вместе за 
пределами льда. Скотт - отличный парень. На льду мы постоянно ищем друг 
друга, здорово, что у нас получилось хорошо начать в КХЛ. Надеюсь, мы 
продолжим в том же духе, когда он вернется после травмы. 
 - Он благодаря корням знал несколько слов на русском языке. Как с русским у 
вас?  
 - Все говорят очень быстро, но я уже стараюсь использовать какие-то базовые 
слова вроде как дела, хорошо, привет (произнес по-русски. - Прим. 
"Чемпионата"). Стандартные слова. У вас очень сложный язык. Когда 
заглядываешь в переводчик, слегка ужасаешься от количества новых букв 
(улыбается). Но это весело. Постараюсь выучить как можно больше слов, пока 
нахожусь здесь. 
- Стендап-комик Расселл Питерс как-то затронул тему русского языка и сказал, 
что в его восприятии мы говорим будто задом наперед.  
 - (Смеется.) Да, есть такое. Иногда рядом со мной разговаривают по-русски, и 
мне кажется, что люди кричат, ругаются друг на друга. И я думаю: "Боже, что же 
он наделал?" А потом оказывается, что они просто общаются (смеется). 
"Смотришь на Москву и понимаешь - да, это точно Россия" 
 - Вы уже обосновались в Тольятти?  
 - Да. Я привык к городу. Знаю, где находятся рестораны и торговые центры. 
Тольятти - небольшой город, все расположено недалеко друг от друга. Могу 
немного сравнить его с Уилкс-Барре, Уилингом - городами, где я играл. Чувствую 
похожее настроение. Это небольшие города, и повсюду есть болельщики 
команды. Они часто здороваются, ведут себя очень вежливо. 
 - Понимаю, что во время выездов у вас не так много времени, чтобы посмотреть 
другие города, но, возможно, что-то зацепило?  
 - У меня был небольшой перерыв, и я провел несколько дней в Москве. Она 
напомнила мне Нью-Йорк и Торонто - очень большая, очень высокий темп. Там 
очень много зданий, на которые смотришь и понимаешь - да, это точно Россия. 
Когда едешь из Тольятти в Москву, замечаешь, как сильно меняется темп. 
- Вы можете провести самый длинный сезон в карьере - 68 матчей только в 
регулярном сезоне. Готовы к этому, учитывая вашу историю травм?  
 - Чувствую, что у меня хватит здоровья. Но бывает так, что можно 
травмироваться на ровном месте - неудачно заблокировать бросок, например. 
Всякое может случиться. Так много не играл давно, но мне кажется, что я готов к 
этому, как и мои одноклубники. Хотим заработать шанс выйти в плей-офф и 
посмотреть, как сложатся дела там. 
 - В начале сезона целью "Лады" было попасть в плей-офф хотя бы с седьмого-
восьмого места. Сейчас, когда лидируете в конференции, цели изменились?  



 

 

 - Пора повышать ожидания. Если будем метить слишком низко, это может плохо 
сказаться на моральной составляющей и на том, как нас будут воспринимать 
другие команды. Мы хотим оставаться в гонке и побеждать в каждом матче. С 
таким настроем у нас будет больше шансов остаться на вершине в концовке 
сезона. Задирать планку очень высоко не надо, но и опускать ее тоже не следует.  
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К заголовкам сообщений 

Кот в мешке: зачем "Ак Барсу" Марченко и почему олимпийский чемпион 
не пригодился "Локо" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 28 
ноября 2023) 
"Ак Барс" объявил о подписании защитника Алексея Марченко. Контракт с 
олимпийским чемпионом Пекина будет рассчитан до конца этого сезона. Чем 
Марченко поможет команде Зинэтулы Билялетдинова и каковы риски в этом 
переходе - в материале "ТИ-Спорт".  
Почему "Локомотив" расстался с защитником? 
До перехода в ярославский "Локомотив" Алексей Марченко являлся одним из 
сильнейших защитников в КХЛ. Отличный первый пас, хороший бросок, видение 
площадки - у хоккеиста на очень высоком уровне было развито почти все. Кроме 
того, еще одной ценностью Марченко считалось то, что он - праворукий 
защитник. В хоккее подобные игроки всегда были дефицитными. 
Поэтому когда "Локомотив" в 2020 году сделал Марченко одним из самым 
высокооплачиваемых защитников лиги, "пинать" клуб за переплату могли 
немногие. Все-таки Алексей переезжал в Ярославль из ЦСКА в статусе 
действующего обладателя Кубка Гагарина, с большим опытом игры в НХЛ. В 
успехе трансфера руководство железнодорожников даже не сомневалось. 
В двух первых сезонах за "Локомотив" Марченко набирал +9 и +14 по 
показателям полезности. По очкам у защитника все также было неплохо: 24 
(7+17) и 25 (4+21) баллов. Минувшим летом, когда у хоккеиста завершился 
контракт, ярославцы незамедлительно продлили его еще на два года, сделав 
Алексея самым высокооплачиваемым защитником КХЛ с зарплатой в 75 млн 
рублей за сезон. "Локомотив" видел в Марченко лидера не только на льду, но и 
в раздевалке. Однако по ходу чемпионата в карьеру хоккеиста жестоко 
вмешались травмы. 
Началось все с того, что незадолго до начала прошлогодней регулярки защитник 
сделал операцию на колено. Восстановление заняло приличный срок, и на льду 
Алексей появился только в декабре. Далее хоккеист полноценно отыграл вторую 
часть сезона, по окончании которого выяснилось, что защитнику предстоит летом 
еще одна операция с не менее длительной реабилитацией, чем в прошлом году. 
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Тут-то руководство "Локомотива" не выдержало и расторгло контракт с 
Марченко. 
"Там был комплекс причин. Травма, повторная травма. Мы желаем Алексею 
продолжения карьеры, благодарны ему за те годы, которые он провел с нами", - 
так прокомментировал главный тренер железнодорожников Игорь Никитин 
ситуацию с расторжением контракта Марченко.  
Где в хозяйстве "Ак Барса" пригодится Марченко? 
"Алексей - опытный защитник, умеющий играть в большинстве и меньшинстве, 
знающий, как побеждать. К тому же праворукий, что тоже необходимо нашей 
команде. Игроков его уровня не так много на рынке. Зная его ситуацию, мы 
предложили помощь в восстановлении и наборе формы.  
Обсуждая контракт, мы быстро пришли к общему пониманию ситуации. Сам 
Алексей правильно оценил и наше предложение, и свои возможности. Он давно 
не играл - восстанавливался после повреждения, но делал это грамотно, и его 
стартовое состояние нас устроило. Впереди еще много работы, ему нужно 
понять нашу систему игры. Мы уверены, что в конечном итоге Марченко усилит 
команду", - выступил с заявлением генеральный менеджер "Ак Барса" Марат 
Валиуллин после официального объявления подписания контракта с 
защитником.  
Функционал Марченко позволяет рассчитывать на него при розыгрыше 
большинства. А в "Ак Барсе" этот вопрос в последнее время особенно актуален 
на фоне невыразительного выступления Вячеслава Войнова. Уже по ходу 
прошлого сезона у 26-го номера "барсов" были разногласия с главным тренером 
команды Зинэтулой Билялетдиновым. За это Войнова несколько раз 
показательно сажали в запас.  
В текущем сезоне наставник казанцев снова не видит в Вячеславе стабильного 
игрока основы. На счету Войнова всего 13 матчей в нынешнем регулярном 
чемпионате.  
При идеальных физических кондициях Марченко сможет стать ключевым 
защитником первой или второй пары в "Ак Барсе". А хоккейный интеллект, 
мастерство Алексея облегчат работу нападающим команды в определенных 
ситуациях в атаке.  
Есть ли риски? 
Первый и самый очевидный - риск рецидива и повторной травмы. Учитывая 
многочисленные операции, долгую реабилитацию, неизвестно, как поведет себя 
организм защитника при плотных физических нагрузках в этом сезоне. Сложно с 
ходу сказать, выдержит ли Марченко матчи, в которых будет играть по 15-20 
минут. 
Второй фактор - отсутствие игровой практики. Сейчас у "Ак Барса" идет 
непростой период, команда нестабильна в результатах. От защитника уровня 
Марченко тренерский штаб команды будет требовать большого объема на льду. 
Сможет ли его дать защитник после тяжелого восстановления - тоже спорный 
вопрос. 
Трансфер Марченко можно назвать авантюрным. С одной стороны, казанцы 
подписывают очень качественного хоккеиста за небольшие деньги (зарплата 
Алексея в "Ак Барсе" будет около 20 млн рублей). С другой стороны, Марченко в 
течение чемпионата будет только набирать форму. И если подойдет в хороших 
кондициях, то не раньше, чем к последним месяцам зимы. Подверженность 
травмам хоккеиста также настораживает. 

https://www.tatar-inform.ru/news/kot-v-meske-zacem-ak-barsu-marcenko-i-pocemu-
olimpiiskii-cempion-ne-prigodilsya-loko-5927351 
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К заголовкам сообщений 

Юдин заявил, что будет рад возвращению Воронкова в "Ак Барс" (Р-
Спорт, Москва, 28 ноября 2023) 
Защитник казанского "Ак Барса" Дмитрий Юдин сказал журналистам, что 
команда будет только рада возвращению нападающего клуба НХЛ "Коламбус 
Блю Джекетс" Дмитрия Воронкова.  
Ранее генеральный менеджер клуба Ярмо Кекяляйнен рассказал, что Воронков 
скучает по родине, но клуб проводит работу по адаптации хоккеиста. Сам игрок 
сообщил после матча с "Бостоном" (5:2) во вторник, что останется в "Коламбусе".  
"Мы решаем тут свои проблемы. Если такой игрок вновь разделит с нами этот 
овал ледяной, будет приятно. Но мы желаем ему в первую очередь успехов", - 
сказал Юдин.  
Воронкову 23 года, он перешел в "Коламбус" в мае, россиянин был выбран 
клубом на драфте 2019 года под общим 114-м номером. На данный момент он 
провел за клуб 17 матчей и набрал 10 очков (4 гола и 6 передач). До этого он 
представлял казанский "Ак Барс". В составе сборной России Воронков стал 
серебряным призером Олимпийских игр 2022 года.  

https://rsport.ria.ru/20231128/khokkey-1912506515.html 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" наконец загнал "Ладу" в гараж: кризис подошел к концу? 
(KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 29 ноября 2023) 
600 матч в КХЛ Радулова, 200 матч у Журавлева, дебют Барбера в составе 
казанской команды, воссоединение "динамовской" тройки, и, конечно же, 
"Татнефть Арена" и болельщики "Ак Барса", которые уже соскучились по 
победам. Что же еще принес нам этот круглый на цифры и долгожданный 
домашний матч после выездной серии? Об этом в материале KazanFirst. 
Без приключений 
За первые пять минут матча "Ак Барс" уже успел поиграть в меньшинстве, но все 
прошло без происшествий, как и вся стартовая двадцатиминтука, которая снова 
завершилась на ноль. Обе команды осторожничали, мы явно не увидим тот яркий 
хоккей, которого все ждут. Однако мы впервые за долгое время увидели в 
статистике по броскам в створ двукратное преимущество "Ак Барса" - 9 против 4. 
Кроме того, в целом подопечные Зинэтулы Билялетдинова смотрелись гораздо 
выгоднее на фоне своего соперника: взяли шайбу под контроль и закрепились в 
чужой зоне, но в первом периоде доминирование казанцев на льду оказалось 
безрезультатным. Но как показывает практика, вся "движуха" нас ждет во второй 
двадцатиминутке, и этот матч не исключение. 
Дебют Барбера 
Пока новые усиления "Ак Барса" в лице Алексея Марченко и Митчелла Миллера 
Билялетдинов припас для лучших времен, на льду налаживает свои 
взаимодействия в звене с Александром Радуловым и Кириллом Семеновым 
американец Райли Барбер. Каптан "Ак Барса" Александр Радулов грамотно 
закрывает обзор вратарю тольяттинцев, а Дмитрий Юдин реализует 
большинство и открывает счет этой встречи, помогая Барберу набрать свое 
первое очко в составе казанской команды.  
Красивый гол в исполнении "динамовской" тройки Кагарлицкого, Шипачева и 
Яшкина тоже не заставил себя долго ждать. Вадим Шипачев находит передачей 
Дмитрия Яшкина, который прекрасно чувствует себя на пятачке и забрасывает 
вторую шайбу - 2:0.  

https://rsport.ria.ru/20231128/khokkey-1912506515.html


 

 

"Динамовская" тройка снова в деле, и Шипачев быстро выходит один на один с 
голкипером гостей, однако Николай Демидов задерживает несущегося форварда 
и дарит своей команде потенциальную путевку в 0:3, зарабатывая буллит. 
Влетевший в ворота Владислава Подъяпольского Вадим Шипачев решил сам 
исполнить штрафной бросок, но счет на табло так и не поменялся. 
"Ладе" пора в ремонт 
С начала завершающей двадцатиминутки "Лада" пытается исправить ситуацию 
и доминирует на льду, заставляя вратаря казанцев Тимура Билялова отработать 
два предыдущих спокойных периода. Однако голкипер "Ак Барса" не намерен 
отдавать свой 22-ой "сухарь" в составе казанской команды, и побитая "Лада" 
вынуждена отправиться в автосервис.  
Тимур Билялов установил рекорд клуба в КХЛ по сыгранным "на ноль" матчам и 
обогнал по этому показателю Эмиля Гарипова. После матча вратарь поделился 
своими эмоциями. 
- Настрой был серьезный. Знали, что соперник будет ждать ошибок. Мы сыграли 
сегодня хорошо в нападении, давили, так же хорошо оборонялись, отсюда такой 
результат. Мы находим свою игру. Будем стараться играть в такой же хоккей, 
давить в зоне соперника и забивать, - рассказал Билялов. 
"Ак Барс" взял долгожданный реванш за два предыдущих поражения 
тольяттинской "Ладе", это не мог не отметить и главный тренер казанской 
команды Зинэтула Билялетдинов. 
- Эта игра для нас была важной, принципиальной, до этого мы неудачно играли 
с "Ладой". Ребята готовились, отдавались и делали все, чтобы сегодня победить. 

https://kazanfirst.ru/articles/628406 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов доволен, а Барбер впечатлил. "Ак Барс" с третьей попытки 
обыграл "Ладу" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 
ноября 2023) 
Кризис позади? 
Накануне "Ак Барс" обыграл "Ладу" (2:0) в домашнем матче регулярного 
чемпионата КХЛ и одержал вторую победу подряд. Казанская команда впервые 
в сезоне обыграла новичка лиги - до этого были два поражения в Тольятти. 
Впечатлил своим дебютом новичок казанцев Райли Барбер, который отметился 
результативной передачей и чуть не забил сам. Главное об игре - в материале 
"БИЗНЕС Online". 
"Эта игра для нас была важной"  
У "Ак Барса" в этом сезоне сложные отношения с "Ладой". По ходу регулярного 
чемпионата казанцы дважды проиграли в Тольятти, еще одно поражение было 
летом на предсезонном турнире в Казани. Проиграть в четвертый раз подряд 
дебютанту КХЛ было бы совсем грустно для "Ак Барса". И игроки, и 
Билялетдинов говорили о важности этой игры. "До этого мы неудачно играли с 
"Ладой". Ребята готовились, отдавались и делали все, чтобы сегодня победить", 
- сказал после игры главный тренер.  
Как рассказали наши источники, Билялетдинов остался доволен игрой команды 
чуть ли не впервые за последний месяц. В раздевалке он похвалил игроков. 
Поводы для этого действительно были: во-первых, "Ак Барс" победил, во-
вторых, сыграл на ноль. Некоторые игроки признались, что именно такой хоккей 
хочет видеть Билялетдинов от команды. Ничего лишнего в обороне, а в атаке 
реализовать хотя бы один-два своих момента. 

https://kazanfirst.ru/articles/628406


 

 

При этом нельзя сказать, что "Ак Барс" вчистую переиграл "Ладу". Казанцы 
забили после неочевидных эпизодов. Сначала от синей зарядил Дмитрий Юдин, 
а затем Дмитрий Яшкин на пятачке подставил клюшку под бросок Вадим 
Шипачева. Гости в атаке были не хуже, но тут помогла надежная игра "Ак Барса" 
в обороне и отдельно игра Тимура Билялова. 
Вратарь, оформив накануне "сухарь", побил рекорд Эмиля Гарипова по 
количеству игр на ноль в истории "Ак Барса". У Гарипова таких матчей было 21, 
а у Билялова теперь - 22. "Если честно, не знал об этом. Знал, что где-то близко. 
Конечно, это приятно. Но самое главное для нас сейчас в каждой игре брать два 
очка", - заявил вратарь. 
Команда признала Тимура лучшим игроком матча, вручив ему тюбетейку. 
Отличный дебют Барбера  
За несколько дней до матча с "Ладой" в расположение "Ак Барса" приехали 
новички команды Райли Барбер и Митчелл Миллер. Оба тренировались 
накануне с утра в общей группе, но дебютировал против "Лады" только Барбер. 
Американский нападающий, который перешел в "Ак Барс" в статусе лучшего 
бомбардира "Барыса", занял место в тройке с Александром Радуловым и 
Кириллом Семеновым. 
В таком сочетании он наигрывался утром, а еще активно работал в большинстве 
с другими звездами казанской команды. На реализацию большинства Барбер 
выходил и по ходу матча, благодаря чему заработал результативную передачу: 
новичок ассистировал Юдину. Барбер накануне мог легко набрать больше 
одного результативного балла. По ходу второго периода он великолепно отдал 
из-за ворот на пятачок на Семенову, которому оставалось только в упор поразить 
ворота. Но тот бросил прямо во вратаря. В следующем эпизоде Райли сразу 
после вбрасывания зарядил с кистей в перекладину. 
В общем, новичок "барсов" был заметен и Билялетдинов после матча его 
отметил. "Барберу было сложновато, первая игра, но у него были хорошие 
моменты. Хорошо понимает, читает игру, хороший хоккеист. Остальные пока 
готовятся", - сказал главный тренер. Сам новичок "Ак Барса" заявил, что рад 
сходу взяться за дело и победить. "Когда ты играешь в звене с такими 
потрясающими хоккеистами, нужно лишь отдать шайбу в правильные руки. 
Отличная работа от ребят! Здорово зарабатывать очки. Надо продолжать делать 
это", - сказал Барбер. 
В раздевалке "Ак Барса" Барбер занял место Даниса Зарипова рядом с Артемом 
Лукояновым. До последнего над этим местом не убирали фамилию Зарипова, но 
время пришло. Еще до матча удалось узнать, что казанцы вели отчаянную 
борьбу за американского нападающего и буквально на флажке выиграли ее у 
ЦСКА. Армейцы до последнего момента боролись за Барбера и предлагали ему 
различные варианты. Однако у нападающего в контракте стоял запрет на обмен 
без его согласия, а сам он переходить в ЦСКА не захотел, выбрав Казань. 
"Переход в "Ак Барс" - это большой шанс перейти в топ-клуб клуб и бороться за 
чемпионство. Мы говорили об этом с ребятами. Чем старше ты становишься, тем 
больше думаешь о трофеях. И мне самому нравится побеждать", - заявил он. 
Когда ждать остальных новичков команды?  
С "Ладой" должен был сыграть и другой новичок команды Миллер. Он участвовал 
в утренней раскатке вместе с основной группой команды. Однако в итоге в 
составе его не оказалось.  
По словам Билялетдинов, Миллер пока еще не готов. "Он неделю не 
тренировался", - сказал главный тренер. При этом Барбер примерно столько же 
был без игровой практики, пропустив последние игры "Барыса" до обмена. 
Скорее всего, дебют американского защитника не за горами. По информации 



 

 

нашего издания, он точно сыграет в ближайших двух матчах. Возможно, это 
будет следующая игра против "Автомобилиста".  
Рассказывают, что Миллер остался под большим впечатлением от того, как его 
приняли в Казани. Еще никогда в карьере он не видел такого внимания к 
различным мелочам. А еще американский защитник заявил, что раздевалке у "Ак 
Барса" лучше, чем у "Бостона", с которым ранее он едва не заключил контракт. 
Что касается третьего новичка Алексея Марченко, то его точно не стоит ждать 
раньше середины декабря. Защитник сейчас тренируется по индивидуальной 
программе на клубной базе. Олимпийский чемпион и обладатель Кубка Гагарина 
пропустил большой отрезок времени и перенес две операции за последние 
полтора года, поэтому процесс восстановления быстрым быть не может. 
"Процесс идет, точные сроки озвучить сложно, травма была серьезная. Пока 
положительную динамику наблюдаем", - сказал Билялетдинов.  
Известно сейчас только то, что Марченко полностью здоров. Перед переходом в 
"Ак Барс" он прошел несколько обследований.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289729 

К заголовкам сообщений 

План "Б" Алексея Жамнова. Потеряв лидеров, "Спартак" включил 
сберегающий режим (Советский спорт, Москва, 28 ноября 2023) 
Красно-белые перешли на строгую игру от обороны.  
Интересно сейчас вспоминать огромное количество хвалебных эпитетов в адрес 
самой интересной команды КХЛ осени 2023 года. "Им нет равных", Невероятный 
атакующий кураж", "Голдобин идет на сто очков за сезон". Да-да, все это было в 
жизни московского "Спартака" буквально пару недель назад. Однако, скептики 
твердили - их ждет холодный душ, красно-белые еще не играли с лидерами 
конференций, как только механизм начнет сбоить, там мы и увидим настоящий 
"Спартак".  
И да, злые языки дождались того самого спада подопечных тренерского штаба 
Алексея Жамнова. Три матча подряд столичный клуб буквально на зубах играл 
с лидерами, в итоге уступая игру за игрой. Мало того, к функциональному и 
физическому спаду прибавились две травмы, которые на данном отрезке стали 
едва ли не самыми ключевыми - выбыл до конца календарного года главный мозг 
и проектировщик спартаковских атак Иван Морозов, а также получил 
повреждение капитан - защитник Дмитрий Вишневский.  
Причем, оба игрока вылетели из обоймы на пике своих форм. Морозов настолько 
удачно дирижировал первым звеном, что его начали сравнивать с лучшими 
аналогами не только КХЛ, но и советского хоккея. А у Вишневского будто крылья 
выросли за спиной. Оборонец начал выдавать результативные игры, чего за ним 
не водилось продолжительное время.  
"Спартак" начал сыпаться, играя от матча к матчу все хуже и хуже. Поражения в 
буллитных сериях и овертаймах сменились чистым фиаско в основное время. А 
главное, что пропал былой кураж, просто улетучился. Резко дал по газам 
локомотив лидирующей тройки Павел Порядин, а Николай Голдобин примерно 
втрое снизил свою результативность, иногда отмечаясь лишь голевыми 
передачами. Все стало по другому.  
Тренерский штаб красно-белых, куда помимо Жамнова, входят такие опытные 
волки, как Алексей Ковалев и Игорь Уланов начал думать над вариантами. Это 
означало, что в ушах преданных фанатов "Спартака" послышался звоночек. Да, 
еще не колокольный звон, но где-то рядом, потому что людская память 
моментально выбрасывает на свет весь тот негатив, который когда-то накопил 
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прежний московский клуб. Прошлый рулевой команды Борис Миронов, когда 
начинал понимать, что с командой что-то не так, моментально перетасовывал 
состав, как колоду карт.  
В итоге, те кто играл в сдерживающих звеньях могли переместиться в первое 
звено, а те кто составлял креативный кулак перемещались в топ-6, что для 
творцов - смерти подобно. Но именно так тренеры разных мастей пытаются 
нащупать новые сочетания, которые хоть что-то изменят на льду. Сотворить 
молниеносную "химию" с единственной мысль - а вдруг сработает. Вдруг - не 
случалось, а "Спартак" проваливался в бездну, в борьбу лишь за попадание в 
восьмерку Запада. И не попадал.  
Вот и многоопытный, нюхавший порох еще союзной сборной, НХЛ, а потом и 
сборной России Жамнов, ударился в эксперименты. Перемещал в первое звено 
Алексея Бурмистрова, рассчитывая, что старый конь борозды не только не 
испортит, но и откроет в себе какие-то дополнительные скиллы или второе 
дыхание. Но Бурмистров уже как несколько лет совсем не та звезда, которая 10 
лет назад выбивала под сорок очков за сезон в составе "Ак Барса".  
На один матч ветерана хватило, но дальше не пошло. Потом в первое звено 
переместился еще один опытный хоккеист, и тоже с НХЛовским бэкграундом 
Андрей Локтионов. И его хватило буквально на одну игру. При этом, при 
перемещении игроков из второго и третьего звена, возникали естественные 
прорехи в других сочетаниях. Проводящий свой лучший сезон в карьере, 
воспитанник красно-белых Максим Цыплаков без Локтионова начал натурально 
чахнуть. Результативность форварда помножилась на ноль.  
И тут пришло время хоть и не популярному в столичном коллективе, но такому 
нужному в тяжелый момент плану "Б". Играть всегда в атаку, конечно, здорово, 
но когда эта атака хандрит, нужно дать ей небольшую передышку. Т.е., Жамнов 
и Ко обратились к проверенному способу - игре строго от обороны, с 
выбеганиями в быстрые контратаки. Проверить как сработает это хоккейное 
зелье нужно было здесь и сейчас, ситуация не терпит отлагательств.  
Матч в Екатеринбурге оказался как нельзя кстати. "Автомобилист" хоть и 
считается одним из фаворитов Востока, но отнюдь не представляет из себя 
силовой напор, как у ярославского "Локомотива" или столичного "Динамо". 
Хоккеисты уральского клуба не летают подобно метеоритам по льду, например, 
как СКА. Добротные, качественные игроки, которые и сами не прочь зарубиться, 
и другим позволяют это делать. Тактика Жамнова сработала на все сто 
процентов.  
Во-первых, чтобы оживить уставшего бедолагу Порядина, в первое звено 
перевели реактивного и голодного до голевых свершений Филина, а во-вторых, 
дали вольную юному Никите Сусуеву.  
Два этих игрока, именно в стремительных контратаках и сделали результат. 
Пускай "Спартак" при итоговых 1:4 две шайбы забросил в пустые ворота, перед 
этим москвичи почти два полных периода вели с комфортным преимуществом в 
две шайбы.  
"Почему развел Голдобина и Порядина, а потом снова их воссоединил? Хотели 
сделать баланс во всех звеньях, но Шейн Принс выбыл после 10 минут первого 
периода, получил микротравму, поэтому вернули. Пока не готов сказать, когда 
Принс восстановится, по прилету в Москву будем понимать больше.  
Возможность возвращения Михаила Мальцева? Это вопрос не ко мне, с ним на 
связи. Мне тяжело сказать, как будет складываться ситуация, он будет 
принимать решение.  
Основная причина победы? Первый период не получился таким, как мы хотели. 
В перерыве поговорили с ребятами, объяснили все нюансы, игроки адекватно 



 

 

отреагировали. Была игровая дисциплина, не принимали ненужных решений, 
надо отметить Кареева, который держал нас в игре, здорово сыграл", - сказал 
Жамнов на послематчевой пресс-конференции.  
Получается, что пока команда не придет в себя в моральном и физическом 
плане, наставник команды будет действовать с оглядкой на оборону. А еще 
нужен психологический всплеск. И стать им может суперветеран Илья Ковальчук, 
о возвращении которого в красно-белый стан твердят всю осень. Если Илья не 
добавит креатива на льду, то в раздевалке он может навести полный порядок. 
Всем известны его лидерские качества. Такой дядька нынче необходим команде. 
Есть подозрение, что Жамнов этот козырь придержал именно для такого 
трудного момента в развитии коллектива.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/plan-b-alekseya-zhamnova-poteryav-liderov-
spartak-vklyuchil-sberegayuschiy-rezhim 

К заголовкам сообщений 

Филин: Жамнов и Ковалев на тренировке нас так разделали, что не 
хотелось идти в раздевалку (Чемпионат.com, Москва, 28 ноября 2023) 
Нападающий "Спартака" Егор Филин после своего первого дубля в КХЛ, который 
он сделал в матче с "Автомобилистом" (4:1), рассказал о совместной работе с 
Алексеем Жамновым и Алексеем Ковалевым. 
"Как работается с Жамновым и Ковалевым? Когда такие люди в штабе - и Игорь 
Уланов под тысячу игр в НХЛ имеет - одно удовольствие работать с такими 
мастерами. Очень много работы они проделывают, Ковалев много работает с 
нападающими, показывает видео, подсказывает, объясняет какие-то нюансы, 
стараешься впитать это как губка и показать на льду. Они могут даже выйти с 
нами поиграть - помню, в Сочи вышли "5х5", и они нас так разделали, что потом 
в раздевалку не хотелось возвращаться", - сказал Филин в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Родионом Власовым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5336002-filin-zhamnov-i-kovalyov-na-
trenirovke-nas-tak-razdelali-chto-ne-hotelos-idti-v-razdevalku.html 

К заголовкам сообщений 

В хоккейном ЦСКА заявили о доверии к тренерскому штабу команды 
(ТАСС, Москва, 28 ноября 2023) 
Тренерский штаб хоккейного клуба ЦСКА обладает большим кредитом доверия 
со стороны руководства. Об этом журналистам сообщил спортивный директор 
армейцев Денис Денисов.  
Обладатель Кубка Гагарина двух последних сезонов ЦСКА в понедельник 
уступил "Локомотиву" в матче Фонбет - Континентальной хоккейной лиги со 
счетом 2:3. Красно-синие с 40 очками в 35 играх располагаются на 6-й строчке 
Запада.  
"По поводу результатов - тот, кто интересуется хоккеем, знает, что мы в целом 
можем, конечно же, выступать лучше. Сезон не закончился, все еще впереди, - 
сказал Денисов. - Есть как объективные, так и субъективные причины. У нас 
много травм, болезней, есть нюансы, в которые не хотелось бы вдаваться".  
"Мы эти проблемы решаем по мере своих сил и идем к тому, чтобы показать тот 
результат, который от нас ждут. Я бы не хотел говорить, что сейчас можно 
выступать из рук вон плохо, а потом нагонять. Есть время для того, чтобы 
поправить турнирное положение. Доверие к тренерскому штабу безусловное", - 
добавил он.  
В следующем матче 29 ноября ЦСКА примет минское "Динамо".  
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https://tass.ru/sport/19398091 

К заголовкам сообщений 

"Молодые ребята сделают шаг вперед в развитии" - хоккеист ЦСКА 
Уильямс о матче с "Локомотивом" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 
ноября 2023) 
Канадский защитник ЦСКА Колби Уильямс после домашнего матча Фонбет 
Чемпионата КХЛ с "Локомотивом" выразил надежду на прогресс молодых 
хоккеистов команды, которые приняли участие в этой игре. 
В понедельник ЦСКА на своем льду проиграл "Локомотиву" со счетом 2:3. У 
армейцев отсутствовали девять игроков основного состава, вместо них в заявку 
попали молодые хоккеисты из системы клуба. 
 - Это была равная игра. Хорошо, что не сдались после двух пропущенных шайб 
в первом периоде. Мы неплохо действовали в меньшинстве и при игре в равных 
составах. У нас в составе не было многих ключевых игроков, но думаю, что 
молодые парни, которые приняли участие в этом матче, сделают шаг вперед и 
продолжат развиваться, - заявил "Матч ТВ" Уильямс. 
ЦСКА, набрав 40 очков в 35 матчах, идет на шестой строчке турнирной таблицы 
Западной конференции. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986234_Molodyje_rebata_sdelajut_shag
_vpered_v_razvitii__khokkeist_CSKA_Uiljams_o_matche_s_Lokomotivom 

К заголовкам сообщений 

"Армейский" пионеротряд. У ЦСКА растет хорошее поколение молодых 
ребят (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 ноября 2023) 
Сергей Федоров выпустил большое количество молодежи в игре с 
"Локомотивом". Это и есть свежая кровь, которая нужна его команде. 
ЦСКА без восьми основных игроков отыгрался с 0:2, но уступил "Локомотиву" 
В КХЛ сейчас идет отличный тренд к большему привлечению молодых 
хоккеистов. ЦСКА в недавнем матче с "Локомотивом" очень мощно поддержал 
его. Сергей Федоров включил в заявку девять игроков, которые родились в XXI 
веке. Речь идет о запасном вратаре Иване Новожилове, защитнике Николае 
Макарове и нападающих Прохоре Полтапове, Олеге Майстренко, Даниле 
Хулапове, Кирилле Долженкове, Тахире Мингачеве, Иване Янченко и Василие 
Дроныке. Майстренко так и вовсе, дебютировал вчера в первой команде 
столичных "армейцев". 
Да, ЦСКА вчера проиграл со счетом 2:3. Но, во-первых, в турнирном плане ничего 
страшного не произошло. Это была лишь еще одна игра регулярного 
чемпионата. А во-вторых, молодежь получила бесценнейший опыт. Вот что 
после игры на этот счет сказал вышеупомянутый Майстренко: "Мне хватило трех 
смен для того, чтобы получить яркие впечатления. Все понравилось! Это славно, 
что мне достался непростой соперник. Все меня поддержали, говорили, что 
нужно просто играть в свой хоккей и не волноваться. Потом, когда вышел на лед, 
все прочувствовал. Ребята мне подсказывали и помогали. Если бы не было 
такого количества молодых, мне было бы труднее. В КХЛ все профессиональнее 
и строже". Этому парню 18 лет, он сейчас капитанит в "Красной Армии". В 
текущем сезоне у него 15 заброшенных шайб и столько же передач в 
"молодежке". А теперь этот парень получил свой шанс и в основе. 
Вообще, такие вещи есть не что иное, как прямая инвестиция в свое будущее. 
Лучше проиграть в нескольких не особо важных матчах регулярного чемпионата, 
но при этом посмотреть молодых ребят в деле. И, надо сказать, "армейская" 
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молодежь вчера не подкачала. Под предводительством опытных игроков она 
помогла команде "достать" соперника со счета 0:2, что, согласитесь, уже 
неплохо. Вообще, в этой связи хотелось бы, чтобы больше шансов в основе 
предоставляли вратарю Дмитрию Гамзину. У 20-летнего парня уже сейчас в 
активе есть совершенно уникальное достижение: он выиграл в каждом из пяти 
матчей, сыгранных им за ЦСКА. При этом он показывает прекрасную статистику, 
отразив 95,5% бросков. Коллеги вчера предложили Сергею Федорову наиграть 
Гамзина на плей-офф, дав ему провести 10-15 матчей в основе. Ответ ими был 
получен следующий: "Команда прекрасно понимает, через что и как Иван прошел 
в последний год. У нас хороший настрой в этом плане. Мы знаем его мастерство. 
Но пока есть определенные трудности в восстановлении его игровой формы, но 
я ни в коем случае не скажу, что они суперфундаментальные или нам 
непонятные. Считаю, что самое главное - это то, что мы понимаем, куда мы идем 
и как работаем с Иваном".  
Важно то, что Федоров высоко оценил старания "армейской" молодежи: "Что 
говорили перед игрой? Конкретных разговоров с дебютантами не было. 
Познакомились. Мои помощники объяснили им определенные тактические 
нюансы нашей игры. Ребята хорошо среагировали. Сыграли столько, сколько 
сыграли. Это был достойный выбор. Осталось хорошее впечатление. Для нас 
это хорошо. "Локомотив" - хороший коллектив, хорошая команда. Результат нас 
не удовлетворил. Почему молодые выходили вторыми? Не буду рассказывать 
про задумки. Дали ребятам сыграть плюс-минус против таких же ребят. Да, они 
немного постарше, но близки по возрасту". 
При этом наставник ЦСКА дал понять, что уже в следующей игре с Минском 
лидеры начнет возвращаться на лед. Их отсутствие в битве с 
"железнодорожниками" он объяснил болезнью. Конечно, рано или поздно 
опытные хоккеисты должны вернуться на лед. Но вчерашний эксперимент дал 
понять, что у "армейцев" есть свежая кровь, которая со временем будет готова 
заменить поколение, выигравшее для клуба три Кубка Гагарина. Только этой 
молодежи нужно и дальше давать шанс. 

https://allhockey.ru/article/show/498151-
Armejskij_pionerotryad_U_CSKA_rastet_horoshee_pokolenie_molodyh_rebyat 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" спасет Ковальчук? "Красно-белые" посыпались без первого 
центра, распалось лучшее звено КХЛ (Sport24.ru, Москва, 28 ноября 2023) 
Без Морозова дела у москвичей идут неважно.  
"Спартак" все еще возглавляет турнирную таблицу. Правда, не всю, а только 
Западной конференции. Да и по потерянным очкам "Динамо" опережает красно-
белых. Последний матч в Екатеринбурге подопечные Алексея Жамнова 
выиграли, но той искрометной игры, что они демонстрировали совсем недавно, 
не было и в помине. "Автомобилист" удалось обыграть во многом благодаря 
подвигам Андрея Кареева в воротах.  
Этой победой "Спартак" прервал серию из трех поражений подряд - самую 
чувствительную в этом сезоне. Остались ли проблемы позади? Встанет ли 
команда Жамнова на прежние победные рельсы? В этом есть некоторые 
сомнения. К такому выводу можно прийти исходя из того, что вообще стало 
причиной спада красно-белых. А она во многом в Иване Морозове. Точнее, в его 
отсутствии.  
Весь регулярный чемпионат в составе "Спартака" блистало звено Голдобин - 
Морозов - Порядин. Они никогда ранее не играли вместе, летом их свел Жамнов, 
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а осенью это трио начало нести для тренера золотые яйца. Нельзя было назвать 
"Спартак" командой одного звена. Лучший сезон в карьере проводит Максим 
Цыплаков, неплохо смотрится Андрей Локтионов, но все-таки звание "лучшего 
звена всея КХЛ " говорит само за себя.  
И вот, это звено, которое плело кружева и штамповало очко в промышленных 
масштабах, распалось. Виной тому травма Ивана Морозова - центрального 
нападающего этой тройки, а по совместительству одного из лучших центров 
лиги. В 2021 году он ездил на не самый удачный чемпионат мира в составе 
сборной России, но в системе "Вегаса" играл блекло даже на уровне АХЛ. Тем 
удивительнее, насколько незаменимым игроком Морозов стал для "Спартака".  
Морозов уже перенес операцию на плече и вернется не раньше, чем после 
Нового года. Возможно, только в конце января, как сообщают Metaratings. Кто же 
его заменит? В первом матче после травмы Ивана в первом звене "Спартака" 
вышел Александр Бурмистров. Это помогло обыграть "Ладу", а вместе с 
Голдобиным и Порядиным опытный центр, давно не игравший в созидательных 
тройках, организовал два гола.  
Однако идиллия длилась недолго. Следующие три матча "Спартак" проиграл. 
Голдобин заработал в них всего один балл, да и то за результативную передачу. 
У Порядин два очка, и тоже без голов. Жамнов пробовал вместе с ними не только 
Бурмистрова, но и Локтионова, но эффекта было минимум. В матче с 
"Автомобилистом" главный тренер москвичей и вовсе решил разбить ударную 
связку, но уже после первого периода прекратил эксперименты и вернул 
Голдобина в первое звено.  
Голдобин в итоге забил в ворота "Автомобилиста", причем с передачи Порядина, 
но сделал это броском по пустым воротам. Локтионов и Бурмистров в свое время 
играли в НХЛ и на чемпионатах мира, но в нынешнем своем состоянии они - не 
уровня Морозову. Так как же быть "Спартаку", если москвичи хотят удержаться 
на вершине? Стоит, конечно, поискать центра. Желательно - русского. Хорошо 
бы, уровня топ-6. Да только где такого возьмешь? Если только не уговорить 
Михаила Мальцева бросить идею с покорением НХЛ.  
Выдернуть Мальцева из системы "Лос-Анджелеса" прямо в разгар сезона - 
задача выполнимая, но все-таки очень сложная. А вот кто находится буквально 
под боком, на расстоянии вытянутой руки, так это Илья Ковальчук . Да, ему уже 
40. Да, он не играл в профессиональный хоккей последние два сезоне. Да и не 
центр вовсе, а крайний форвард - всегда им был и вряд ли 
переквалифицируется. Однако Кови может вдохнуть в "Спартак" новую жизнь, 
стать тем энерджайзером, который перезарядит красно-белым батарейки.  
Два с лишним месяцев "Спартак" играл во многом на эмоциях. Где-то по 
накатанной. Москвичи собрались, получили свободу от Жамнова, покайфовали 
от работы с такой величиной как Ковалев. Теперь наступили непростые времена. 
Поражения, да и просто рутина. Это не какой-то затяжной кризис, но 
сентябрьского куража уже нет. Ехать на первом звене тоже не получится - оно 
воссоединится только через пару месяцев.  
Что может дать "Спартаку" 40-летний Ковальчук? Его нынешняя форма, за 
которую последние месяцы отвечает тренер по физподготовке Дмитрий 
Яшанькин, все еще большая загадка. Готовых партнеров для Ильи тоже нет, 
придется искать, встраивать. Хотя его кистевой бросок пригодится в 
большинстве при любых раскладах.  
Но что точно может сделать Ковальчук как человек невероятной харизмы и 
позитивного характера, так это вдохновить молодых, объединить коллектив, 
помочь тренерам. Это то, что он делал в чемпионском "Авангарде". Теперь в 
роли "хоккейного отца" Боба Хартли Алексей Жамнов - тренер, с которым они 



 

 

вместе ездил в Пекин на Олимпиаду. Настала пора снова сесть в одну лодку? 
Кажется, окончательно все должно решиться в первых числах декабря.  

https://sport24.ru/hockey/article-spartak-spaset-kovalchuk-krasno-belyye-posypalis-
bez-pervogo-tsentra-raspalos-luchsheye-zveno-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Муханов - об игре в КХЛ: "После игры осознаешь: "Блин, я играл против 
Радулова, все детство за ним следил" (Sport24.ru, Москва, 28 ноября 2023) 
18-летний Муханов в текущем сезоне набрал 12 (4+8) очков в 34 встречах и был 
признан лучшим новичком лиги по итогам октября.  
"О переходе в "Северсталь" я узнал от агента. Не скажу, что было страшно, 
скорее, волнительно. В то же время обрадовался, что попал именно в 
"Северсталь", команда хотела меня заполучить. Отличный тренерский штаб, 
классная команда и стиль хоккея, в который мы играем - все это пошло мне на 
пользу. Играть в такой хоккей - одно удовольствие, думаю, вся наша команда от 
этого кайфует. Нам дают играть, дают ошибаться, не ставят никаких рамок, 
пытаются нас развить в игровом плане.  
Когда приезжали играть в Омск, я восхитился игрой Владимира Ткачева - что он 
делает на льду, как распоряжается шайбой. Наблюдать за ним - одно 
удовольствие. Когда выходишь против таких игроков, понимаешь, что это 
совершенно другой уровень. Обычно после игры осознаешь: "Блин, я играл 
против Радулова, за которым все детство следил". Но не зацикливаюсь на этом, 
нужно показывать свою игру, чтобы потом про меня так же говорили".  

https://sport24.ru/hockey/news-600015-mukhanov-ob-igre-v-kkhl-posle-igry-
osoznayesh-blin-ya-igral-protiv-radulova-vse-detstvo-za-nim-sledil 

К заголовкам сообщений 

"В КХЛ нет комфортного счета". Тренер "Нефтехимика" - об упущенной 
победе с "Металлургом" (Чемпионат.com, Москва, 28 ноября 2023) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев прокомментировал поражение от 
"Металлурга" (3:4 Б). Напомним, в игре нижнекамцы вели со счетом 3:0. 
"Играли против сильного соперника, лидера нашей конференции. Дали отличный 
бой. Сражались весь матч. Нас подвели удаления. Не надо удаляться, когда 
ведешь в счете, да и вообще в любых ситуациях. Надо терпеть, сражаться и 
доводить матч до победного финала. Хорошая боевая игра на встречных курсах. 
Особенно в первом периоде было много моментов и с нашей стороны, и со 
стороны соперника. Хочется, конечно, большего. Хочется побед, а они 
достигаются за счет характера, терпения и веры друг в друга. Сегодня был бой, 
был характер, но немного не дотерпели. Удаляться нельзя. 
Я бы не сказал, что в КХЛ существует комфортный счет. Надо играть всегда все 
60, а может быть, 65 минут, а может быть, и на буллитах. Соперник из любой 
ситуации может перевернуть игру. Нас счет 3:0 никак не убаюкивал. Селезнев 
отыграл довольно неплохо для первого матча. Парень потренировался один раз, 
плюс раскатка. Видно, что он не проигрывает по скорости, - это уже радует. В 
КХЛ большое значение имеют катание и скорость принятия решений, плюс 
мышление и техническая оснащенность. Было, конечно, волнение, но оно 
улетучилось после первого периода. У нас очень короткая скамейка - оперативно 
вводим бойцов". 

https://www.championat.com/hockey/news-5337070-v-khl-net-komfortnogo-schyota-
trener-neftehimika-ob-upuschennoj-pobede-s-metallurgom.html 
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Похожие сообщения (3): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 28 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Селезнев - о дебюте в КХЛ: "Раньше смотрел на этих людей по интернету 
и телевизору, а сегодня сыграл против них" (Sport24.ru, Москва, 28 ноября 
2023) 
21-летний новичок "Нефтехимика" Григорий Селезнев поделился впечатлениями 
от своего дебюта в КХЛ.  
В домашнем матче регулярного чемпионата нижнекамская команда уступила 
магнитогорскому "Металлургу" в серии буллитов (3:3, 0:1).  
"Очень интересная игра, сложная. Сильный соперник. Раньше смотрел на всех 
этих людей по интернету и телевизору, а сегодня сыграл против них. Было очень 
приятно. Мы играли хорошо, повели 3:0. Потом два раза удалились и пропустили. 
Мы играли хорошо, но надо просто быть дисциплинированнее. Думаю, я 
дебютировал нормально. Есть куда стремиться. Спасибо партнерам по команде: 
они поддерживали, подсказывали, помогали. Очень приятная атмосфера на льду 
и в раздевалке. Не думаю, что счет 3:0 расслабил команду. Хотели забить еще - 
получили глупые удаления. Не получилось выстоять. А так играли хорошо, 
выполняли тренерское задание". 

https://sport24.ru/football/news-600175-seleznev-o-debyute-v-kkhl-ranshe-smotrel-
na-etikh-lyudey-po-internetu-i-televizoru-a-segodnya-sygral-protiv-nikh 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 28 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "СКА понимал, что с "Динамо" нельзя удаляться, но мы 
удалялись много. Игровую дисциплину надо улучшить" (Sport24.ru, 
Москва, 28 ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал домашнюю победу 
над московским "Динамо" в матче регулярного чемпионата КХЛ .  
Игра завершилась в пользу петербуржцев со счетом 5:3. Армейцы победили в 9-
й встрече подряд и с 44 очками занимают 4-е место в таблице Западной 
конференции.  
"Интересная, яркая игра. "Динамо" - мастеровитая команда, сильный соперник. 
Мы понимали, что с ними нельзя удаляться. Однако мы удалялись много, 
игровую дисциплину надо улучшить. Нужно отметить наших ребят, которые в 
меньшинстве играли самоотверженно и ловили шайбу на себя. Разберем 
ошибки, улучшим детали и будем тренироваться. Мы смотрим каждую смену, 
каждое упражнение, подводим команду отдельно к каждому сопернику. Важно не 
сколько моментов мы создаем, а сколько реализовываем", - сказал Ротенберг на 
послематчевой пресс-конференции.  

https://sport24.ru/hockey/news-600172-rotenberg-ska-ponimal-chto-s-dinamo-
nelzya-udalyatsya-no-my-udalyalis-mnogo-igrovuyu-distsiplinu-nado-uluchshit 

К заголовкам сообщений 
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Ротенберг заявил, что СКА еще не показывал лучшую игру в текущем 
сезоне КХЛ (Р-Спорт, Москва, 28 ноября 2023) 
Хоккеисты СКА еще не показывали лучшую игру в нынешнем сезоне КХЛ, заявил 
главный тренер петербургского клуба Роман Ротенберг после победы над 
московским "Динамо".  
СКА во вторник в Санкт-Петербурге обыграл "Динамо" со счетом 5:3 и одержал 
девятую победу подряд в КХЛ.  
"Понимали, что нам нельзя удаляться в матче с "Динамо", но случилось много 
штрафов. По сути, это шанс для соперника. Но ребята ловили шайбу на себя в 
меньшинстве. Рады, что наши хоккеисты возвращаются после серьезных травм. 
Марат Хайруллин вернулся после серьезного перелома, когда он поймал шайбу 
лицом, и сегодня забил дважды. Лучшую игру СКА мы еще не видели, она 
впереди. Если говорить о травме Александра Никитина, игрок "Динамо" просто 
не успел. Слава богу, Никишину повезло, он играл на уколах", - сказал Ротенберг.  

https://rsport.ria.ru/20231128/khokkey-1912509783.html 

К заголовкам сообщений 

СКА одержал девятую подряд победу, несмотря на восемь удалений. Все 
ли решения судей справедливы? (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), 
Санкт-Петербург, 28 ноября 2023) 
28 ноября СКА обыграл в Ледовом дворце лидера текущего розыгрыша Fonbet 
Чемпионата КХЛ. Московское "Динамо" оказалось бито со счетом 5:3. Для 
"армейцев" с берегов Невы этот успех стал девятым подряд. Благодаря победе 
команда вышла на четвертое место на Западе, опередив "Торпедо".  
Как это водится по сезону, петербуржцы столкнулись с колоссальными 
проблемами. Помимо большого количества травмированных и заболевших 
хоккеистов, подопечные Романа Ротенберга слишком много удаляются. 
Удивительно, но факт: СКА входит в тройку самых часто наказываемых судьями 
команд КХЛ. За 35 матчей набралось аж 359 минут. Больше только у "Куньлунь 
Ред Стар" (443) и "Сибири" (372). В среднем за игру получается 10 минут 33 
секунды штрафного времени. Для сравнения: у ЦСКА всего 6:30, у "Спартака" 
6:56, а у "Динамо" 8:51.  
За глаза КХЛ обвиняют за особое отношение к СКА. Но если брать в расчет 
решения судей, то, скорее, получается с точностью наоборот. "Армейцев" с 
берегов Невы не жалеют, наказывая при каждом удобном случае. 
Справедливости ради, повод дают и сами петербуржцы. Например, когда берут 
тренерские запросы на те или иные решения судей. Понятно, что у команды есть 
всего одна минута, чтобы успеть отреагировать, например, на пропущенный гол. 
Но зачастую неудачно взятый запрос приводит к 2-минутным удалениям.  
Так было и во вторник против "Динамо". Когда уроженец Петербурга Дмитрий 
Рашевский забивал во втором периоде, хозяевам Ледового дворца показалось, 
что до этого произошел контакт с Никитой Серебряковым. На повторе оказалось, 
что так и есть. Но проблема была в том, что голкипер СКА находился вне 
площади ворот. Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов как-то говорил, что, если 
вратарь занял позицию, то его трогать нельзя даже вне площади ворот. Но, 
возможно, в этот раз Серебряков двигался, да и динамовец вроде бы соперника 
не видел. Как бы то ни было, но уже не первый раз в сезоне запрос привел к 
решению против СКА и новому удалению.  
Безусловно, удивляют и нарушения численного состава. Понятно, что подобное 
происходит по запаре, особенно в матчах с сильными соперниками. Вот и против 

https://rsport.ria.ru/20231128/khokkey-1912509783.html


 

 

"Динамо" этого не удалось избежать. Еще обиднее, что это произошло в момент, 
когда "армейцы" были в большинстве.  
Требуется серьезный разговор с Александром Кадейкиным и Алекс андром 
Никишиным. Дважды подряд сыграть высоко поднятой клюшкой за 26 секунд - 
слишком большой подарок для соперника. "Динамо", лидирующее в КХЛ по 
реализации большинства, естественно, не могло не воспользоваться такой 
возможностью. Кадейкин успел выскочить на лед, но Джордан Уил все же забил. 
Потеряв много сил, через несколько минут была пропущена шайба и от экс-
"армейца" Игоря Ожиганова. Преимущества петербуржцев в две шайбы как ни 
бывало.  
Но отличительной особенностью последнего матча стало и решение судей в 
пользу СКА. При счете 3:3 Антон Малышев применил "мельницу". В других 
случаях, возможно, этот силовой прием, приведший к повреждению Никишина, 
остался бы без вмешательства людей в полосатом. Но Максим Сидоренко и 
Антон Гофман после длительного совещания приняли решение наказать 
динамовца 5 минутами штрафа за блокировку. Марат Хайруллин успел 
забросить одну шайбу, но вместо того, чтобы продолжить играть в большинстве, 
случилось то самое нарушение численного состава.  
К слову, на решение судей наградить Малышева 5-минутным штрафом могло 
повлиять то, что происходило с Никишиным. Сначала он с большим трудом еле-
еле поднялся со льда, а затем в сопровождении врачей команды отправился в 
раздевалку. Когда 20 ноября СКА играл с ЦСКА, судьи до конца встречи удалили 
Валентина Зыкова за толчок соперника на борт. Прохора Полтапова врачи тоже 
увели в раздевалку. Но что тогда, что сейчас оба пострадавших хоккеиста через 
несколько минут вернулись на лед и продолжили матч. Вопрос, стоило ли так 
сурово наказывать нарушивших правила игроков, остается открытым.  
В любом случае, Роману Ротенбергу точно не придется оправдываться. СКА 
слишком много играет в меньшинстве, чтобы у кого-то возникли претензии по 
поводу какой-либо помощи петербуржцам. Вряд ли стоит ждать гневных 
комментариев от представителей "Динамо", которые семь раз играли в 
большинстве, причем один раз "пять на три".  
9-матчевая победная серия СКА включает в себя игры с "Трактором" (4:3 ОТ), 
"Нефтехимиком" (4:2), "Ак Барсом" (4:2), "Северсталью" (5:2), "Локомотивом" 
(2:1), ЦСКА (2:1), "Спартаком" (3:2), "Торпедо" (4:3 Б) и московским "Динамо" 
(5:3). То есть в ноябре петербуржцы обыграли всех прямых конкурентов по 
Западной конференции, а также обоих финалистов последнего розыгрыша Кубка 
Гагарина. Если сократить количество удалений и дождаться травмированных, 
можно побороться за второй подряд Кубок Континента. А затем замахнуться и на 
первый с 2017 года Кубок Гагарина.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/ska-oderzhal-devyatuyu-podryad-pobedu-
nesmotrya-na-vosem-udaleniy-vse-li-resheniya-sudey-spravedlivy 

К заголовкам сообщений 

СКА обыграл московское "Динамо" и продлил победную серию до девяти 
матчей, регулярный чемпионат КХЛ, видео, голы, отчет (Чемпионат.com, 
Москва, 28 ноября 2023) 
Московское "Динамо" смогло отыграться с 1:3, но дубль Марата Хайруллина 
принес победу хозяевам. 
К очному матчу в Санкт-Петербурге СКА и московское "Динамо" подошли в 
приподнятом настроении. В последнем матче питерские армейцы едва не 
потерпели поражение на домашнем льду, но за один третий период они смогли 
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отыграться с 0:3 во встрече с "Торпедо", после чего оставили за собой серию 
буллитов (4:3 Б), продлив победную серию до восьми матчей. Последний раз 
СКА терпел неудачу еще в начале ноября, когда в гостях проиграл "Спартаку" 
(2:3), пропустив победный гол за 1,7 секунды до конца основного времени. 
В свою очередь, московское "Динамо" в середине месяца недавно прошло через 
кризисную трехматчевую серию поражений, но очень быстро вернулось в 
победный ритм. Бело-голубые сначала последовательно в Москве взяли ревани 
у "Ак Барса" (4:1) и "Торпедо" (3:2), после чего в столице Беларуси обыграли еще 
и минское "Динамо" (4:1), сумев с победы начать свою затяжную и очень важную 
шестиматчевую выездную серию. 
Благодаря этому в Санкт-Петербург подопечные Алексея Кудашова пожаловали 
в ранге второй команды Западной конференции. Более того, лидеру Запада - 
"Спартаку" - динамовцы уступали только по дополнительным показателям. 
Команды набрали одинаковое количество очков (51), но в активе красно-белых 
значилось больше побед в основное время (22 против 19). При этом бело-
голубые провели на два матча меньше своего принципиального соперника (35 
против 37). 
Таким образом, в случае набора очков во вторник динамовцы имели 
возможность вернуться на первую строчку Запада. В сравнении с предыдущим 
матчем тренерский штаб Кудашова произвел минимальные изменения в составе 
- пропускавший встречу в Минске Иван Муранов вернулся на свое привычное 
место в номинально первое звено, Егор Петухов был возвращен в четвертую 
тройку, а "лимитчик" Егор Римашевский оказался заявлен 13-м нападающим. У 
СКА вернулись в состав защитник Степан Фальковский и форвард Александр 
Кадейкин, тогда как нападающий Арсений Грицюк в очередной раз оказался вне 
заявки. 
Быстрое удаление Захара Бардакова позволило гостям завладеть инициативой 
на старте встречи. Обладающие лучшим большинством в КХЛ на данный момент 
динамовцы сразу же создали несколько опасных моментов: наиболее близки к 
голу были Эрик О'Делл и Даниил Пыленков, но армейцы выстояли, а через 
несколько минут открыли счет в равных составах. 
Армейцы заперли соперника в зоне. Алекс Гальченюк сделал скидку под бросок 
Сергею Толчинскому, тот в створ ворот не попал, однако Михаил Воробьев 
подкараулил отскок от лицевого борта и отправил шайбу в сетку. 
Не разобрались в этом эпизоде динамовские защитники, умудрившиеся оставить 
за своими спинами не только Воробьева, но и Степана Фальковского. При игре 
"пять на пять" сразу два игрока СКА находились ближе к воротам "Динамо", 
нежели вся пятерка гостей, что и привело к голу. 
На старте второго периода сценарий повторился практически идентичным 
образом. Как и в первой двадцатиминутке, динамовцы опять не реализовали 
большинство, за что были моментально наказаны в равных составах. Армейцы 
совершили перехват в средней зоне и провели быструю атаку: Василий Глотов 
прорвался по флангу и сделал пас в центр, Владимир Алистров выкатился на 
ворота и в ближнем бою переиграл Илью Коновалова. 
Спустя три минуты динамовцы смогли отыграть одну шайбу. Момент получился 
интересным. Дмитрий Рашевский у борта выиграл борьбу у Воробьева, 
сместился к центру и с кистей засадил шайбу под перекладину. Павел Кудрявцев 
перед воротами перекрыл обзор Никите Серебрякову. Более того, между 
форвардом "Динамо" и голкипером СКА даже произошел контакт. Роман 
Ротенберг взял запрос на помеху вратарю, но судьи определили, что контакт 
инициировал сам голкипер армейской команды. 



 

 

Тренерский штаб СКА был наказан малым штрафом за неправильный запрос, но 
большинство "Динамо" не сработало третий раз подряд, а вот армейцы 
использовали первую же возможность реализовать лишнего. За счет 
индивидуального мастерства красивый гол оформил Алекс Гальченюк. 
Нападающий СКА продвинулся по правому флангу, сместился к центру, качнул 
Кирилла Готовца и с кистей уложил шайбу в дальнюю девятку. 
Отличный шанс вернуться в игру гостям представился под занавес второго 
периода, когда с интервалом в 26 секунд на двух концах площадки два подряд 
удаления на себе заработал Седрик Пакетт. Динамовцы получили возможность 
сыграть "пять на три", но первая часть их большинства оказалась провалена 
начисто. До перерыва динамовцы толком не смогли даже побеспокоить 
Серебрякова, и в перерыве тренерскому штабу Кудашова пришлось оживлять 
своих лидеров. 
На старте третьего периода у москвичей оставалось в разы меньше времени на 
розыгрыш лишнего, зато вышло куда продуктивнее, чем до перерыва. Для 
начала Никита Гусев выстрелил в штангу в формате "пять на три", но уже при 
игре "пять на четыре" Джордан Уил все-таки отправил шайбу в ворота 
Серебрякова. Гусев сделал пас на пятак, О'Делл и Пакетт поборолись перед 
воротами, шайба отскочила к Уилу, который без помех поразил открытый угол. 
Следом динамовцы использовали еще одно большинство усилиями точно 
бросившего от синей линии Игоря Ожиганова. Но зацепиться за очки у гостей не 
получилось. Ключевым оказалось максимально спорное пятиминутное удаление 
Антона Малышева, которому выписали большой штраф за блокировку в эпизоде 
с силовым приемом против Александра Никишина. 22-летний защитник СКА 
даже отправился в раздевалку, но как-то уж очень быстро вернулся на скамейку. 
Героем матча стал нападающий СКА Марат Хайруллин, сначала реализовавший 
большинство, а затем еще и забивший в формате "четыре на четыре". 
Необходимо отметить, что в обоих случаях не лучшим образом сыграл голкипер 
"Динамо" Коновалов, проведший в целом далеко не самую идеальную встречу. 
Возможно, сказалась слишком большая нагрузка, которая выпала на 25-летнего 
вратаря в последнее время. Иногда людям просто необходимо отдыхать. 
В оставшееся время голов забито больше не было. СКА довел дело до девятой 
победы подряд, продлив свою удачную серию. Московское "Динамо" очков в 
Санкт-Петербурге набрать не смогло и теперь отправляется в Челябинск на 
встречу с "Трактором".  

https://www.championat.com/hockey/article-5336942-ska-obygral-moskovskoe-
dinamo-i-prodlil-pobednuyu-seriyu-do-devyati-matchej-regulyarnyj-chempionat-khl-
video-goly-otchyot.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг выиграл девять матчей подряд. СКА снова фаворит сезона 
КХЛ? (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 ноября 2023) 
Армейцы обыграли московское "Динамо" - 5:3.  
Роскошный матч в Санкт-Петербурге, который принес СКА девятую победу 
подряд, оказался не только зрелищным, но и поучительным. Армейцам не 
хватило дисциплины - они позволили сопернику вернуться в игру своими 
дурацкими удалениями. Хотя я давно не помню, чтобы СКА настолько строго 
судили в домашних матчах, как в нынешнем сезоне. Вопросов к удалениям на 
этот раз возникнуть не должно - нечего клюшками размахивать, попадая по 
чужим лицам, и совать их в коньки оппонентов.  
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Преувеличивать значение успеха против "Динамо" тоже не стоит. Победа 
пришла вследствие ошибки соперника, стоившей ему пятиминутного удаления. 
Насчет фола Антона Малышева на Александре Никишина у меня нет 
однозначного мнения. Хотя арбитры имели возможность пересмотреть эпизод 
перед тем, как принять решение, и в данном вопросе им придется доверять.  
Важнее сейчас другое. У нынешнего СКА потихоньку начинает вырисовываться 
психология победителя. Фактор наиважнейший при обсуждении шансов 
пошуметь весной в борьбе за Кубок Гагарина. Резкий контраст по сравнению с 
тем, что было в первые месяцы чемпионата, когда петербургскую команду 
периодически трясло, словно абитуриента, плохо подготовившегося к 
вступительному экзамену.  
Продолжительные победные серии в этом сезоне уже выдавали разные команды 
- не стоит считать промежуточное достижение армейцев эксклюзивным 
событием и поводом для гордости на всю Россию. Чуть ранее "Магнитка", 
совершив камбек в Нижнекамске с 0:3, выиграла уже одиннадцатый матч подряд. 
СКА не сносил соперников на диком кураже, забрасывая кучу шайб, а 
преимущественно вытаскивал победы на характере. Из девяти поверженных 
соперников как минимум семь можно назвать очень серьезными: "Спартак", 
"Локомотив", ЦСКА, набравший к тому моменту приличный ход "Трактор", "Ак 
Барс" и московское "Динамо". Это список впечатляет. Пусть в конце ноября 
титулы и не выигрываются.  
Записывать по новой СКА в фавориты сезона было бы признанием собственной 
недальновидности. Команда играла плохо месяца полтора. Однако суммарный 
потенциал классных хоккеистов, собранных в Санкт-Петербурге, всеми 
правдами и неправдами, слишком велик - СКА не мог продолжать барахтаться 
на границе плей-офф.  
Рано или поздно в команде должна была появиться стабильность, если не 
дергать игроков из-за каждой ошибки. Нельзя сказать, что Роман Ротенберг 
постиг дзен и полностью перестал взрываться эмоциями. Но визуально 
обстановка напряженности вокруг СКА ушла. Если это только следствие удачной 
серии, то оптимизм надо поумерить. Ответ узнаем только со временем.  
Одновременно не стоит забывать об очевидном факторе. На третий месяц со 
старта регулярного чемпионата многие команды проседают эмоционально и 
физически, поэтому на первый план выходит индивидуальное мастерство, с 
которым в армейском команде все в полном порядке по сравнению как минимум 
с 20 другими клубами. Надо без лишних фанфар признать очевидное. СКА 
просто вернулся туда, где по летним прогнозам и должен был все время 
находиться.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-dinamo-moskva-obzor-matcha-
khl-28-noyabrya-2023-goda-ska-oderzhal-devyatuyu-pobedu-podryad-2151286/ 

К заголовкам сообщений 

Кудашов - о 500 матчах в КХЛ: "Я набрался опыта, появилась 
уверенность, знания" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 ноября 2023) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов после матча 
регулярного чемпионата КХЛ против СКА рассказал, какие качества он прибрел 
за время работы в КХЛ. 
Во вторник "Динамо" в гостях потерпело поражение от СКА со счетом 3:5. Для 

главного тренера "бело‑голубых" Кудашова этот матч стал 500‑м в карьере в 

качестве тренера в КХЛ. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-dinamo-moskva-obzor-matcha-khl-28-noyabrya-2023-goda-ska-oderzhal-devyatuyu-pobedu-podryad-2151286/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-dinamo-moskva-obzor-matcha-khl-28-noyabrya-2023-goda-ska-oderzhal-devyatuyu-pobedu-podryad-2151286/


 

 

 - Не понравился даже не счет, а отдельные действия нашей команды в 
определенных ситуациях. Залетели все ошибки, которые мы разбирали. Это 
больше всего расстроило. Принятые решения в определенных ситуациях были 
неправильными, поэтому и проиграли.500 матчей в КХЛ? Оценю как 
определенный этап, я набрался опыта, появилась уверенность, знания, - 
передает слова Кудашова корреспондент "Матч ТВ".  
У "Динамо" прервалась серия из трех побед подряд, команда осталась на второй 
строчке (51 очко) на Западе. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986494_Kudashov__o_500_matchah_v_
KKhL_Ja_nabralsa_opyta_pojavilas_uverennost_znanija 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Ротенберг взял запрос на блокировку вратаря СКА при голе "Динамо", 
шайбу засчитали (Чемпионат.com, Москва, 28 ноября 2023) 
В эти минуты в Санкт-Петербурге проходит матч Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный СКА 
принимает московское "Динамо". Идет второй период, счет 3:1 в пользу 
армейцев. 
На восьмой минуте второй двадцатиминутки Дмитрий Рашевский с передачи 
Эрика О'Делла забросил первую шайбу московского клуба в матче. Тренерский 
штаб СКА во главе с Романом Ротенбергом взял запрос на блокировку вратаря. 
После видеопросмотра главные арбитры встречи засчитали шайбу. 
В итоге подопечные Романа Ротенберга были наказаны двумя минутами штрафа 
за задержку игры.  

https://www.championat.com/hockey/news-5336864-rotenberg-vzyal-zapros-na-
blokirovku-vratarya-ska-pri-gole-dinamo-shajbu-zaschitali.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Нефтехимика" получил 17 минут штрафа за попытку драки с 
защитником "Металлурга" (Чемпионат.com, Москва, 28 ноября 2023) 
В эти минуты в Нижнекамске проходит матч Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный 
"Нефтехимик" принимает магнитогорский "Металлург". После третьего периода 
счет равный - 3:3. 
В начале третьей двадцатиминутки нападающий "Нефтехимика" Рафаэль 
Бикмуллин пытался устроить драку с защитником магнитогорцев Егором 
Яковлевым. 
По итогам эпизода Бикмуллин получил 17 минут штрафа: две как зачинщик 
драки, пять за драку и 10-минутный дисциплинарный штраф. Егор Яковлев 
получил пять минут за драку. 
В следующем матче "Нефтехимик" сыграет в гостях с "Авангардом". "Металлург" 
отправится в гости к астанинскому "Барысу".  

https://www.championat.com/hockey/news-5336890-forvard-neftehimika-poluchil-17-
minut-shtrafa-za-popytku-draki-s-zaschitnikom-metallurga.html 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986494_Kudashov__o_500_matchah_v_KKhL_Ja_nabralsa_opyta_pojavilas_uverennost_znanija
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986494_Kudashov__o_500_matchah_v_KKhL_Ja_nabralsa_opyta_pojavilas_uverennost_znanija
https://allhockey.ru/news/show/498184-Kudashov_o_500_matchah_v_KHL_ya_nabralsya_opyta_poyavilas_uverennost
https://www.championat.com/hockey/news-5336864-rotenberg-vzyal-zapros-na-blokirovku-vratarya-ska-pri-gole-dinamo-shajbu-zaschitali.html
https://www.championat.com/hockey/news-5336864-rotenberg-vzyal-zapros-na-blokirovku-vratarya-ska-pri-gole-dinamo-shajbu-zaschitali.html
https://www.championat.com/hockey/news-5336890-forvard-neftehimika-poluchil-17-minut-shtrafa-za-popytku-draki-s-zaschitnikom-metallurga.html
https://www.championat.com/hockey/news-5336890-forvard-neftehimika-poluchil-17-minut-shtrafa-za-popytku-draki-s-zaschitnikom-metallurga.html


 

 

Владимир Плющев: "Ошибку из матча в Ярославле признали через 
полторы недели. Такой уровень управления" (Russia-hockey.ru, Москва, 29 
ноября 2023) 
О последних событиях в российском хоккее - экс-главный арбитр Лиги, экс-
главный тренер сборной России, для Russia-Hockey.ru  
ВОПРОС ТОЛЬКО ОДИН - ХРОНОМЕТРАЖ В 1,1 СЕКУНДЫ  
- Что отметили для себя в последних турах чемпионата КХЛ?  
- Прочитал в хоккейной прессе, что на еженедельной "Смехопанораме" главный 
судья КХЛ признал очередную грубую ошибку - на сей раз из матча "Локомотива" 
и СКА, когда с финальной сиреной шайба влетела в ворота армейцев. Это 
забавно - процесс признания занял полторы недели. Хотя, если мы претендуем 
хоть на какой-то профессионализм, это должно было произойти сразу после 
игры, в тот же вечер.  
- Но вокруг этого эпизода было много споров. Одни считали, что гол 
действительно чистый, вторые видели нарушение при вбрасывании, третьи - при 
хронометраже.  
- Все это в пользу бедных. Такие голы засчитываются. Если за что-то и можно 
было зацепиться, то за хронометраж. Вбрасывание состоялось за 1,1 секунды до 
сирены, надо смотреть по сантиметрам, куда шайба в игровое время успела 
долететь.  
Но ведь такого разбора в принципе не было. Наоборот, наступила тишина - на 
полторы недели. Это говорит об уровне управления судейством.  
НА МНОГИХ МАТЧАХ СКА АРБИТРАЖ "КОЛБАСИТ", ИДУТ ОШИБКИ  
- Кто виноват в данной ситуации?  
- Если говорить о матче в Ярославле, то готов понять ошибку лайнсмена - 
цейтнот, оба центрфорварда агрессивно вели себя на точке, рука уже поднята, и 
ты уже действуешь на автомате, останавливаешь игру.  
Но я никак не готов понять действия экспертной комнаты, которую горячие 
головы любят называть военной. Эта комната все спокойно видит со стороны, 
есть секунды на анализ и принятие правильного решения, есть постоянная связь 
с арбитрами на площадке.  
Поэтому именно комната, которая так и не вмешалась, допустила главную 
ошибку.  
- Ваша версия - почему это произошло?  
- В этом сезона на многих матчах СКА наш арбитраж, как сейчас модно говорить, 
"колбасит". Ошибки сыплются в обе стороны - и СКА, и его соперников, скандал 
идет за скандалом.  
Вижу, что наши судьи в этих матчах работают под давлением. Видимо, оно 
передается от руководства корпусом, которое, подозреваю, находится между 
молотом и наковальней, что называется, плывет.  
Но так всегда бывает, когда руководителю удается состояться не как 
профессионалу, а как официанту с полотенцем на руке. Вот и подскакиваешь то 
к одному столику, то к другому...  
ПОСМЕЯЛСЯ ФАНТАЗИЯМ ВРАТАРЯ КОНОВАЛОВА  
- Тем не менее в прессе не так много критики арбитража.  
- Так все уже привыкли к постоянным судейским ошибкам, причем не только в 
проходных, но и центральных матчах.  
Возьмите недавний матч в Москве "Динамо" - "Ак Барс". После броска клюшки 
вратарем Коноваловым форвард Дыняк не забивает в пустые ворота, тут же идет 
контратака - и вместо 3:2 получаем 4:1.  
Раньше такая ситуация вызвала бы скандал. Два больших клуба, судьи не дают 
чистейший штрафной бросок, встреча испорчена! Но, видимо, все уже смирились 



 

 

с нашим уровнем обслуживания - и Казань решила промолчать. Разве что 
арбитр-ветеран Зайцев выступил и удивленно спросил: а что это было?!  
- Вы тоже были удивлены?  
- Я посмеялся. Когда вратарь Коновалов начал рассказывать, что шайба попала 
ему в клюшку, прокрутила ее и выбила из рук. Хотя там все очевидно - клюшка 
летит в сторону Дыняка, автоматический штрафной бросок и ничего более! При 
любых фантазиях вратаря.  
Но в нынешней расстановке с арбитражом главное веселье может начаться, 
когда вернемся на мировую арену. Это отдельный и самый болезненный 
разговор.  

http://russia-
hockey.ru/articles/pluschev/oshibka_yaroslavl_priznali_poltory_nedeli_takoi_uroven_
upravlenia_/ 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Гуркин и Ли расторгли контракты с "Автомобилистом" по обоюдному 
согласию сторон (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 ноября 2023) 
Гуркин и Ли расторгли контракты с "Автомобилистом" по обоюдному согласию 
сторон  
Защитник Ефим Гуркин и нападающий Олег Ли расторгли контракты с " 
Автомобилистом " по обоюдному согласию сторон, сообщил "Чемпионату" агент 
хоккеистов Юрий Николаев. 
Ранее обоих игроков поместили в список отказов. 
В нынешнем сезоне Ли провел 31 матч, в которых набрал 3 (2+1) очка при 
показателе полезности "-10". Всего за свою карьеру Ли выступал за клубы 

"Атлант", "Адмирал", "Амур", СКА, "Ак Барс", "Сибирь". В 457 матчах 32‑летний 

нападающий забросил 63 шайбы и отдал 86 результативных передач. 
Гуркин проводил в Екатеринбурге пятый сезон. За это время защитник принял 
участие в 312 матчах КХЛ, в которых набрал 58 (11+47) очков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986137_Gurkin_i_Li_rastorgli_kontrakty_
s_Avtomobilistom_po_obojudnomu_soglasiju_storon 

Похожие сообщения (12): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 28 ноября 2023 

• Коммерсантъ # Екатеринбург (Урал).ru, Екатеринбург, 28 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 28 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 28 ноября 2023 

• Правда УрФО (pravdaurfo.ru), Екатеринбург, 28 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 ноября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 28 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 28 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" обменял Граоваца в "Куньлунь" на Клиффа Пу 
(Чемпионат.com, Москва, 28 ноября 2023) 

http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/oshibka_yaroslavl_priznali_poltory_nedeli_takoi_uroven_upravlenia_/
http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/oshibka_yaroslavl_priznali_poltory_nedeli_takoi_uroven_upravlenia_/
http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/oshibka_yaroslavl_priznali_poltory_nedeli_takoi_uroven_upravlenia_/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986137_Gurkin_i_Li_rastorgli_kontrakty_s_Avtomobilistom_po_obojudnomu_soglasiju_storon
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986137_Gurkin_i_Li_rastorgli_kontrakty_s_Avtomobilistom_po_obojudnomu_soglasiju_storon
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avtomobilist-rastorg-kontrakty-s-gurkinym-i-li-2151233/
https://sport24.ru/hockey/news-600121-avtomobilist-rastorg-kontrakty-s-gurkinym-i-li
https://www.kommersant.ru/doc/6365553
https://rsport.ria.ru/20231128/avtomobilist-1912410998.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986231_Avtomobilist_rastorg_kontrakty_s_khokkeistami_Gurkinym_i_Li
https://allhockey.ru/news/show/498123-Gurkin_i_Li_rastorgli_kontrakty_s_Avtomobilistom_po_obojudnomu_soglasiju_storon
https://shaiba.kz/news/764315
https://pravdaurfo.ru/sport/zashhitnik-gurkin-i-forvard-li-pokinuli-avtomobilist/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-gurkin-i-napadayuschiy-li-pokinuli-avtomobilist-2151022/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1986137_Gurkin_i_Li_rastorgli_kontrakty_s_Avtomobilistom_po_obojudnomu_soglasiju_storon
https://www.sports.ru/hockey/1115670380-gurkin-i-li-rastorgli-kontrakty-s-avtomobilistom.html


 

 

Как стало известно "Чемпионату", "Адмирал" обменял канадского нападающего 
Тайлера Граоваца который был помещен в список отказов, в "Куньлунь" на 
форварда Клиффа Пу.  
30-летний Граовац в текущем сезоне провел 20 матчей, в которых набрал 4 (3+1) 
очка. Ранее нападающий выступал за подмосковный "Витязь" и минское 
"Динамо". Всего на его счету 51 (23+28) очко в 120 матчах Континентальной 
хоккейной лиги. 
25-летний канадский нападающий Клифф Пу в текущем регулярном сезоне 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги провел 29 матчей, в 
которых забросил одну шайбу и отдал восемь результативных передач. Всего в 
рамках КХЛ на счету форварда 85 матчей, в которых хоккеист набрал 35 (15+20) 
результативных баллов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5336608-admiral-obmenyal-graoveca-v-
kunlun-na-kliffa-pu.html 

К заголовкам сообщений 

22-летний российский вратарь системы "Калгари" вернулся в "Витязь" 
(Чемпионат.com, Москва, 28 ноября 2023) 
Воспитанник "Русских Витязей" и выпускник подольской хоккейной школы 
"Витязь" Даниил Чечелев вернулся в систему клуба после двухгодичной поездки 
за океан, сообщает пресс-служба команды. Голкипер заявлен за основную 
команду под первым номером, контракт рассчитан до 30 апреля 2024 года. 
Напомним, 22-летний голкипер в августе 2021 года уезжал играть в систему 
"Калгари Флэймз". В прошлом сезоне в АХЛ Чечелев провел две игры за "Калгари 
Рэнглерс", в которых одержал одну победу с 88,1% отраженных бросков и 
коэффициентом надежности 3,37. В ECHL Даниил сыграл 42 встречи за "Рапид 
Сити Раш", одержав 18 побед. 
В текущем регулярном сезоне Континентальной хоккейной лиги "Витязь" провел 
36 матчей, в которых набрал 30 очков и находится на 10-м месте в турнирной 
таблице Западной конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5336728-22-letnij-rossijskij-vratar-
sistemy-kalgari-vernulsya-v-vityaz.html 

Похожие сообщения (5): 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 28 ноября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 28 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 28 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Прогноз пятерок Востока на Кубке Вызова: первая тройка вокруг 
Омелюсика и множество клубных связок (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 28 ноября 2023) 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта МХЛ Антон Васятин 
представляет свой вариант сочетаний команды Востока на Кубке Вызова, 
который пройдет 3 декабря в Туле.  
Вратари 
Евгений Волохин ("Мамонты Югры"), Руслан Хажеев ("Белые Медведи") 

https://www.championat.com/hockey/news-5336608-admiral-obmenyal-graoveca-v-kunlun-na-kliffa-pu.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5336728-22-letnij-rossijskij-vratar-sistemy-kalgari-vernulsya-v-vityaz.html
https://www.championat.com/hockey/news-5336728-22-letnij-rossijskij-vratar-sistemy-kalgari-vernulsya-v-vityaz.html
https://sportrbc.ru/news/656615479a7947f674903be9
https://www.sovsport.ru/hockey/news/vospitannik-vityazya-chechelev-vernulsya-v-klub-iz-sistemy-kalgari
https://sport24.ru/hockey/news-600106-vystupavshiy-v-amerike-s-2021-goda-vratar-chechelev-vernulsch-v-vityaz
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986353_Golkiper_Chechelev_vernulsa_v_Vitaz_iz_Severnoj_Ameriki


 

 

Когда в составе Евгений Волохин и Руслан Хажеев, выбор стартового вратаря 
кажется почти бессмысленным, поскольку в обоих случаях это игроки очень 
высокого уровня. Вероятно, матч все же начнет представитель команды из 
Ханты-Мансийска. В сезоне 2023/2024 Волохин, за исключением пары матчей, 
демонстрирует впечатляющую уверенность в себе. Даже звездам из сборной 
Запада пробить его будет непросто. В активе игрока 11 побед в 16 играх сезона, 
еще в двух случаях команда уступила в серии бросков. Похожая история и у 
Хажеева: 9 побед в 11 матчах за челябинскую молодежку (до начала октября он 
и вовсе не проигрывал).  
Пары защитников 
Арсений Варлаков - Дмитрий Бреус (оба - "Чайка") 
Когда речь идет о краткосрочных турнирах или одной особенной игре, важную 
роль играют клубные связки. Пара обороны, которую составляют Арсений 
Варлаков и Дмитрий Бреус, время от времени является первой в "Чайке". Вот и 
здесь нет смысла разбивать игроков. Мобильная пара защитников наверняка 
сохраниться и в матче за Кубок вызова. Варлаков еще в Ханты-Мансийске 
зарекомендовал себя качественным игроком, несмотря на скромные для 
защитника габариты. В сезоне 2023/2024 он пытался пробиться в "Торпедо", но 
пока чаще играет в МХЛ. Дмитрий Бреус - один из немногих праворуких 
хоккеистов в составе. Он проводит второй и последний сезон в Лиге. Раньше 
чаще играл строго по заданию, не был ведущим защитником, но теперь роль 
изменилась, а вместе с большим игровым временем возросла и 
результативность (в активе Бреуса шесть голов).  
Динис Кадыров ("Толпар") - Никита Ишимников ("Авто") 
Еще одну сбалансированную пару могут составить Динис Кадыров и Никита 
Ишимников. Игрок "Толпара" - достаточно агрессивный защитник, за плечами 
которого скоро будет 200 игр в МХЛ. За это время он показал свою пользу при 
розыгрыше большинства, результативно действуя на синей линии, а заодно 
оформил более 300 блоков и силовых приемов. Кадыров играл в матче за Кубок 
Вызова в 2022 году в Челябинске. Представитель "Авто" - более крупный игрок с 
правым хватом. При этом может уверенно тащить шайбу в чужую зону, не просто 
вбрасывая ее, а контролировать после входа за синюю линию. Выигрывать 
единоборства у этих хоккеистов будет непростой задачей.  
Раян Хузиханов ("Ирбис") - Павел Ковальчук ("Авто") 
Воспитанник казанского "Ак Барса" Раян Хузиханов является одним из самых 
опытных игроков МХЛ в составе сборной Востока, за его плечами более сотни 
игр. В Казани он играет и в большинстве, и в меньшинстве. В матче за Кубок 
Вызова будет сложно пробиться в спецбригаду реализации лишнего, но именно 
в меньшинстве он, скорее всего, выйдет на лед. С его габаритами (190/88), 
умением выигрывать единоборства без нарушения правил и желанием 
блокировать броски, в формате "4 на 5" и даже "3 на 5" Хузиханов может быть 
полезен. Компанию ему составит Павел Ковальчук, который способен отвечать 
и за созидание. Опыт игры в роли форварда помогает ему в этом. Иной раз 
Ковальчук уверенно катит на чужой пятачок, где замыкает передачу партнера. 
Велика вероятность того, что хотя бы один подобный проход мы увидим и в Туле.  
Владислав Юсупов ("Белые Медведи") - Александр Лукин ("Сибирские 
Снайперы") 
Оставшуюся пару обороны Востока составят Владислав Юсупов и Александр 
Лукин. Челябинец в сезоне 2023/2024 играет стабильно много, зачастую его 
игровое время переваливает за отметку в 20 минут. Все это защитник подкрепил 
и результативностью: уже 17 (5+12) очков. Очень солидно для игрока, 
проводящего, по сути, первый полноценный сезон в МХЛ. У Лукина похожая 



 

 

история, чемпионат 2023/2024 является для него первым полноценным. Еще до 
отъезда в Канаду он успел провести лишь 24 матча за команду "Русские Витязи". 
Теперь, уже в Новосибирске, дает неплохое движение, тащит шайбу в зону атаки 
и помогает создавать голевые моменты.  
Тройки нападающих 
Дмитрий Киржаков ("Белые Медведи") - Даниил Омелюсик ("Чайка") - Владимир 
Михалев ("Сибирские Снайперы") 
Выбор центральных нападающих в сборной Востока куда более внушительный, 
чем на Западе, кому-то придется "уехать" на край. Практически нет сомнений в 
том, что Даниил Омелюсик свою позицию сохранит. Обладатель Кубка 
Харламова крупнее остальных центров, неплохо играет на вбрасываниях, но 
самое главное - действует как классический центрфорвард и строит игру звена. 
Сюда можно добавить Владимира Михалева, который в "Сибирских Снайперах" 
чаще играет справа. Очень мобильный, талантливый игрок, умеющий 
самостоятельно создать момент и завершить его, что показал уже и в КХЛ. 
Третьим вполне может стать Дмитрий Киржаков, который не только часто 
бросает, но и отдает шайбу партнерам, если те находятся в более выгодных 
позициях. Скорее всего, в такой тройке основная угроза будет исходить от 
Михалева, которому помогут раскрыть его сильные качества.  
Андрей Козлов - Илья Квочко (оба - "Стальные Лисы") - Сергей Колесников 
("Толпар") 
Андрей Козлов сейчас чаще появляется в роли центрального нападающего, 
возрождение связки с Ильей Квочко напрашивается. Эта связка была очень 
хороша в ведущем сочетании "Стальных Лисов" образца сезона 2022/2023, где 
их дополнял Роман Канцеров. Последний пробивается в КХЛ, так что в Туле мы 
его не увидим. Зато там сыграет другой форвард, игра которого в сезоне 
2023/2024 местами похожа на настоящее доминирование. Сергей Колесников - 
лидер "Толпара", который к зиме почти добрался до своей результативности 
всей прошлой регулярки. В Уфе он выцарапывает шайбу в единоборствах и 
рисует классные голевые комбинации с мастеровитыми партнерами. Эта тройка 
может стать еще одной ударной в составе сборной Востока.  
Денис Малов - Александр Филатьев - Вячеслав Малов (все - "Омские Ястребы") 
Омская тройка в матче за Кубок Вызова? Кажется, это вполне реально. Связка 
Дениса Малова и Александра Филатьева - одна из самых устоявшихся в "Омских 
Ястребах" за последние два-три сезона. Было бы логично добавить и старшего 
Малова, хотя Вячеслав чаще играет в центре. Но даже такое сочетание изредка 
появлялось на площадке, особенно в сезоне 2021/2022. Возможно, получится не 
самая крупная, но в то же время агрессивная тройка. Каждого из этих 
нападающих сложно остановить на пути к чужим воротам. Если тренерский штаб 
поставит омичей в одно звено, то стоит ждать голевых моментов в неочевидных 
ситуациях и при ограниченном пространстве.  
Владимир Коробинцев ("Мамонты Югры") - Данил Шерстнев ("Ирбис") - 
Александр Шэн ("Мамонты Югры") 
Еще одна клубная связка представлена форвардами из Ханты-Мансийска 
Владимиром Коробинцевым и Александром Шэном. Дополнит их центр "Ирбиса" 
Данил Шерстнев. Коробинцев тоже временами выходит на вбрасывания, но сам 
по себе выделяется желанием найти лучший момент для броска, так что может 
выступить в этом сочетание в роли финишера. Впрочем, в такой тройке забить 
способен кто угодно, но Шэн, несмотря на большее количество заброшенных 
шайб (пока набрал 6+5), по ощущениям чаще играет на партнеров и не 
передерживает шайбу. А вот Коробинцев пока идет в лидерах по 
результативности среди игроков "Мамонтов Югры" (8+12). Это же можно сказать 



 

 

и о выпускнике школы "Ак Барса": Шерстнев лидирует в гонке бомбардиров 
"Ирбиса" (14+8), часто входит с шайбой в зону атаки, не боится идти к чужим 
воротам, старается демонстрировать свой мощный бросок.  

https://mhl.khl.ru/news/20099/1048696/ 

К заголовкам сообщений 

Виктор Александров временно возглавил "Кузнецких Медведей" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 28 ноября 2023) 
Изменения в новокузнецкой команде.  
В тренерском составе команды "Кузнецкие Медведи" произошли изменения. 
Исполняющим обязанности главного тренера временно назначен Виктор 
Александров. Андрей Лунев приостановил работу по семейным 
обстоятельствам.  
Виктор Александров родился в Актобе (Казахстан), воспитанник "Торпедо" из 
Усть-Каменогорска. Выступал на позиции нападающего за новокузнецкий 
"Металлург", "Адмирал", "Барыс", "Сибирь", "Амур", "Трактор", "Торпедо", 
"Авангард", ХК МВД, СКА и "Локомотив". В составе сборных Казахстана 
(юниорская, молодежная, взрослая) выступал на восьми чемпионатах мира.  
После завершения игровой карьеры работал в хабаровском "Амуре" и 
образовательном центре "Сириус". В сезоне 2021/2022 входил в тренерский 
штаб "Адмирала", где отвечал за работу с нападающими, после чего перебрался 
в Новокузнецк, второй чемпионат работает в команде МХЛ.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1048695/ 

К заголовкам сообщений 

Форма Кубка Вызова МХЛ 2023: отсылки к символам Тулы (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 28 ноября 2023) 
Лига совместно с Atributika & Club представила комплекты формы команд Запада 
и Востока на Кубок Вызова, который 3 декабря впервые пройдет в Туле.  
Джерси  
В презентации формы Кубка Вызова приняли участие Евгения Медведева, Яна 
Ромашкина, Hockey Brothers и Анжелика Стубайло.  
Команда Запада сыграет в красных джерси. Цвет является одним из основных в 
логотипе Фонбет Недели Звезд Хоккея и напоминает о гербах городов 
проведения большого хоккейного праздника, Тулы и Санкт-Петербурга.  
Восток выйдет на лед в бирюзовой форме. Этот цвет является отсылкой к 
Зимнему дворцу, одному из самых известных и значимых архитектурных 
объектов Санкт-Петербурга. Кроме того, это отсылка к тульским самоварам, 
которые чаще всего изготавливали из латуни - сплава меди с зеленовато-
бирюзовым оттенком. Бирюзовый цвет нечасто используется в хоккейной форме 
и на льду будет смотреться свежо и необычно.  
Шрифты и особые детали  
Шрифт, используемый в написании номеров на форме, несет в себе элемент 
паттерна, в котором зашифрованы узнаваемые образы Санкт-Петербурга и Тулы 
- окруженный звездами узор в виде невской волны, плавно перетекающей в 
форму знаменитого тульского пряника.  
Еще одна интересная деталь - вышитый паттерн выходит за пределы цифр, 
добавляя динамики шрифту. То же касается и капитанских литер, паттерн будет 
вышит и на них.  
Для логотипов конференций создан леттеринг, нарисованный вручную в общей 
стилистике Фонбет Недели Звезд Хоккея 2023. Логотипы команд МХЛ и эмблема 

https://mhl.khl.ru/news/20099/1048696/
https://mhl.khl.ru/news/20084/1048695/


 

 

Кубка Вызова будут располагаться на рукавах хоккеистов, номера - на плечах. 
Названия конференций на груди нанесены на форму методом 3D-вышивки.  
Дополнительные элементы  
Форма участников Кубка Вызова МХЛ и Матча Звезд ЖХЛ также получила 
любопытный элемент: продублированный на груди игровой номер. Мировая 
практика знает немало примеров, когда номера располагались на груди у 
хоккеистов, однако для Фонбет Недели Звезд Хоккея это новинка.  
Подобные номера выглядят неформально и часто используется в молодежном 
и студенческом спорте. Цифры на груди хороши и с практической точки зрения, 
они помогут зрителям легче узнавать игроков на площадке.  

https://mhl.khl.ru/news/20099/1048692/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Это большая честь для меня". Мария Полозкова из "7.62" станет самой 
молодой хоккеисткой Матча Звезд ЖХЛ в Туле (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 28 ноября 2023) 
15-летняя Мария Полозкова станет самым молодым участником Матча Звезд 
ЖХЛ 2023 в Туле. Несмотря на юный возраст, именно нападающий на данный 
момент является лучшим бомбардиром "7.62". На ее счету 12 (2+10) очков в 21 
матче. Хоккеистка начала свой путь в Лиге в сезоне 2022/2023, провела шесть 
матчей и заработала 3 (1+2) очка. О составах команд, целях и впечатлении от 
приглашения - в новом выпуске "Алло, ЖХЛ".  
- Вы самая юная хоккеистка, которая примет участие в Матче Звезд ЖХЛ. 
Расскажите о своих впечатлениях.  
- Я рада! Мне очень приятно, что позвали, это большая честь для меня.  
- Наблюдали ли вы за предыдущими Матчами Звезд?  
- Да, даже была на одном из них, когда он проходил в Москве. Смотрела, как 
мастера Лиги играли, развлекались. Рада, что мне тоже дали такой шанс.  
- Когда вы были в роли болельщика, что больше всего запомнилось?  
- Конкурсы, буллиты.  
- Что скажете о подборе игроков в команде Запада?  
- Я очень рада, что у нас такой состав, сильный, со всеми хоккеистками хотела 
бы сыграть.  
- Что скажете о соперниках?  
- Тоже очень сильные, не дадут расслабиться. Там достойные игроки, будет 
очень интересно выйти против них на лед.  
- Какая ваша основная цель на Матче Звезд ЖХЛ?  
- Получить заряд эмоций, пообщаться со знакомыми людьми и отлично провести 
время.  
- Есть ли страх или полностью уверены в себе?  
- Мандраж есть, но со мной из команды едут напарницы, я думаю, они мне 
помогут и не дадут волноваться.  
- Бывали ли в Туле?  
- Нет, будет очень интересно посмотреть, как там.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046765/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 

https://mhl.khl.ru/news/20099/1048692/
https://whl.khl.ru/news/20038/1046765/


 

 

 
За две недели акция "Доброфура" собрала ₽5,5 млн на матчах КХЛ (РБК 
Спорт (sportrbc.ru), Москва, 28 ноября 2023) 
В 10 прошедших матчах "ДоброFON" умножал количество зрителей на 100 и 
отправлял сумму в "Копилку Добра", которая по итогам акции будет разделена 
поровну между благотворительными фондами, выбранными клубами КХЛ. 
Впереди еще 12 игр 
 За две недели благотворительная акция "Доброфура" собрала ₽5,5 млн на 
матчах КХЛ 
В Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) продолжается благотворительная 
акция от "ДоброFON" под названием "Доброфура". 
Два брендированных грузовика уже успели побывать на матчах КХЛ в Сочи, 
Череповце, Казани, Нижнекамске, Казани, Ярославле, Балашихе, Москве, 
Хабаровске и Владивостоке. На каждом из этих матчей "ДоброFON" умножал 
количество зрителей на 100 и отправлял сумму в "Копилку Добра", которая по 
итогам акции будет разделена поровну между благотворительными фондами, 
выбранными клубами КХЛ самостоятельно. 
Наибольшее количество зрителей пришло на матч между московским "Динамо" 
и нижегородским "Торпедо", который состоялся на следующий день после 
официального дня рождения столичного хоккейного клуба. Игру на "ВТБ Арене" 
посетил 9681 зритель, а в "Копилку Добра" отправилось 968 100 рублей. Всего 
по итогам 10 матчей "Доброфура" собрала 5 571 000 рублей. 
Впереди у "Доброфуры" еще 12 остановок, в том числе предстоящий "Фонбет" 
Матч всех звезд КХЛ, который пройдет в Санкт-Петербурге 9 и 10 декабря на 
новой "СКА Арене". 

https://sportrbc.ru/news/656605c19a794709d7e6bca1 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
В Госдуме назвали противозаконным потенциальное изъятие у россиян 
арены в Хельсинки (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 ноября 
2023) 
Депутат Госдумы РФ Дмитрий Свищев прокомментировал "СЭ" информацию о 
возможном изъятии у россиян стадиона "Helsinki Hall" в Финляндии. 
"Санкции по изъятию у россиян имущества или бизнеса противозаконные. Они в 
Европе изначально кричали, что частная собственность - это святое, на нее 
посягать нельзя. Поэтому наши люди и покупали какие-то объекты бизнеса, 
производили инвестиции туда. А сейчас... Стадион в Хельсинки является одним 
из самых крупных и популярных в Финляндии. Я встречался с его директором, он 
читал лекцию на одном из спортивных форумов. Они научились без поддержки 
государства, без Финляндии не просто выживать, а зарабатывать. Там проходил 
и чемпионат мира, и регулярные турниры по хоккею. Неотъемлемая часть 
прибыли была связана с Россией. Как они сейчас выживать будут, даже не 
представляю", - сказал Свищев "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/news/v-gosdume-nazvali-protivozakonnym-
potencialnoe-izyatie-u-rossiyan-areny-v-helsinki-2151006/ 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 

https://sportrbc.ru/news/656605c19a794709d7e6bca1
https://www.sport-express.ru/hockey/news/v-gosdume-nazvali-protivozakonnym-potencialnoe-izyatie-u-rossiyan-areny-v-helsinki-2151006/
https://www.sport-express.ru/hockey/news/v-gosdume-nazvali-protivozakonnym-potencialnoe-izyatie-u-rossiyan-areny-v-helsinki-2151006/


 

 

 
Назаров: исключая Россию из спорта, в мире стреляют себе не в ногу, а 
сразу в голову (Чемпионат.com, Москва, 28 ноября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров поделился мнением о хоккейном Евротуре. 
"Посмотрите, во что превратился хоккейный Евротур? Раньше это был турнир, 
за которым следила вся Россия и Европа, а теперь он стал узким кружком по 
интересам. По сути, дворовым соревнованием, про которое никто не вспоминает. 
Мировое сообщество, исключая Россию из спорта, стреляет себе не в ногу, а 
сразу в голову. Это давно пора понять. Без России любое соревнование теряет 
в смысле и ценности. 
Все, кто хочет насолить нашей стране, ничего хорошего из этого не получают. 
Немцы закрывали в России автомобильные заводы, была нехватка запчастей. 
Доходило даже до того, что новых ключей в случае утери было не достать. Но 
Правительство Российской Федерации нашло выход из сложнейшей ситуации. В 
результате в 2023 году поставки легковушек из Китая в Россию выросли в 6,4 
раза, а западная экономика пусть рушится и кусает локти. И так во всем. Чем 
хуже нам делают, тем сильнее мы становимся", - сказал Назаров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5336238-nazarov-isklyuchaya-rossiyu-iz-
sporta-v-mire-strelyayut-sebe-ne-v-nogu-a-srazu-v-golovu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 28 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Каменский - о голах россиян "Коламбуса": от этого российский хоккей 
получает удовольствие (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 28 ноября 
2023) 
Олимпийский чемпион и вице-президент КХЛ Валерий Каменский отреагировал 
на новость о том, что впервые в истории в НХЛ четыре российских хоккеиста 
забили за одну команду.  
Это произошло в матче "Коламбуса" против "Бостона", в котором хозяева 
победили со счетом 5:2. Заброшенными шайбами отметились Дмитрий 
Воронков, Иван Проворов, Кирилл Марченко и Егор Чинахов. 
"Я слышал, что впервые в истории четыре российских хоккеиста забили в одном 
матче за одну команду. Понятно, что это новость событийная. Но после таких 
событий гордость берет за наших игроков. Это лишний раз доказывает, что 
российский хоккей живет даже в условиях санкций. А мы только радуемся за 
наших ребят, которые выступают на лидирующих позициях в каждой команде. От 
этого наш российский хоккей получает удовольствие", - сказал Каменский 
Metaratings.ru. 
"Коламбус" после 23 сыгранных матчей в регулярном чемпионате НХЛ с 18 
очками занимает предпоследнее, 15-е место в турнирной таблице Восточной 
конференции. 

https://metaratings.ru/news/kamenskii-o-golakh-rossiyan-kolambusa-ot-etogo-
rossiiskii-khokkei-poluchaet-udovolstvie-309949/ 

Похожие сообщения (2): 

https://www.championat.com/hockey/news-5336238-nazarov-isklyuchaya-rossiyu-iz-sporta-v-mire-strelyayut-sebe-ne-v-nogu-a-srazu-v-golovu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5336238-nazarov-isklyuchaya-rossiyu-iz-sporta-v-mire-strelyayut-sebe-ne-v-nogu-a-srazu-v-golovu.html
https://www.sports.ru/hockey/1115670352-andrej-nazarov-evrotur-stal-dvorovym-sorevnovaniem-isklyuchaya-rossiyu.html
https://metaratings.ru/news/kamenskii-o-golakh-rossiyan-kolambusa-ot-etogo-rossiiskii-khokkei-poluchaet-udovolstvie-309949/
https://metaratings.ru/news/kamenskii-o-golakh-rossiyan-kolambusa-ot-etogo-rossiiskii-khokkei-poluchaet-udovolstvie-309949/


 

 

• Sports.ru, Москва, 28 ноября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 28 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Каменский: Панарин - хоккеист высочайшего уровня, он будет бороться за 
Кубок Стэнли в этом сезоне (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 28 
ноября 2023) 
Олимпийский чемпион и вице-президент КХЛ Валерий Каменский оценил успехи 
нападающего "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемия Панарина на старте нового сезона 
НХЛ.  
Напомним, что Артемий Панарин стал первым за 35 лет игроком "Рейнджерс", 
который смог набрать 30+ очков в первых 20 матчах сезона. 
"Стабильность Панарина, которая у него каждый сезон, показывает, что у него 
отличные результаты и он классный хоккеист. Заслужил ли Артемий своей игрой 
выиграть Кубок Стэнли? За океаном каждая команда достойна бороться за 
главный трофей НХЛ. Естественно, у "Рейнджерс" стоят самые высокие задачи, 
и они будут бороться за этот кубок в этом сезоне.  
Если вся команда будет показывать хороший хоккей, то Панарин выиграет в этом 
году Кубок Стэнли, найдутся герои в этом коллективе. Поэтому индивидуально 
одного Артемия выделять нельзя, побеждает коллектив. Повторюсь, что 
Панарин - хоккеист высочайшего уровня, у которого цель - выиграть Кубок 
Стэнли. Но все команды стремятся к этому", - сказал Каменский Metaratings.ru. 

https://metaratings.ru/news/kamenskii-panarin-khokkeist-vysochaishego-urovnya-on-
budet-borotsya-za-kubok-stenli-v-etom-sezone-309979/ 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 28 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Русскую историю НХЛ переписали в "Коламбусе"! Сразу четверо наших в 
забили в одном матче (Sports.ru/tribuna, Москва, 28 ноября 2023) 
Похоже, Воронков остается в Америке.  
В последние сезоны НХЛ было немало "русских" команд: "Тампа", "Сент-Луис", 
"Вашингтон" - но только "Коламбус" вписал себя в историю. Впервые в матче НХЛ 
четыре наши игрока - Дмитрий Воронков, Иван Проворов, Егор Чинахов и Кирилл 
Марченко - забили за один клуб! И помогли при этом "Блю Джекетс" обыграть 
"Бостон" (5:2), который, похоже, словил небольшой кризис. 
Накануне матча все обсуждали только одного русского 
Главная тема суток - возможное возвращение Дмитрия Воронкова в Россию. 
Слухи, казавшиеся странными для игрока, который закрепился в основе клуба 
НХЛ, оказались правдой : нападающий переехал за океан один, без близких - и 
вместе с незнанием английского это осложнило его адаптацию к американской 
жизни.  
Надо отдать должное "Коламбусу": генеральный менеджер Ярмо Кекяляйнен 
признал, что это действительно актуальная тема, и пообещал помочь Воронкову 
- даже собирается привлечь скаута Федора Тютина, игравшего в свое время за 
клуб. Не остались в стороне и болельщики - подготовили плакат "5-е звено любит 
тебя, Дмитрий!". 
Агент Воронкова Джей Пи Бэрри перед матчем обнадежил: "Дмитрий после 
разговора с игроками и штабом поменял желание на 180 градусов и решил 
остаться. Его поддержали в этом даже родные и друзья".  

https://www.sports.ru/hockey/1115671105-kamenskij-o-golax-rossiyan-kolambusa-gordost-beret-za-nashix-igrokov-e.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1986215_Kamenskij__o_golah_chetyreh_rossijan_za_Kolambus_Eto_lishnij_raz_dokazyvajet_chto_rossijskij_khokkej_zhivet_dazhe_v_uslovijah_sankcij
https://metaratings.ru/news/kamenskii-panarin-khokkeist-vysochaishego-urovnya-on-budet-borotsya-za-kubok-stenli-v-etom-sezone-309979/
https://metaratings.ru/news/kamenskii-panarin-khokkeist-vysochaishego-urovnya-on-budet-borotsya-za-kubok-stenli-v-etom-sezone-309979/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1986315_Panarin_javlajetsa_khokkeistom_vysochajshego_urovna_u_kotorogo_cel__vyigrat_Kubok_Stenli__Kamenskij


 

 

Очевидно, такое общение Воронкову помогло. В первом периоде он забил 
классный индивидуальный гол: выиграл борьбу у борта и отправил шайбу в 
крошечное пространство между Джереми Свайменом и штангой. 
Это десятое очко Воронкова в НХЛ - а "Коламбус" теперь единственная команда 
в лиге, у которой сразу два новичка набрали двузначное количество (у Адама 
Фантилли также 10). В ноябре у Дмитрия 8 очков - лишь Коннор Бедард из 
"Чикаго" и Коннор Зари из "Калгари" набрали больше (11 и 9 очков 
соответственно). Более того, Воронков набрал свои 10 очков за 17 матчей - это 
третий результат для новичков "Коламбуса": быстрее были только Зак Веренски 
(затратил 9 игр) и Якуб Ворачек (13). 
Ассистировал Дмитрию в его голе Егор Чинахов - во втором периоде он 
отличился уже сам: воспользовался ошибкой Мэтта Гжельчика и прошил Линуса 
Улльмарка, вышедшего на замену. Гол Чинахова в итоге стал победным: 
Между этими шайбами был гол Ивана Проворова - и здесь неоценимый вклад 
внес все тот же Воронков, вновь роскошно закрывший вратаря : 
А в третьем периоде настало время Кирилла Марченко. "Коламбус" получил 
двойное большинство - и капитан Бун Дженнер вывел партнера на пустые 
ворота: 
Гол Кирилла вписал в историю НХЛ сразу всех россиян "Коламбуса": впервые в 
составе одной команды в одном матче забили четыре наших хоккеиста. После 
пятой шайбы "Блю Джекетс" комментатор даже спросил: "Забил русский?" - но 
это был Джастин Дэнфорт (хотя он тоже играл в России - за "Витязь" в сезоне-
2020/21). Это единственный гол "Коламбуса" без участия наших. 
Все четверо отлично провели вечер: у Воронкова гол и "+3", у Проворова гол и 7 
бросков, у Чинахова гол и пас, у Марченко гол и 4 броска. Егор стал второй 
звездой встречи, Дмитрий - третьей. Позже сами хоккеисты "Коламбуса" выбрали 
лучшим именно Воронкова. 
"Это очень круто. Потрясающее воспоминание для всех нас, россиян. Это очень 
важно и придает нам уверенность и радость. Сегодня мы одержали классную 
победу" - поделился после матча Марченко.  
А Проворов отметил усилия всей команды: "Мы провели очень цельный матч. 
Мы были быстрыми, сильными, создавали качественные моменты, принимали 
отличные решения. Когда позволяли пространство и время, мы несли 
опасность". 
Игра "Коламбуса" налаживается, но проблем еще много 
"Блю Джекетс" не могли обыграть "Бостон" почти четыре года - с 15 января 2020 
года (3:0, в составе тогда был только один русский - Владислав Гавриков). Но 
сейчас куда важнее то, что победа подняла "Коламбус" с последнего места в 
Восточной конференции - туда опустилась "Оттава", у которой, правда, аж шесть 
матчей в запасе при отставании всего в два очка.  
"Блю Джекетс" понемногу обретают себя: третья победа в четырех играх. Но 
поводов для беспокойства - масса: лидеры команды Патрик Лайне и Джонни 
Годро выступают слабо, Фантилли все еще ищет себя. А главный кошмар зарыт 
в обороне: 78 пропущенных в 23 матчах - предпоследнее место вместе с 
"Тампой", хуже только "Сан-Хосе". По среднему количеству голов в свои ворота 
"Коламбус" выглядит чуть лучше - 3,39 шайбы за матч, но это все равно караул 
и 21-е место в лиге. Хотя по последним четырем играм, в которых "Блю Джекетс" 
пропустили в общей сложности 8 раз, кажется, что ситуация выправляется. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/nhlonair/3206170.html 

К заголовкам сообщений 
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Русское каре в "Коламбусе". Воронков, Марченко, Проворов и Чинахов 
бьют рекорды НХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 ноября 2023) 
Впервые в истории лиги четыре россиянина в составе одной команды забили в 
одном матче. Дмитрий Воронков после такого аж расхотел возвращаться домой. 
Впервые в истории 4 россиян забили голы в составе одной команды в матче НХЛ 
У "Коламбуса" огромный пул молодых талантов из России и не только. Этой 
команде нужен Ларионов 
Воронков принял решение остаться в НХЛ после победы над "Бостоном" 
Марченко прокомментировал уникальное достижение россиян "Коламбуса" 
Совсем недавно мы читали довольно странные новости о том, что форвард 
"Коламбуса" Дмитрий Воронков не может адаптироваться в США, и что он хочет 
вернуться домой, в Казань. Достаточно необоснованное, если не сказать хуже, 
решение. Впрочем, теперь оно, к счастью, не будет принято. 
Кто мог ожидать от "Коламбуса", команды, плетущейся на дне турнирной 
таблицы НХЛ, рекордов? Тем не менее, сегодня "Блю Джекетс" в матче с 
"Бостоном", который завершился их победой со счетом 5:2, установили 
уникальное достижение. Впервые в истории НХЛ сразу четыре русских игрока 
отличились в одной игре. Вот их имена: Дмитрий Воронков, Кирилл Марченко, 
Егор Чинахов и Иван Проворов.  
Счет в матче открыл Дмитрий Воронков. Гол получился, что называется, его 
фамильным. Сначала форвард вырвался из-под опеки предавшего его борта 
защитника, а затем поразил ворота соперника с нулевого угла. Эта шайба стала 
для него четвертой в сезоне. Ну и кто теперь в здравом уме скажет, что игрок 
плохо проходит процесс адаптации к новой для себя лиге? Проворову во втором 
периоде удалось сделать счет 2:0 - он точно бросил с кистей из левого круга 
вбрасывания. Чинахов в концовке этой двадцатиминутки обокрал соперников на 
своей синей линии, выскочил один на один с Линусом Улльмарком, заменившим 
к тому моменту Джереми Свеймана, и переиграл шведа. А Кирилл Марченко в 
большинстве оказался расторопнее всех на пятаке. 
Великий день для русских из "Коламбуса". Воронков, например, набрал свое 
десятое очко в сезоне. Он стал третьим новичком в истории клуба по скорости 
достижения этой отметки. После этого Дмитрий сказал в раздевалке 
журналистам (правда с помощью взявшего на себя функции переводчика 
Кирилла Марченко), что собирается остаться в "Коламбусе". И это, пожалуй, 
главный итог русского голевого пиршества, случившегося в штате Огайо сегодня 
ночью. У него идет игра, а в команде есть несколько русских ребят, готовых 
помочь ему в общении и решении всех хоккейных и бытовых вопросов. Об этом 
же заявил и агент игрока Джей Пи Бэрри: "Он сделал разворот на 180 градусов в 
желании вернуться в Россию". 
"Реально круто, будет хорошим воспоминанием для всех русских ребят, это 
придает уверенности, веселья. Но главное для нас, что мы добыли важную 
победу. Если бы четыре россиянина забросили, но мы бы не выиграли, это не 
было бы интересно", - эти слова Кирилла Марченко показывают, что парни, 
конечно, рады своему рекорду, но по-прежнему сосредоточены на командных 
достижениях. На мой взгляд, есть одна любопытная деталь. Три из четырех 
отличившихся россиян - Воронков, Чинахов и Марченко - еще совсем недавно 
играли в КХЛ. И все они уехали, будучи уже относительно сформировавшимися 
игроками. Это не говорит о том, что в Америку не стоит отправляться в 17-18 лет. 
Идеально работающего рецепта успеха не существует. Но, как показывает 
практика, в последнее время большего успеха в НХЛ добиваются ребята, 
которые покидают Россию после 21 года. 



 

 

В "Коламбусе" сформировалось очень мощное ядро из наших 
соотечественников. Конечно, это не "Русская пятерка" "Детройта" (хотя россиян 
в "Блю Джекетс" все же пятеро - не забудем вратаря Даниила Тарасова). Но кто 
знает, что ждет в будущем этих парней. 

https://allhockey.ru/article/show/498115-
Russkoe_kare_v_Kolambuse_Voronkov_Marchenko_Provorov_i_Chinahov_b_jut_re
kordy_NHL 

К заголовкам сообщений 

Покер Бостону - пример Овечкину: как россияне ставили рекорды в НХЛ 
(NEWS.ru, Москва, 28 ноября 2023) 
Четыре российских хоккеиста из "Коламбус Блю Джекетс" установили 
уникальное достижение, отличившись по разу в игре регулярного чемпионата 
НХЛ против "Бостон Брюинз". Такого с игроками из России не случалось раньше 
ни разу в истории лиги. NEWS.ru - подробнее об этом рекорде, а также о других 
знаковых достижениях наших соотечественников в сильнейшей лиге мира. 
Россияне помогли "Коламбусу" обыграть фаворита лиги  
"Блю Джекетс" в нынешнем сезоне пока выступают не очень удачно и идут на 
предпоследнем, 15-м месте в Восточной конференции. "Бостон" в той же 
конференции делит лидерство с "Нью-Йорк Рейнджерс", поэтому считался 
безусловным фаворитом противостояния с "Коламбусом". Однако аутсайдер 
одержал уверенную победу при прямом участии четверых российских 
хоккеистов. К началу третьего периода Дмитрий Воронков, Иван Проворов, Егор 
Чинахов и Кирилл Марченко забросили по шайбе и создали "Блю Джекетс" 
комфортное преимущество. В оставшееся время "Бостон" дважды поразил 
ворота соперника, но пропустил еще один гол. Четыре россиянина, 
отличившиеся в одном матче НХЛ за одну команду, - это случилось впервые в 
истории. Четыре гола в одной игре - в спорте это называется "покер". 
"Это действительно здорово. Хорошая память для нас, всех русских ребят. Но 
самое главное - сегодняшняя победа. Если бы все русские ребята забили, а мы 
не выиграли, ничего веселого в этом бы не было", - заявил Марченко после матча 
"Чемпионату". 
Панарин установил клубный рекорд "Рейнджерс" 
Нынешний сезон складывается для форварда "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемия 
Панарина очень удачно. Россиянин забросил 11 шайб и сделал 19 
результативных передач в 20 матчах, установив клубный рекорд. Прежде никому 
в XXI веке в составе "Рейнджерс" не удавалось набирать 30 очков в 20 первых 
играх. 
При этом в стартовых 15 встречах нынешнего сезона Панарин не уходил с 
площадки без набранных очков. Это позволило ему установить еще один 
клубный рекорд, а также стать лучшим по этому показателю среди россиян. 
Предыдущее достижение - 14 результативных матчей подряд - принадлежало 
нынешнему главному тренеру минского "Динамо" Дмитрию Квартальнову. 
Капризов побил множество рекордов "Миннесоты"  
Форвард Кирилл Капризов выступает за "Миннесоту Уайлд" сравнительно 
недавно, но уже успел переписать целый ряд клубных достижений. Пока главное 
из них было установлено в апреле 2022 года, когда россиянин стал лучшим в 
истории команды по количеству набранных очков в одном регулярном 
чемпионате - 85 (39 голов и 46 передач). В итоге Капризов завершил тот сезон 
со 108 очками и установил мощный ориентир для всех будущих поколений 
игроков "Уайлд". 
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Кроме того, совсем недавно Капризов установил клубный рекорд "Миннесоты" по 
продолжительности голевой серии в матчах с одним соперником, поразив ворота 
"Колорадо Эвеланш" в шестой игре подряд. На счету Капризова рекорд среди 
всех россиян в НХЛ по количеству голов в первом раунде плей-офф (7 шайб), он 
также стал первым игроком "Миннесоты", кому удалось оформить хет-трик в 
играх на вылет. 
Овечкин - рекордсмен по голам в НХЛ за одну команду 
Пожалуй, лучший российский игрок в истории лиги продолжает погоню за вечным 
рекордом Уэйна Гретцки, который забросил 894 шайбы в регулярных 
чемпионатах. До этой отметки Овечкину остается 67 шайб, но вот по количеству 
голов в НХЛ за одну команду форвард давно превзошел и канадца, и других 
конкурентов. Овечкин всю заокеанскую карьеру выступает только за 
"Вашингтон", никому не удавалось 827 раз отличаться в составе одного клуба. 
Гретцки по этому показателю не входит даже в тройку, а вслед за Овечкиным 
расположились Горди Хоу (786 шайб) и Стив Айзерман (692). 
Кроме того, Овечкин уверенно лидирует по количеству шайб в овертаймах 
матчей регулярного чемпионата (25), голам в большинстве (327) и шайбам в 
выездных матчах регулярных чемпионатов (421). Но хочется верить, что 
покорение главного рекорда впереди. 
Ковальчуку нет равных в НХЛ по реализованным буллитам  
Олимпийский чемпион в составе сборной России Илья Ковальчук провел 
продолжительный отрезок карьеры в НХЛ. Форвард выступал за пять разных 
клубов, некоторые сезоны проводил сверхрезультативно, но уникальным 
достижением отметился в составе "Нью-Джерси Дэвилз" в сезоне-2011/12. 
Россиянину удалось реализовать 11 буллитов в послематчевых сериях, что 
стало рекордом лиги, который до сих пор не побит. Интересно, что для 11 голов 
нападающему потребовалось всего 14 попыток. Семь из 11 успешных буллитов 
Ковальчука стали для его команды победными. 
Два российских вратаря являются рекордсменами НХЛ 
В истории НХЛ были не только яркие полевые игроки из России, но и множество 
крутых вратарей. Двум из них удалось стать рекордсменами лиги. Евгений 
Набоков на пару с канадцем Мартином Бродо делит лидерство по количеству 
регулярных чемпионатов, в которых голкиперу удалось выиграть больше 40 
матчей. У обоих легендарных вратарей в активе по четыре таких сезона. 
Бродо также был обладателем рекорда по количеству послематчевых буллитов 
в одном регулярном чемпионате, канадец 61 раз выходил на дуэль с игроками 
соперника. Однако это достижение в сезоне-2009/10 перекрыл россиянин Сергей 
Брызгалов, который за 13 серий был вынужден 62 раза отражать буллиты. 
Самый быстрый гол в истории лиги забил россиянин 
Выступавший за "Баффало Сейбрз" Александр Могильный в декабре 1991 года 
уже на пятой секунде матча против "Торонто Мэйпл Лифс" отметился 
заброшенной шайбой. Россиянин обокрал защитника и открыл счет. До него на 
пятой секунде отличались только три хоккеиста, а вот после гола Могильного так 
рано не удавалось забрасывать шайбы никому в НХЛ. 
В следующем сезоне Могильный записал на свой счет целых 76 голов, поделил 
первое место в списке снайперов с финном Теему Селянне и установил 
абсолютный рекорд по этому показателю среди россиян. Кроме того, никому из 
игроков НХЛ больше не удавалось приблизиться к этой отметке. Лучшим 
снайпером в истории лиги после Могильного и Селянне в 1996 году с 69 голами 
стал Марио Лемье, а Овечкин в 2008-м отметился 65 шайбами. 

https://news.ru/hockey/poker-bostonu-primer-ovechkinu-kak-rossiyane-stavili-
rekordy-v-nhl/ 
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К заголовкам сообщений 

Русский здоровяк затосковал по дому в Америке. Воронков чуть не 
бросил НХЛ на взлете, но вовремя одумался (Sport24.ru, Москва, 28 
ноября 2023) 
Не помогала даже русская диаспора "Коламбуса".  
Как гром среди ясного неба прозвучала новость о том, что Дмитрий Воронков 
может вернуться в "Ак Барс". То, что еще в начале октября выглядело как вполне 
реальное развитие событий, в конце ноября звучит как дикость. На старте сезона 
позиции Воронкова в "Коламбусе" и правда выглядели не особо крепкими. Но 
сейчас он один из железных игроков основы.  
На счету Воронкова 10 очков в 17 играх. Всего у пяти игроков "Блю Джекетс" 
статистика лучше, в том числе у Кирилла Марченко с Иваном Проворовым. Ну 
какой еще "Ак Барс"? Первыми о настроениях Дмитрия написали журналисты 
"Бизнес Онлайна" - казанского издания, близкого к клубу. По заверениям коллег, 
Воронкову не нравится быт в США, и он часто созванивается с бывшими 
одноклубниками.  
Информацию казанского СМИ можно было воспринять как выдачу желаемого за 
действительного. "Ак Барс" как раз находится в кризисе, а воссоздание звена 
Воронков - Сафонов - Радулов могло бы помочь этот кризис преодолеть. Однако 
вскоре о таких намерениях российского форварда "Коламбуса" написал 
североамериканский инсайдер Аарон Портцлайн. А следом за ним комментарий 
выпустил и босс "Блю Джекетс".  
"Для молодого игрока время от времени тосковать по дому - это нормально. Мы 
с этим разбираемся. Он ладит со всеми. У него действительно хороший 
характер. Кажется, в раздевалке он всем очень нравится. В его глазах есть 
искорка. Судя по тому, что я успел узнать в этом сезоне, он очень хороший 
товарищ по команде. Мы намерены познакомить его с некоторыми русскими 
людьми в Коламбусе. Планируем привлечь Федора Тютина, если он захочет 
этого. В прошлом он помогал нам с Марченко. Он хороший человек и бывший 
игрок "Блю Джекетс", - сказал генеральный менеджер "Коламбуса" Ярмо 
Кекяляйнен.  
Решение, которое до недавнего времени зрело внутри Воронкова, выглядит 
странно, с какой стороны ни посмотри. Дмитрий оказался в довольно слабой 
команде. Мало еще в каком клубе НХЛ ему дали бы место во втором звене и 
бригаде большинства. Воронков не увяз надолго в фарм-клубе. А "Коламбус" - 
одна из самых русских команд в лиге. Проворов, Марченко, Чинахов и пока еще 
травмированный вратарь Тарасов...Что еще нужно, чтобы адаптироваться к 
новой лиге и стране?  
"Родители остались в России. Девушка тоже дома учится. Надо знать Диму. Он 
всегда искренний. Ну да, есть такой момент - тоска по дому. И это было у многих. 
Надеюсь, со временем это будет уходить. А потом смотришь - и этот вопрос 
вообще отпал. Но такое и в КХЛ бывает, когда к нам приезжают иностранцы. Для 

них создают все условия в России. Ан нет, что‑то не то. И кто‑то уезжает 

обратно", - поясняет российский агент Воронкова Александр Черных.  
Тут еще надо понимать, какой Воронков человек. Дмитрий - замкнутый молодой 
человек, родившийся в Ангарске. Он ни разу не рубаха-парень. Даже играя в 
России, ему было сложно давать интервью. "Ак Барс", понимая, что Воронков 
становится лидером команды, даже нанимал человека, который работал над его 
речью. А в Америку силовой форвард отправился, не зная английского языка. 
Переводчиком для него выступали то Чинахов, то Марченко.  
Можно выслушать массу аргументов, почему Воронкову тяжело в Америке. 
Русская диаспора - это тоже не гарантия адаптации. Все-таки Марченко живет со 



 

 

своей женой Викторией, дочерью генерального менеджера "Витязя" Игоря 
Варицкого, а Чинахов - не самый общительный парень. Но даже принимая все 
эти факторы, сложно понять Воронкова. Ему выпал уникальный шанс заиграть в 
НХЛ. У него все получается. И в этот момент срываться с места? Безумие. 
Второго такого шанса может уже никто не дать.  
Впрочем, как сообщает Metaratings, Воронков рассмотрит вариант с 
возвращением в КХЛ только в том случае, если его отправят в АХЛ. Случиться 
это сейчас может только при каких-то фантастических обстоятельствах. Дмитрий 
уже провел четыре матча за фарм-клуб, после чего был вызван в основу. 
Кажется, этот этап остался позади. Да и "Ак Барс", куда Воронков в теории может 
вернуться до конца декабря, совсем недавно подписал американского форварда 
Райли Барбера, а еще летом позицию Воронкова занял Дмитрий Яшкин.  
Впрочем, после матча с "Бостоном" многое поменялось. Североамериканский 
агент россиянина Джей-Пи Берри сказал, что "ситуация развернулась на 180 
градусов", а сам Воронков сделал соответствующее заявление при помощи 
переводчика, своего товарища по команде Кирилла Марченко. Сообщается, что 
у Дмитрия был разговор с партнерами по команде. А еще они вместе одолели 
"Бостон" и установили достижение на века: до сегодняшнего дня в одном матче 
НХЛ ни разу не забивали сразу четыре российских игрока. Соответственно, 
голом отметился и Воронков. Главное, чтобы после поражения в матче, в 
котором у Дмитрия ничего не будет получаться, он снова не затосковал по 
России.  

https://sport24.ru/hockey/article-russkiy-zdorovyak-zatoskoval-po-domu-v-amerike-
voronkov-chut-ne-brosil-nkhl-na-vzlete-no-vovremya-odumalsya 

К заголовкам сообщений 

Достижение на все времена: сразу четыре российских хоккеиста 
"Коламбуса" отметились голами в матче регулярки НХЛ (RT 
(russian.rt.com), Москва, 28 ноября 2023) 
Дмитрий Воронков, Иван Проворов, Егор Чинахов и Кирилл Марченко стали 
первыми российскими хоккеистами из одной команды, сумевшими отметиться 
заброшенными шайбами в матче регулярного чемпионата НХЛ. Подобное в свое 
время не удавалось даже русской пятерке "Детройта". При этом "Коламбус", за 
который выступают отечественные ребята, в родных стенах катком прошелся по 
"Бостону" - одному из лидеров лиги. Не ударил в грязь лицом в отчетный вечер 
и голкипер "Флориды" Сергей Бобровский, отразивший 20 бросков по своим 
воротам и сыгравший 40-й матч на ноль в заокеанской карьере. 
 Уникальное достижение россиян "Коламбуса" 
Настоящую голевую феерию выдали российские игроки "Коламбуса" в домашней 
встрече с "Бостоном". Дмитрий Воронков, Иван Проворов, Кирилл Марченко и 
Егор Чинахов записали на свой счет по одной заброшенной шайбе, а последний 
приплюсовал к этому еще и ассист. Таким образом, отечественный квартет 
установил историческое достижение в НХЛ. Ни разу за всю 106-летнюю историю 
лиги не бывало такого, что сразу четыре российских хоккеиста отличились в 
одном матче, выступая за одну команду. Даже легендарная пятерка "Детройта" 
в 1990-е не добивалась подобного результата. 
Символично, что открыл счет в матче Воронков, к которому в последнее время 
было приковано пристальное внимание с обеих сторон океана. Поговаривали, 
что уроженец Ангарска сложно адаптируется в США и задумывается о 
возвращении на родину. Это впоследствии подтвердил и генеральный менеджер 
"Блю Джекетс" Ярмо Кекяляйнен. 
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По его словам, молодым игрокам случается скучать по дому на первых порах и 
в этом нет ничего удивительного. В минувшие выходные в команде обсудили 
сложившуюся ситуацию, также Дмитрий советовался с родными и друзьями. В 
итоге, по словам агента хоккеиста Джея Пи Барри, он принял решение остаться. 
Гол в ворота "Бостона" в исполнении россиянина получился красивым. Он 
подхватил шайбу, которую Чинахов запустил вдоль борта, затем, потолкавшись 
с защитником, развернулся и бросил в ближний угол. Голкипер Джереми 
Свейман оказался не готов к такому повороту событий и свою команду не 
выручил. 
Во втором периоде американца огорчил уже Проворов, отправивший шайбу в 
ворота в стиле Александра Овечкина из левого круга вбрасывания. После этого 
"Брюинз" сменил вратаря на Линуса Улльмарка, но и он вскоре пал жертвой 
российского нападения хозяев. Чинахов воспользовался грубой ошибкой 
соперника, убежал на рандеву с голкипером и не оставил ему шансов на 
спасение. 
А четвертую шайбу в ворота "Бостона" отправил в начале третьей 
двадцатиминутки Марченко, реализовавший большинство. После этого гости 
все-таки размочили счет и даже забили второй гол, однако победа осталась за 
"Коламбусом" - 5:2. К слову, пятую шайбу хозяев записал на свой счет Джастин 
Дэнфорт, который играл в КХЛ за "Витязь" три сезона назад. 
По итогам матча Чинахов был признан второй звездой, а Воронков - третьей. 
Лучшим игроком назвали вратаря победителей Спенсера Мартина, который 
отразил 31 бросок по своим воротам. 
По словам Марченко, вся российская четверка рада тому, что им удалось 
установить уникальное достижение в лиге, и наслаждается этим. 
"Очень здорово! Все мы, российские игроки, хорошо запомним этот момент. 
(Победа. - RT ) придала нам уверенности, было весело", - приводит слова 
хоккеиста официальный сайт НХЛ. 
Юбилейный сухарь Бобровского 
После двух подряд поражений в регулярке "Флорида" вышла максимально 
заряженной на гостевой матч с "Оттавой", дела у которой пока совсем не 
ладятся. Новая команда Владимира Тарасенко занимает последнее место в 
турнирной таблице Восточной конференции, имея в активе всего шесть побед в 
основное время. Вот и "Пантерз" буквально катком прошелся по "Сенаторз", 
забросив пять безответных шайб. Свою лепту в победу внес и Сергей 
Бобровский, отразивший 20 бросков. 
"Думаю, ребята сегодня отлично сыграли, не дав им ничего сделать. Особенно 
нападающие. Они возвращались в защиту, очень хорошо закрывали зоны и не 
оставляли им много свободного пространства", - поблагодарил партнеров после 
игры голкипер. 
Для Бобровского этот матч стал 40-м сухим в карьере и седьмым - в составе 
"Флориды". Он сравнялся по этому показателю с Джеймсом Раймером и вышел 
на четвертое место в истории франшизы. А среди всех действующих вратарей 
НХЛ больше шатаутов только у Марка-Андре Флери (73) и Джонатана Куика (60), 
столько же - у Семена Варламова. 
Фееричный матч выдал еще один российский вратарь - Александр Георгиев. Он 
совершил 37 спасений и помог "Колорадо" взять верх над "Тампой" - 4:1. По 
окончании матча голкипера признали второй звездой. 
Кроме того, голом в этой встрече отметился Валерий Ничушкин, установивший 
окончательный счет. Для него эта шайба стала десятой в сезоне, и благодаря ей 
он вошел в тройку лучших отечественных снайперов лиги. 
Гол Кузнецова и пас Панарина 



 

 

Менее успешно прошел игровой день для "Вашингтона", который потерпел 
второе подряд поражение, не справившись в гостях с "Сан-Хосе". 
"Кэпиталз" был активен в атаке с самого начала матча, а Александр Овечкин и 
Евгений Кузнецов прикладывали максимум усилий, чтобы взломать оборону 
соперника. В одном из моментов первого периода они вывели на убойную 
позицию Тома Уилсона, но канадец замешкался и подарил шайбу вратарю 
Маккензи Блэквуду. Вскоре после этого хозяева забили - счет открыл Фабиан 
Зеттерлунд с передачи Никиты Охотюка. 
Выправить ситуацию столичной команде удалось лишь в конце второй 
двадцатиминутки, и на этот раз отличился Кузнецов, хотя и не без доли везения. 
Голкипер отразил бросок россиянина, но шайба срикошетила от того же Охотюка 
и влетела в ворота. Для Евгения эта шайба - лишь четвертая в сезоне, и, что 
примечательно, три из них он забросил на выезде. 
Увы, на большее "Вашингтона" в этот вечер не хватило, хозяева дожали 
соперника в третьем периоде. 
Не помог своей команде победить и Артемий Панарин: "Рейнджерс" крупно 
уступил "Баффало" на своем льду - 1:5. 
Российский форвард выступил ассистентом в моменте с единственной 
заброшенной шайбой команды из Нью-Йорка и набрал уже 30-е очко в нынешнем 
сезоне, установив рекорд франшизы. На счету игрока 11 голов и 19 
результативных передач. Артемий стал первым игроком "Рейнджерс" за 
последние 35 лет, кто сумел достичь этой отметки за 20 и менее матчей со старта 
сезона. Ранее таким достижением мог похвастаться лишь Кэри Уилсон, которому 
в свое время хватило 18 игр. 

https://russian.rt.com/sport/article/1237656-voronkov-provorov-chinahov-marchenko-
dostizhenie-nhl 

К заголовкам сообщений 

Воронков положил начало рекорду НХЛ: сразу четверо россиян из 
"Коламбуса" забили в одном матче (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 28 ноября 2023) 
Такого еще никогда не было.  
Слухи о возвращении нападающего "Коламбуса" Дмитрия Воронкова в "Ак Барс" 
опроверг его агент, отметив, что игрок "сделал разворот на 180 градусов". И 
сегодня же Дмитрий подтвердил желание остаться в НХЛ делом, положив начало 
победе над "Бостоном" (5:2). Позже его поддержали соотечественники, 
установив историческое достижение. Еще ни разу в одном матче НХЛ авторами 
шайб не становились четверо россиян из одной команды. 
Американское информационное пространство не на шутку всколыхнула новость 
о возможном возвращении Воронкова в "Ак Барс". Нападающий не засиделся в 
АХЛ, быстро оказался в основе, но все равно продолжал держать связь с 
казанским клубом. Накануне представитель Воронкова за океаном Джей Пи 
Бэрри отметил, что игрок передумал уезжать из "Коламбуса" после разговора с 
одноклубниками. Генеральный менеджер клуба Ярмо Кекяляйнен недавно 
заявил, что руководство удвоит усилия, чтобы сохранить хоккеиста в США. 
Похоже, игрок по достоинству оценил такое внимание. 
В последних нескольких матчах Воронков стабильно играет в тройке с Адамом 
Фантилли и Патриком Лайне. Однако шайбу он забросил при помощи 
соотечественника Егора Чинакова. Воспитанник омского хоккея протолкнул 
шайбу вдоль борта, после чего Воронков сыграл на подхвате и точно бросил в 
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ближний угол ворот "Бостона". Таким образом, Дмитрий набрал свое юбилейное 
10-е (4+6) очко в дебютном сезоне в НХЛ. 
В начале второго периода Воронкова поддержал Иван Проворов. Ювелирный по 
точности бросок, как и положено защитнику, Иван нанес с дальнего расстояния. 
Это вторая шайба Проворова за новый клуб. А всего после перехода из 
"Филадельфии" он насобирал уже 14 результативных действий. Игрок занимает 
третье место в клубном списке бомбардиров.  
А в конце отрезка Чинахов добавил к результативной передаче гол. На этот раз 
он ускорился и убежал один на один с вратарем. Никто из находившихся 
поблизости защитников "Бостона" не смог помешать россиянину. Как и Проворов, 
Егор забил свой второй гол в сезоне. 
Последним из россиян отличился Кирилл Марченко. Бывший партнер Воронкова 
по молодежной сборной России вышел на двойное большинство "Коламбуса". 
Шансов на спасение у "Бостона" не осталось. 
Итоговый счет - 5:2 в пользу "Коламбуса". Команда постепенно выбирается из 
кризиса, она одержала уже три победы в последних четырех матчах и ушла с 
последнего места в Восточной конференции. Впервые в истории НХЛ авторами 
шайб в одном матче стали сразу четверо россиян из одной комнады. Такого не 
было даже во времена великой "Русской пятерки" "Детройта". Российская 
диаспора "Коламбуса" творит историю. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289701 

К заголовкам сообщений 

Открытия "Колумбуса" (Коммерсантъ, Москва, 29 ноября 2023) 
Аутсайдер чемпионата надеется на российскую четверку 
"Колумбус Блю Джекетс" вошел в нынешнем сезоне в число самых "российских" 
клубов НХЛ. С помощью молодых отечественных хоккеистов он пытается 
избавиться от аутсайдерского статуса, а в очередном матче регулярного 
чемпионата, завершившемся домашней победой над "Бостон Брюинс" - 5:2, этот 
квартет - Егор Чинахов, Кирилл Марченко, Иван Проворов и Дмитрий Воронков - 
установил рекорд. В истории НХЛ еще не было встречи, в которой в составе 
одного из ее участников ворота поразили бы сразу четверо россиян. 
Эта победа для тренера "Колумбуса" Паскаля Венсана, хоккеистов команды, 
судя по их словам и эмоциям, кажется, была безумно сладкой. Все понятно. 
"Колумбус" занимает низшую строчку в турнирной таблице дивизиона 
Метрополитен и страшно нуждается в очках. А тут удалось взять их в игре против 
одного из лидеров регулярного чемпионата. Да еще взять убедительно. 
Но совсем уж особенный шарм выигрышу придало другое обстоятельство. На 
протяжении трех минувших десятилетий в НХЛ всегда выступало множество 
российских хоккеистов. И немалая часть из них - это хоккеисты звездные, 
исключительно острые. Но до сих пор не было еще случая, когда в каком-нибудь 
матче в составе одного из участвовавших в нем клубов голы забили сразу 
четверо россиян. А ведь, например, во второй половине 1990-х в "Детройт Ред 
Уингс" существовала великолепная "русская пятерка". И вот это случилось. В 
матче с "Бостоном" счет открыл Дмитрий Воронков. За ним отличился Иван 
Проворов, за ним - Егор Чинахов, а до 4:0 разницу довел Кирилл Марченко. В 
общем, шайбами отметился весь российский квартет хозяев, про который надо 
знать ряд важных фактов. 
Этот квартет входит в список ключевых составляющих стратегии руководства 
"Колумбуса" во главе с финским генеральным менеджером Ярмо Кекяляйненом. 
Цель стратегии ясна. "Колумбус" когда-то казался перспективной командой, но 
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от ярлыка безнадежного аутсайдера пока так и не избавился. Дальше первого 
раунда play-off он не проходил с 2019 года, а в предыдущих трех сезонах 
пролетал мимо кубковой стадии. В этой печальной ситуации клуб взял курс на 
радикальное обновление "под перспективу", то есть в основном с помощью 
новых хоккеистов, которым еще далеко до ветеранского возраста. Все россияне 
появились в "Колумбусе" недавно, и все отвечают ключевому условию. Старше 
всех Прово ров, которому 26 лет. Воронкову и Марченко - по 23, Чинахову - 22. 
При этом бэкграунд у них разный, со своей спецификой. Раньше всех - еще в 
позапрошлом сезоне - в "Колумбусе" очутился, как ни странно, Егор Чинахов. 
Резкому, взрывному форварду осуществить мечту об НХЛ, похоже, помогла 
работа в "Авангарде" со знаменитым канадским тренером Бобом Хартли, 
продуктивно руководившим в свое время омским клубом. 
Кирилл Марченко долго пытался пробиться в основу СКА, но, несмотря на успехи 
на юниорском и молодежном уровне, несмотря на то что о способностях 
нападающего всегда высоко отзывались эксперты, постоянно кочевал между ней 
и фарм-клубом, проигрывая конкуренцию более опытным игрокам. Не такой уж 
редкий для КХЛ случай. Зато отъезд в НХЛ принес ему нежданный прорыв. 
Минувший сезон Марченко начинал тоже в фарм-клубе, уже "Колумбуса". Но тот 
терпел неудачи, и россиянина вызвали в главную команду, может быть, не 
слишком рассчитывая на моментальный взлет. А Марченко вдруг предстал 
потрясающим снайпером, всегда готовым к молниеносному броску, и в тех 59 
матчах, что ему довелось провести, забросил аж 21 шайбу. 
Дмитрий Воронков, играя за "Ак Барс", превратился в форварда, без которого не 
обойтись сборной России (ну, если большинство энхаэловцев недоступны), 
благодаря в первую очередь трудолюбию и умению бороться. Эти качества - 
вполне "канадские" - прозрачно намекали на то, что ему надо бы попробовать 
себя в НХЛ, и Воронков в 2023 году попробовал. 
Наконец, Иван Проворов, в отличие от партнеров, уже может считаться 
ветераном лиги, поскольку с 2016 года играл за "Филадельфия Флайерс". 
Именно там Проворов заработал репутацию чрезвычайно трендового, что ли, 
защитника - не жесткого парня старой формации, а игрока обороны, умеющего 
тонко и ловко обращаться с шайбой, раскручивать атаки. "Колумбус" подписал 
его летом, заранее видя в Проворове потенциального лидера защиты наряду с 
Заком Веренски. 
В случае с россиянами, надо сказать, сыграли все ставки - и надежные, и не 
очень. Об этом можно судить хотя бы по клубному рейтингу бомбардиров в 
текущем чемпионате. Его возглавляют Бун Дженнер и Зак Веренски, но вплотную 
за ними с 14 и 13 очками идут Иван Проворов и Кирилл Марченко. Позади и 
формальный фронтмен "Колумбуса" Джонни Годро с его ярким послужным 
списком, и вундеркинд Адам Фантилли, взятый на летнем драфте под третьим 
номером. У Дмитрия Воронкова десять баллов, но он некоторое время был 
резервистом и сыграл всего в 17 матчах из 23 командных. 
Чуть хуже дела у Егора Чинахова - четыре очка, перемещения из основы в запас 
и обратно. Но матч с "Бостоном", в котором Чинахов удивил активностью и 
нацеленностью на ворота, а к голу добавил результативную передачу, видимо, 
может здорово поднять его акции. 

https://www.kommersant.ru/doc/6365382 

К заголовкам сообщений 

"Это очень круто": Дмитрий Воронков и Ко установили исторический 
рекорд в НХЛ (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 28 ноября 2023) 
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А после матча американские журналисты мучили экс-звезду "Ак Барса" 
вопросами по мотивам статьи "БИЗНЕС Online" Впервые в истории сразу четыре 
российских хоккеиста из одной команды забили в матче регулярного сезона НХЛ 
- такое достижение сегодня покорилось "Коламбусу" в игре с "Бостоном", и это 
притом что сейчас в лучшей лиге мира игроков из РФ заметно меньше, чем 10-
15 лет назад. Одним из отличившихся стал форвард Дмитрий Воронков, который 
летом перебрался в Штаты из "Ак Барса". Между тем всю неделю с подачи 
"БИЗНЕС Online" хоккейный мир обсуждает, не отправится ли он в обратном 
направлении. Генменеджер "Коламбуса" Ярмо Кекяляйнен обещал организовать 
Воронкову специальное общение с российскими хоккеистами, а агент 
нападающего заявил о развороте на 180 градусов в желании вернуться. 
Подробности - в нашем материале. 
Дмитрий Воронков эффектно обыграл у борта за воротами двух соперников, 
вылез на пятачок и бросил в ближний угол, а затем наблюдал, как шайба, найдя 
лазейку между вратарем и штангой, угодила в ворота.  
"Хорошая память для всех российских парней" 
Сегодня глубокой ночью по Москве на 16-й минуте встречи регулярного 
чемпионата НХЛ между "Коламбус Блю Джэкетс" и "Бостон Брюинс" экс-лидер 
"Ак Барса" Дмитрий Воронков эффектно обыграл у борта за воротами двух 
соперников, вылез на пятачок и бросил в ближний угол, а затем наблюдал, как 
шайба, найдя лазейку между вратарем и штангой, угодила в ворота. Праздновал 
Воронков под залп пушки - она "стреляет" на домашней арене "Коламбуса" после 
каждого гола. 
Для россиянина этот гол стал четвертым в сезоне. Также по системе "гол плюс 
пас" он заработал свое юбилейное 10-е очко. Тем самым хоккеист выдал третий 
результат в истории новичков "Коламбуса". Для 10 баллов ему понадобилось 17 
матчей. Заку Веренски в сезоне 2016/17 сделал это за 9 игр, а Якуб Ворачек в 
сезоне 2008/09 - за 13. 
Но не только этим запомнился для "Коламбуса" и всех российских поклонников 
НХЛ этот вечер. Следом за Воронковым забили еще три россиянина "Коламбуса" 
- Иван Проворов, Евгений Чинахов и Кирилл Марченко. Впервые в истории НХЛ 
в одном матче забили сразу четыре россиянина из одной команды. Такое не 
покорялось даже "Детройту" во времена великой русской пятерки во главе с 
Сергеем Федоровым. "Это очень круто. Хорошая память для всех российских 
парней. Это дает нам уверенности", - поделился впечатлениями Марченко. И это 
притом что в этом сезоне в НХЛ засветились пока только 39 россиян, гораздо 
меньше, чем в те годы, когда отечественные клубы и лига еще финансово и 
организационно не окрепли. 
Для Воронкова, который на старте сезона был отправлен в фарм-клуб, ситуация 
сейчас как никогда выгодная. Он пользуется доверием тренерского штаба 
(главный тренер "Коламбуса" Паскаль Венсан называл хоккеиста "настоящим 
зверем" и говорил, что "он реально впечатляет"), находится в окружении 
российских одноклубников и стабильно набирает очки. Казалось бы, возможен 
ли для Воронкова какой-либо другой сценарий на будущее, кроме как 
дальнейшая игра в Америке? В "Коламбусе" опасаются, что вполне возможен. 
Вернется ли Воронков в "Ак Барс"? 
Как мы сообщали на прошлой неделе, Воронков непросто осваивается в США и 
постоянно находился на контакте с "Ак Барсом". Информация быстро 
распространилась в американских СМИ и дошла до "Коламбуса". В понедельник 
генеральный менеджер клуба Ярмо Кекяляйнен подтвердил, что хоккеист 
раздумывает над возвращением в КХЛ. "Мы разбираемся с этим внутри 
команды. Бывает, что молодые игроки скучают по дому", - сказал он The Athletic. 



 

 

Также Кекяляйнен сообщил, что Воронкову бросят на помощь российских 
хоккеистов. В частности, с ним должен был поговорить Федор Тютин, который 
играл в "Коламбусе" 8 лет. 
Не в восторге от Америки: Воронков может вернуться в "Ак Барс"?  
Уже сегодня выступил американский агент Воронкова Джей Пи Бэрри. Он 
рассказал журналисту Аарону Порцлайну, что хоккеист "совершил разворот на 
180 градусов" в своем желании вернуться в Россию, т. е. останется в Штатах. Не 
промолчал и сам игрок. После победы над "Бостоном" (5:2) местные журналисты 
его также спрашивали по мотивам публикации в "БИЗНЕС Online", хочет ли он в 
Россию. Прямого ответа Воронков не дал - лишь пообещал привыкать к 
особенностям жизни в Америке. Примечательно, что сказал об этом хоккеист на 
русском - для него все переводил одноклубник Марченко. Незнание английского 
- одна из ключевых причин, почему Воронков не чувствует себя комфортно в 
США. "Конечно, разница большая. Менталитет другой, все другое. Буду 
привыкать. Ребята меня поддерживают", - сказал он. 
Напомним, что до конца декабря у Воронкова еще есть возможность вернуться в 
"Ак Барс". Соответствующая опция прописана в его контракте, и, как показало 
время, настояли на этом в Казани весьма кстати. В теории возвращение игрока 
может открыть "Ак Барсу" второе дыхание: он был важнейшей частью команды, 
которая в прошлом сезоне дошла до финала, и любимым партнером по звену 
Александра Радулова. 
"Дмитрий уже давно адаптировался к новой лиге" 
Что же выбрать хоккеисту? Устанавливать новые рекорды в НХЛ или же помочь 
"Ак Барсу"? Об этом рассуждают наши эксперты. 
"В НХЛ в целом очень много сильных игроков из России, поэтому нельзя сказать, 
что Воронков забирает все внимание, - сказал нашему корреспонденту 
известный хоккейный тренер Федор Канарейкин. - Конечно, дебют был ярким, он 
проявил себя лидером в не самой сильной команде. Стоит ли Воронкову 
возвращаться в "Ак Барс"? Сложно судить со стороны, не зная всех 
обстоятельств. Ему уже 23 года, это взрослый игрок. Думаю, Дмитрий в 
состоянии принять решение сам". 
А трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко советует Воронкову биться за 
свой шанс в Америке. "Воронков выглядит очень прилично, - считает эксперт 
"БИЗНЕС Online". - Будь я на его месте, то, конечно, продолжил бы выступать в 
НХЛ. Я не понимаю, зачем сейчас возвращаться? Ему доверяют, он в хорошей 
форме. Думаю, что Дмитрий уже давно адаптировался к новой лиге. Это 
качественный, мощный форвард с отличной техникой. Умеет бросать, забивать, 
хорош в силовой борьбе. У него есть все, чтобы играть в Америке. Причем на 
самом высоком уровне". 

https://www.business-gazeta.ru/article/615210 

К заголовкам сообщений 

"У нас же была Русская пятерка": четыре россиянина забили в одном 
матче впервые в НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 
ноября 2023) 
Наши вошли в историю. 
"А он - тоже русский?"  
"Коламбус" победил "Бостон" (5:2), четыре гола друг за другом в этом матче 
провели Дмитрий Воронков, Иван Проворов, Егор Чинахов и Кирилл Марченко. 
Никогда ранее в одной игре НХЛ за одну команду не забивали четыре 
россиянина. Этот вечер в Коламбусе вошел в историю. 

https://www.business-gazeta.ru/article/615210


 

 

"Блю Джекетс" остаются одной из худших команд этого сезона, но и одной из 
самых российских - тоже. Аутсайдер победил лидера Восточной конференции и 
всей лиги. "Брюинз" в прошлом сезоне переписали рекорды НХЛ по числу побед 
и набранных очков, в этом идут в одном темпе с "Рейнджерс" и доминирующими 
на Западе чемпионами из "Вегаса" и "Колорадо". 
Все началось с гола Воронкова. Много говорят про сложную адаптацию и 
стремление форварда вернуться в "Ак Барс", что не мешает ему набирать очки 
в дебютном сезоне. Теперь "десятка" при участии Чинахова забил в знакомой 
манере "биться и бороться", оба закончили игру с показателем "плюс 3". 
Во втором периоде отличился Проворов, у него 7 попыток атаковать ворота за 
вечер. Экс-защитник "Филадельфии" прошил Суэймена фактически в формате 
"пять на четыре", пока один из соперников менял сломанную клюшку и Воронков 
экранировал вратаря. 
Дальше против Воронкова и компании ворота защищал лучший вратарь лиги в 
прошлом сезоне Улльмарк, первым ему забил Чинахов. Форвард обокрал 
Грызлика на своей синей линии, убежал от него с Маршаном и забил. 
В третьем периоде счет стал 4:0 - и отличился снова россиянин. Марченко 
сыграл на добивании в двойном большинстве и бурно отпраздновал. 
Когда Дэнфорт забил в пустые ворота "Бостона", комментаторы спросили и 
усмехнулись: "А он - русский? Он - нет". По традиции Коламбуса на арене делали 
выстрел из пушки после каждого из голов, сегодня - для четырех россиян и еще 
одного игрока "Блю Джекетс". 
"Если бы все россияне забили, но проиграли, не было бы забавно"  
"Хорошая работа, парни, хорошая игра", - обратился Воронков к команде после 
получения кепки лучшему игроку команды в этот исторический для россиян 
вечер. И потом попросил Марченко: "Переведешь? Что хорошая игра, все 
молодчики". Кирилл подхватил: "Продолжаем делать то, что делаем. Движемся 
дальше". 
Марченко потом сказал журналистам: "Да, это реально круто. Хорошие 
воспоминания для нас, для всех ребят из России. Просто такое прибавляет 
уверенности, больше радости. Что важно для нас - это хорошая победа. Если бы 
все россияне забили, но мы проиграли, не было бы забавно". 
О том, что никогда ранее четыре россиянина не забивали за одну команду, 
Кирилл добавил: "Да, удивлен. Не думал об этом. Но у нас в истории была 
Русская пятерка в "Детройте", много россиян во многих командах. Что ж, это 
круто, реально круто для нас. Просто наслаждаемся моментом". 
"Я забыл русский", - улыбнулся Марченко на просьбу перевести вопрос о 
российском рекорде для Воронкова в этом совместном интервью. "А тебя то же 
самое спрашивали? Я так же, как ты, скажу. Поддержу тебя", - отреагировал 
Дмитрий. "Он поддерживает меня, то, что я сказал. Не знаю даже. Я не лучший 
переводчик, ребята", - улыбнулся Кирилл. 
"Все правильно", - добавил Воронков. Марченко резюмировал: "Это на самом 
деле круто для нас. Наслаждаемся этим". 
Проворов во время общения с прессой так оценил исторический момент: "Мне 
только что сказали на скамейке. Это просто сумасшествие. У нас большая группа 
россиян в команде. Приятно, что всем удалось вместе внести свой вклад своими 
голами". 
Чинахов отметил: "Это хорошо. Мы счастливы играть вместе. Просто стараемся 
делать то, что получается лучше всего. И в общем, нам вместе весело, можем 
говорить на русском, что для нас удобнее". 
"Это впечатляюще, но я не удивлен. Нужно продолжать так, как они играли 
вместе сегодня, как они действовали. Все выложились, провели хороший матч. 



 

 

Мы сыграли очень хорошо как команда, и наш вратарь [Мартин] был очень хорош 
тогда, когда это требовалось. Я счастлив, но не удивлен. Вне зависимости от 
счета с учетом нашей игры - вот такие ребята у нас есть, я говорил, что они 
хороши, хотят быть здесь и делать все хорошо", - сказал главный тренер 
"Коламбуса" Паскаль Винсент. 
В конце ноября Кучеров впервые в карьере собрал 6 очков за матч, по этому 
поводу форвард "Тампы" коротко пообщался с прессой и лидирует в гонке 
бомбардиров, Панарин в "Рейнджерс" переписывает рекорды на старте сезона, 
топ-серии есть у Ничушкина в "Колорадо" и других россиян. У четверки наших из 
"Коламбуса" появились свои воспоминания.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kolambus-boston-chetyre-
rossiyanina-zabili-v-odnom-matche-vpervye-v-istorii-nhl-voronkov-i-marchenko-
provorov-i-chinahov-reakciya-2150957/ 

К заголовкам сообщений 

Фантастический рекорд в Америке: четверо русских забили в матче за 
"Коламбус"! Рассказываем, как это было (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 
ноября 2023) 
Уникальное достижение было установлено в Коламбусе, где "Блю Джекетс" 
обыграли "Бостон" (5:2) - сразу четверо россиян забросили по шайбе. Такого в 
истории НХЛ не было никогда!  
Воронков решил остаться в Америке 
Да, матч на Nationwide Arena в Коламбусе получился феерическим. Соперник - 
"Бостон", между прочим, лучший клуб Атлантического дивизиона. Ну, а "Блю 
Джекетс" занимают предпоследнее место на Востоке и о плей-офф пока могут 
не мечтать. 
Уже в первом периоде выстрелила пушка - есть такая традиция, когда в 
домашнем матче "Коламбуса" забивают гол. Это русский гигант Дмитрий 
Воронков прорвался на "пятачок" и с нескольких попыток все-таки положил 
шайбу в ворота. Защитников "Брюинз" можно понять - попробуй остановить 
двухметрового парня, чей вес перевалил за центнер и который к тому же 
мобилен и перемещается с бешенной скоростью. 
Воронков набрал уже 10 очков (4 шайбы + 6 передач) в 17 матчах сезона. 
Сообщалось, что Дмитрий так затосковал по дому, что решил вернуться из 
"Коламбуса" в "Ак Барс". "Матч ТВ" даже брал интервью у российского 
представителя 23-летнего хоккеиста, и Александр Черных рассказал нам, что 
желание Воронкова сильно преувеличено. Да, навалилась хандра, но на 
чемоданах он не сидит. 
А после матча американский агент игрока Джей Пи Берри сделал заявление 
вместо немногословного Воронкова, что его клиент "на 180 градусов изменил 
свое желание по поводу отъезда в Россию": "Он принял решение остаться после 
того, как поговорил с игроками и персоналом "Блю Джекетс". Его поддержали все, 
и остаться ему посоветовали даже друзья и семья". 
В самом деле, перспективы у Воронкова в НХЛ блестящие. И было бы странно 
ломать себе такую карьеру на самом взлете. Вполне возможно, что из Дмитрия 
со временем вырастет наш русский Эрик Линдрос - динозавр на коньках, который 
забивает голы, и его никто не может остановить. 
Проворов нашел себя в "Коламбусе" 
Вторую шайбу в ворота "Бостона" уже после перерыва забросил 26-летний Иван 
Проворов. Когда Воронков закрывал обзор голкиперу, защитник "Блю Джекетс" 
нанес прекрасный кистевой бросок. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kolambus-boston-chetyre-rossiyanina-zabili-v-odnom-matche-vpervye-v-istorii-nhl-voronkov-i-marchenko-provorov-i-chinahov-reakciya-2150957/
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Своя история есть и у Проворова. В его карьере тоже наступила хандра, потому 
что годы в "Филадельфии" привели к застою. В прошлом сезоне Ваня заработал 
27 очков (6+21) в 82 матчах при полезности "-17". Было понятно, что особых 
перспектив у Проворова там нет, это очень слабая команда. Да еще случился 
скандал, когда российский защитник отказался выходить на разминку в радужном 
джерси. 
Иван ушел в "Коламбус", и там перезагрузил карьеру. Теперь у него уже 14 очков 
(2+12) в 23 матчах при полезности "-3". Статистика улучшилась в два раза. Сам 
он идет на третьем месте среди лучших бомбардиров клуба, отставая только от 
Зака Веренски (1+14=15) и Буна Дженнера (11+5=16). В общем, все у нашего 
игрока теперь замечательно. 
"Мы показали хорошую игру как вся команда, - сказал Проворов. - Мы были 
быстры, действовали в силовом стиле. Мы умеем играть, и сегодня мы 
принимали отличные решения на льду, показывая свои сильные стороны". 
А потом добавил: "Может быть, первые пять минут мы провели не так, как хотели. 
Но потом мы играли с ними быстро. Мы были к этому физически готовы, смогли 
вести с "Бостоном" свою игру". 
Чинахов забил как Русская Ракета 
Третий гол "Коламбуса" под занавес периода забил Егор Чинахов, для которого 
эта шайба стала второй в сезоне. Когда "Бостон" устроил массированную атаку, 
Чинахов перехватил шайбу и убежал сразу от троих соперников, на скорости 
переиграв вратаря. Этот гол напомнил то, как лихо разбирался с конкурентами 
на ледовых площадках российский форвард Павел Буре по прозвищу Русская 
Ракета. 
22-летний Чинахов уже третий сезон выступает в "Коламбусе". Пока его лучший 
результат - это 14 очков (7+7) в 62 играх в сезоне-2021/22. С одной стороны, Егор 
уже давно ходит в подающих надежды. Он поспешил с отъездом из "Авангарда" 
после чемпионского сезона в 2021 году, и для НХЛ созрел не сразу. С другой 
стороны, Чинахову постоянно мешали травмы. 
Но вот этот его эффектный гол, который стал победным в матче, показал нам: 
потенциал у Чинахова есть. Парадокс в том, что Егор обладает отличным 
кистевым броском, при этом он за 12 матчей сезона бросил в створ ворот только 
16 раз, набрав при этом 4 очка (2+2). Чинахову нужно больше бросать, используя 
свой козырь, и тогда голы придут. 
Марченко вернулся на свой уровень 
Третий период начался с того, что ворота "Бостона" поразил Кирилл Марченко, 
когда "Коламбус" играл в большинстве. 23-летний нападающий ловко успел на 
добивание, когда к нему отскочила шайба. 
Марченко тоже переживает непростые дни. В прошлом сезоне он стал открытием 
"Коламбуса", когда забил 21 гол в 59 матчах, отдав при этом четыре голевые 
передачи. Реализация бросков (16,0%) выглядела очень солидно, и Кирилл 
показывал себя прирожденным снайпером. 
Но в этом чемпионате голы у Марченко пошли не сразу. В какой-то момент 
главный тренер "Коламбуса" даже посадил его в запас. Но вот Кирилл вернулся, 
и теперь его 13 очков (7+6) в 21 матче дарят надежду на то, что россиянин 
проведет сильный и яркий сезон. 
Когда Марченко сказали, что впервые в истории НХЛ четыре российских 
хоккеиста забили за одну команду в одной игре, он отреагировал так: "Это очень 
здорово, хорошее воспоминание для нас, для всех русских ребят. Это придает 
нам уверенности в себе, и так играть веселее. Это важно для нас. Мы одержали 
хорошую победу сегодня". 



 

 

Интересно, что мы могли бы увидеть даже пять голов от разных россиян. Ведь в 
середине третьего периода отличился Джастин Дэнфорт, который играл в КХЛ и 
был на очень хорошем счету в "Витязе". А этот клуб возглавляет генменеджер 
Игорь Варицкий - тесть Марченко. 
Если бы в "Витязе" поддержали современный тренд КХЛ, когда иностранцам 
выписывают российские паспорта, а Дэнфорт бы натурализовался, то русский 
рекорд "Коламбуса" выглядел бы вообще невероятно. 
Но и это достижение удивительно. За всю историю в НХЛ выступали 265 
российских полевых игроков - от Александра Овечкина до Михаила Кравца, а 
также 23 российских голкипера. 
Почти три сотни. В каких-то командах НХЛ в одно время создавались целые 
русские диаспоры. А за "Детройт" в 90-х вообще выступала Русская Пятерка, где 
блистали Сергей Федоров, Игорь Ларионов, Вячеслав Козлов, Вячеслав Фетисов 
и Владимир Константинов. 
Но такого, чтобы в одном матче НХЛ забили сразу четверо русских из одного 
клуба, этого не было никогда. 
И это символично в те дни, когда НХЛ решила в феврале 2025 года организовать 
международный турнир без участия России. Наши игроки "Коламбуса" показали, 
устроив русский фестиваль в штате Огайо, какой силой являются российские 
хоккеисты в самой крутой лиге мира. Конечно же, если есть цель провести 
серьезный рейтинговый турнир, игнорировать сборную России никак нельзя.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986098_Fantasticheskij_rekord_v_Ameri
ke_chetvero_russkih_zabili_v_matche_za_Kolambus_Rasskazyvajem_kak_eto_bylo 

К заголовкам сообщений 

Ничушкин в пятый раз подряд забил 10 голов за сезон НХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 28 ноября 2023) 
"Колорадо" выиграл у "Тампы" со счетом 4:1 в матче регулярного сезона НХЛ .  
Заключительный гол в этой встрече забил Валерий Ничушкин, который отправил 
шайбу в пустые ворота "Лайтнинг".  
Россиянин продлил свою результативную серию до 8 матчей. В его активе стало 
10 голов в сезоне-2023/24.  
Ничушкин забил 10+ голов в сезоне НХЛ в пятый раз подряд с сезона-2019/20. 
Его лучшим результатом стали 25 голов в сезоне-2021/22.  

https://sport24.ru/hockey/news-599977-nichushkin-v-pyatyy-raz-podryad-zabil-10-
golov-za-sezon-nkhl 

К заголовкам сообщений 

НХЛ изменила формат Матча звезд-2024 и добавила игру женских команд 
(Sport24.ru, Москва, 28 ноября 2023) 
НХЛ объявила о нововведениях в проведение Матча звезд в 2024-м году.  
Лига решила вернуться к формату драфта капитанами - четыре хоккеиста сами 
наберут себе составы на предстоящую игру.  
Подобный формат НХЛ использовала в 2011-2012 и 2015 годах. В 2013-м игру 
Игру звезд отменили из-за локаута, а в 2014-м не проводили из-за Олимпиады.  
Еще одним нововведением стало появление в расписание звездных выходных 
матча 3-на-3 между женскими командами из Профессиональной женской 
хоккейной лиги. Дебютный сезон этот лиги стартует в январе 2024-го.  
Звездный уикенд НХЛ пройдет 1-3 февраля в Торонто.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986098_Fantasticheskij_rekord_v_Amerike_chetvero_russkih_zabili_v_matche_za_Kolambus_Rasskazyvajem_kak_eto_bylo
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https://sport24.ru/hockey/news-599959-nkhl-izmenila-format-matcha-zvezd-2024-i-
dobavila-igru-zhenskikh-komand 

К заголовкам сообщений 

Орлов: "Без Овечкина и Семина у меня бы не было такой начальной 
карьеры" (Sport24.ru, Москва, 28 ноября 2023) 
Защитник "Каролины Харрикейнз" Дмитрий Орлов отметил, что в первый год 
карьеры в НХЛ ему очень помогали соотечественники и партнеры по "Вашингтон 
Кэпиталз" Александр Овечкин и Александр Семин .  
Орлов выступал за "Вашингтон" с 2011 по 2023 год.  
"Да, конечно. Без этого никуда. Мы часто общались с Сашей Овечкиным и Сашей 
Семиным в поездках, на ужине. Без этих ветеранов (смеется) не было бы моей 
карьеры начальной. Они мне всегда что-то подсказывали, помогали. Теперь, 
наверное, я сам занял эту роль по отношению к молодым ребятам", - сказал 
Орлов в интервью проекту "Ставка на наших" на ютуб-канале Суперлига.  

https://sport24.ru/hockey/news-600094-orlov-bez-ovechkina-i-semina-u-menyaby-ne-
bylo-takoy-nachalnoy-karyery 

К заголовкам сообщений 

Агент Бабаев: "Чинахов хочет уйти из "Коламбуса" - не чувствует 
доверия. Они не понимают, насколько Чинни себя плохо чувствует" 
(Sports.ru, Москва, 28 ноября 2023) 
Агент Егора Чинахова заявил о желании игрока уйти из "Коламбуса".  
Об этом в интервью североамериканской прессе заявил представитель 
хоккеиста Шуми Бабаев. 
"Он не чувствует, что ему доверяют, и хочет уйти. Они не понимают, насколько 
Чинни себя плохо чувствует", - заявил Бабаев. 
Агент заявил, что говорил с генеральным менеджером "Блю Джекетс" Ярмо 
Кекяляйненом о недовольстве своего клиента, но официального запроса на 
обмен еще не поступало. 
Ранее сообщалось, что "Авангарду" интересен вариант с арендой Егора 
Чинахова. 
В этом сезоне нападающий набрал 4 (2+2) очка в 12 матчах регулярного 
чемпионата НХЛ при среднем игровом времени 13:27.  

https://www.sports.ru/hockey/1115671582-agent-babaev-chinaxov-xochet-ujti-iz-
kolambusa.html 

К заголовкам сообщений 

Щитов считает, что Воронков сможет сделать хорошую карьеру в НХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 ноября 2023) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов прокомментировал рекорд 
российских игроков "Коламбуса" в НХЛ. Впервые в истории лиги четыре 
россиянина забили за одну команду в одной встрече. 
"Я очень рад за наших ребят. Это здорово для нашего хоккея и мальчишек. 
Русские ребята делают результат и показывают силу нашей школы в НХЛ. Что 
касается Воронкова, то много слухов ходит о его плохой адаптации. Но по игре 
этого не видно. Дмитрий очень здорово играет. Парень-то он с характером. 
Воронков никогда никого не боялся у нас в лиге. Обладая такими габаритами, он 
сможет себе сделать хорошую карьеру в НХЛ. Ему не нужно торопиться с 
возвращением". 

https://sport24.ru/hockey/news-599959-nkhl-izmenila-format-matcha-zvezd-2024-i-dobavila-igru-zhenskikh-komand
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https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/schitov-schitaet-chto-voronkov-
smozhet-sdelat-horoshuyu-kareru-v-nhl-2151245/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Олимпийского чемпиона выкинули из НХЛ. Вероятно, он переспал с 
матерью одноклубника (Советский спорт, Москва, 29 ноября 2023) 
Ждать ли Перри в КХЛ?  
В последние годы сезон НХЛ почти не обходится без скандалов на сексуальной 
почве. Для игроков подобные ситуации обычно заканчиваются выдворением из 
лиги - репутация превыше всего. Но последний случай является особенным, 
ведь в нем фигурирует звезда лиги.  
Сегодня, 29 ноября, "Чикаго Блэкхоукс" объявил о выставлении на драфт отказов 
с целью расторжении контракта 38-летнего нападающего Кори Перри, который 
проводил свой дебютный сезон. Официальная формулировка этого решения 
следующая:  
"Прежде всего, я хочу начать с повторения, что организация привержена 
культуре ответственности и поддерживает наши ценности среди сотрудников и 
игроков, как на льду, так и за его пределами. На прошлой неделе руководство 
было уведомлено о возможных неправомерных действиях Кори Перри. Сразу же 
вывели его из состава и провели внутреннее расследование. Узнав результаты 
расследования, мы приняли решение расторгнуть с ним контракт", - цитирует 
официальный сайт НХЛ генерального менеджера "Чикаго" Кайла Дэвидсона.  
Двукратного олимпийского чемпиона не выкинули из клуба бы просто так. Ранее 
североамериканские инсайдеры сообщали о сексуальной связи хоккеиста с 
мамой одноклубника - первого номера драфта НХЛ Коннора Бедарда. Того 
самого, в ком видят будущую звезду лиги, наследника Сидни Кросби. Кори 
сошелся с женщиной, когда та ездила вместе с командой на матчи. Конечно, 
после появления такой информации посыпались опровержения, что Перри 
отсутствует по "личным причинами". Но драфт отказов фактически подтверждает 
слухи.  
38-летний Перри один из главных неудачников последних лет в НХЛ. Все дело в 
том, что он трижды подряд проиграл в финале Кубка Стэнли. И во всех случаях 
он выступал в составе разных команд - "Монреаля", "Далласа" и "Тампы". В 2023 
году Кори оказался в "Чикаго", его видели наставником для Бедарда. Видимо, 
женатый ветеран (также есть сын) отнесся к этой роли слишком серьезно.  
"Не буду говорить об этом слишком много. Конечно, это плохо, что его нет здесь, 
но у меня нет слишком много информации на этот счет. Но, конечно, он - большая 
часть нашей команды, и фигово, что он сейчас не может быть здесь", - сказал 
сам Бедард еще до новостей о расторжении контракта с Перри.  
По 18-летнему таланту поколения ситуация также ударила. Перед драфтом НХЛ 
выставляла его в идеальном свете, выросшего в образцовой семье. А тут такой 
финт от матери.  
Найдет ли теперь Перри работу в НХЛ? Большой вопрос. Фигуранты подобных 
скандалов нередко оказываются в КХЛ. Стоит вспомнить, например, Брендана 
Лайпсика, который в социальных сетях оскорблял женщин и партнеров по лиге. 
К хоккейным навыкам Кори точно нет претензий. Все-таки за его плечами 1273 
игры и 892 очка. Только жаль, что его карьера в НХЛ закончится таким образом.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/olimpiyskogo-chempiona-vykinuli-iz-nkhl-
veroyatno-on-perespal-s-materyu-odnoklubnika 
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К заголовкам сообщений 

"Благодарен судьбе за все годы в хоккее": Здунов - о завершении 
карьеры, девяти сезонах в КХЛ и жизни в Узбекистане (RT (russian.rt.com), 
Москва, 29 ноября 2023) 
Главной причиной раннего завершения карьеры стали многочисленные травмы 
и операции, заявил в интервью RT бывший нападающий "Металлурга" и 
"Нефтехимика" Павел Здунов. По словам хоккеиста, обманывать потенциальных 
работодателей и играть вполноги он не хотел. Лучший новичок КХЛ сезона-
2010/11 также вспомнил, какой ценный совет в свое время ему дал Сергей 
Гончар, рассказал, как Илья Воробьев пригласил его в раздевалку "Магнитки" 
после завоевания Кубка Гагарина, и поделился опытом выступления в Швеции и 
Узбекистане. 
 "Перенес несколько операций на плечах и коленях. Посчитал, что оно того не 
стоит" 
 - В последние пару месяцев о вас почти ничего не слышно. Неужели завершили 
карьеру после того, как покинули Швецию? 
 - Последний сезон провел в "Буросе" и после его окончания действительно 
решил вешать коньки на гвоздь. Хотя прежде нигде официально об этом не 
заявлял. Главная причина кроется в состоянии здоровья. Понял, что просто не 
способен показывать на льду 100% своих возможностей. А приезжать в какой-то 
клуб, обманывать людей и играть вполноги позволить себе не могу. Лучше 
поберечь свое тело, поскольку травм накопилось достаточно. Вроде мне не так 
много лет, а Данис Зарипов, например, выходил на площадку и после 40, но у 
всех разные ситуации. Я к 32 годам уже перенес несколько операций на плечах 
и коленях. Посчитал, что оно того не стоит. Удовольствия от спорта получил 
достаточно. Теперь хочу проводить больше времени с семьей и развиваться в 
другом направлении - вне профессионального хоккея. 
 - Приходилось тренироваться через боль? 
 - Конечно. Более того, в голове постоянно сидела мысль: "А что, если сейчас 
получу новую травму?" Невольно пытался щадить себя и даже играть не в 
полную силу. Но, повторюсь, это не в моих принципах. 
 - В "Буросе" вы выступали вместе с пятью соотечественниками: Константином 
Барулиным, Вадимом Бердниковым, Кириллом Лебедевым, Владимиром 
Малевичем и Александром Куваевым. Причем оставались в стране и после 
начала СВО. 
 - Скажу больше, в команде собрались не только россияне, но и два эстонца. 
Была даже пара чехов, которые тоже понимали по-русски. То есть образовалась 
русскоязычная дружная диаспора. В сезоне-2021/22 помогли "Буросу" подняться 
дивизионом выше. Потом с женой отправились в Данию в небольшое 
путешествие, и нам даже предоставили машину. После уже вернулись на 
Родину. 
 - Никаких претензий по политическим мотивам в Швеции вам не высказывали? 
 - По крайней мере, в моем клубе с подобным не сталкивались. Единственное, 
местные СМИ пытались брать интервью на эту тему с различными 
провокационными вопросами. В "Буросе", напротив, защищали нас. В 
руководстве говорили таким журналистам: "Хотите общаться на тему хоккея - 
пожалуйста. А обсуждать политику с нашими хоккеистами мы вам не позволим". 
Внутри тоже все было абсолютно нормально. Никто нас не гнобил. Хотя не знаю, 
какое там отношение к россиянам сейчас. У Барулина и Бердникова контракты, 
кажется, действуют до сих пор. 
 - Каково это - играть за рубежом, когда цвета команды вместе с тобой защищает 
такое количество соотечественников? 



 

 

 - Было весело. С точки зрения хоккея получил классный опыт. Да и в Европе 
пожить оказалось интересно. Понятно, что адаптироваться в коллективе, когда 
рядом столько людей, говорящих с тобой на одном языке, намного проще, чем 
если бы я пребывал в одиночестве. В раздевалке все сидели рядом, много 
общались во время различных поездок. Постоянно вместе выбирались в кафе и 
рестораны, проводили досуг. Даже не потребовалось учить шведский, 
контактировали с местными на ломаном английском. 
 - Нецензурной брани их учили? 
 - В первую очередь (смеется) . Куда без этого? Что-то им объяснишь, а они 
потом как давай кричать это на льду. Но шведы нам тоже открыли свою 
нецензурную брань. В этом отношении мы квиты. Поднатаскали друг друга. 
 - Чем поразила сама страна? 
 - Если брать спорт, отношением к хоккею. Даже в "Буросе", который не выступал 
в элитном дивизионе, был довольно высокий уровень. Да и сама игра там 
немного другая, более комбинационная. Мне это понравилось. Что касается 
быта, у местных менталитет абсолютно не похож на наш. Понятно, цены на все 
достаточно высокие, но мы понимали, куда ехали. С другой стороны, клуб 
предоставлял квартиру, машину и оплачивал питание. Тратились только на 
походы в кафе или на бензин. 
"Узбеки не знали, что такое хоккей. Пропускаем шайбу - все начинают 
аплодировать" 
 - За два года до переезда в Бурос, вы отправились в Ташкент. Когда получили 
приглашение от "Хумо", не было мысли: какой там вообще может быть хоккей? 
 - На тот момент уже немного знал о проекте. Мне рассказали, что хотят создать 
новый клуб, а главным тренером станет Евгений Попихин, с которым 
пересекались еще в "Нефтехимике". У нас сложились замечательные 
отношения. Поехал в первую очередь к нему. Плюс там были шикарные условия. 
Например, построили дворец спорта вместимостью более 10 тыс. зрителей, 
который на встречах плей-офф заполнялся почти на 100%. 
Поначалу узбеки не знали, что такое хоккей. Доходило до смешного. Идет матч, 
мы пропускаем шайбу - и все на трибунах начинают радоваться и аплодировать. 
То есть действительно не понимали, что забил соперник, а не мы. Но 
болельщики быстро разобрались в правилах и в дальнейшем здорово нас 
поддерживали. Присылали видео, как после встреч фанаты в метро устраивали 
песнопения в честь "Хумо", скандировали, кричали. В этом отношении они там 
по-хорошему сумасшедшие. Даже в КХЛ атмосфера не такая. Все-таки в России 
от тебя требуют исключительно побед, и когда не все получается, принимаются 
критиковать. В Узбекистане люди поддерживают вне зависимости от результата, 
счет на табло вторичен. 
 - Чем запомнилась сама страна? 
 - Узбекистан развивается быстрыми темпами. Сейчас его можно сравнить с 
Россией десятилетней давности. Ташкент - очень зеленый город. Там большое 
количество парков и скверов. Строится много домов, чувствуется, что деньги 
выделяют немалые. Столица понравилась. При этом имеется и местный 
колорит: например, мало супермаркетов, и местные жители до сих пор покупают 
все на рынках. 
 - Говорят, они невероятно отзывчивые. 
 - Когда началась пандемия коронавируса, попал в неприятную ситуацию. Так 
вышло, что мы с командой проводили матч в Москве, а семьи остались в 
Узбекистане. И как раз в этот момент закрыли границы. Такое сложно себе 
представить, но фанаты стали писать нашим родным и предлагали помощь. Им 
помогали связаться с консульством, чтобы организовали чартерный рейс, 



 

 

отвозили в аэропорт, кормили. Увы, хоккеисты обратно уже не вернулись. Семьи 
же прилетели в Россию спецрейсом только через две недели. 
 - "Центр плова" на вас произвел впечатление? 
 - Там он вообще необычный. Все-таки в России мы варим его иначе. В Ташкенте 
плов готовят совсем по другому рецепту. Во-первых, само блюдо жирнее. Во-
вторых, его делают в огромных чанах, объем которых составляет, наверное, 
литров 100. Но это безумно вкусно. 
"После решающего матча Кубка Гагарина Воробьев пригласил в чемпионскую 
раздевалку" 
 - Вы провели девять сезонов в КХЛ. Какой запомнился больше всего? 
 - Дебютный. В розыгрыше-2010/11 я был еще совсем молодым и даже получил 
приз лучшему новичку. Сейчас, спустя годы, понимаю: мне очень повезло 
пробиться тогда в состав магнитогорского "Металлурга" и выступать бок о бок с 
такими мастерами как Данис Зарипов, Сергей Мозякин, Якуб Коварж. Плюс в 
локаут приехали Евгений Малкин, Сергей Гончар и Николай Кулемин. Все это 
звезды мирового масштаба. Не могу добрым словом не вспомнить и 
"Нефтехимик", цвета которого защищал большую часть карьеры. Очень 
благодарен нижнекамцам, в составе которых тоже провел несколько неплохих 
сезонов. 
 - Назовите самого сильного хоккеиста, с которым пересекались в одном 
коллективе. 
 - Выбрать сложно. Наверное, можно обозначить всех, о ком вспоминал. Но 
хочется отметить даже не высокий уровень мастерства этих игроков, а 
потрясающие человеческие качества. Вроде бы перед тобой легенды, а при этом 
максимально простые люди. Знаете, есть такие хоккеисты, которые сыграли пару 
матчей и поймали "звездняк", общаются со всеми свысока. Эти парни были с 
нами наравне, спокойно могли пошутить. А главное, всегда подсказывали. 
 - Приведите пример такого совета. 
 - Запомнились слова Гончара, который как раз прилетел в "Металлург" из 
"Оттавы". На тренировке он объяснил мне как нападающему, что при выходе два 
в одного нужно больше прижиматься к защитнику, если ты леворукий, а не 
бежать к борту. В таком случае, если он дернется на тебя, ты сможешь отдать 
пас на партнера. Да и угол для броска будет шире. Попробовал на льду - и это 
реально работало. Вроде бы простой совет, а сколько в нем опыта. Причем ни 
от одного из своих тренеров подобного не слышал. 
 - Награду лучшему новичку КХЛ сезона-2010/11 считаете самым большим 
достижением? 
 - С точки зрения личных наград - да. А вот с командами, увы, завоевать какие-
то значимые трофеи, например Кубок Гагарина, не удалось. При этом до него не 
дотянулся совсем немного. В 2014-м "Магнитка" выиграла плей-офф КХЛ, но 
меня еще на старте сезона обменяли. Поднять кубок над головой не довелось. 
Зато праздновал вместе с ребятами. 
 - Как так вышло? 
 - Надо сказать огромное спасибо наставнику магнитогорцев Илье Воробьеву. Я 
приехал в город в отпуск и просто с трибун следил за финальными матчами, как 
обычный болельщик. В итоге после победы над "Левом" в решающей, седьмой 
встрече он лично подошел ко мне и пригласил в раздевалку. Сказал: "Мы тебя 
ждем. Ты тоже был частью команды в регулярном первенстве и внес вклад". Хотя 
я провел всего семь встреч и не набрал в них ни одного очка. Не скрою, было 
очень приятно, что не забыл обо мне. Потом поехал с парнями на чемпионский 
банкет. 
 - В целом вы довольны своей карьерой или можно было добиться большего? 



 

 

 - Благодарен судьбе за все годы в хоккее и сыгранные матчи, но знаю, что мог 
проявить себя лучше. Где-то сам принимал неверные решения. Где-то 
вмешивались жизненные обстоятельства. Но сейчас стараюсь ни о чем не 
жалеть. 
 - Если бы была возможность вернуться в прошлое, что бы поменяли? 
 - Абсолютно не воспользовался шансом засветиться в Северной Америке. Для 
этого в первую очередь необходимо было попасть на драфт НХЛ. Но был юным 
дурачком и не придавал этому должного значения. Меня вызывали в юношескую 
сборную России, а я не понимал, что именно через международные турниры 
хоккеисты и оказываются на драфте лиги. 
Отправлялся в национальную команду с мыслью побыстрее вернуться, чтобы не 
потерять место в составе "Металлурга". Суперсерию в Канаде провел не лучшим 
образом. Отчасти это было связано как раз с ментальным состоянием. В итоге 
ни на какой драфт не попал, а ведь карьера могла сложиться совершенно по-
другому. Зато выступал в Узбекистане (смеется) . 
 - Когда завершили свой путь в профессиональном спорте, из родного 
"Металлурга" не выходили с предложением о сотрудничестве? 
 - Пока нет. Не обсуждали и возможную работу тренером. Я только закончил и 
просто намерен как следует отдохнуть. Признаться, сейчас почти не смотрю 
матчи. Куда больше слежу за футболом. Но "Магнитка" радует результатами. В 
текущем сезоне в команде кардинально поменяли состав и пригласили новый 
тренерский штаб. Магнитогорцы демонстрируют красивый результативный 
хоккей и имеют все шансы вновь завоевать Кубок Гагарина. 

https://russian.rt.com/sport/article/1236583-zhdunov-karera-shveciya-uzbekistan-khl 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

На выставке "Россия" на ВДНХ прошла церемония открытия хоккейной 
недели (ТАСС, Москва, 28 ноября 2023) 
Торжественное открытие хоккейной недели прошло в павильоне "Роснефти" на 
ВДНХ в рамках Международной выставки-форума "Россия", передает корр. 
ТАСС.  
В открытии Недели хоккея приняли участие спортивный директор московского 
ЦСКА Денис Денисов, чемпион мира и Европы Александр Волчков, олимпийские 
чемпионы по спортивной гимнастике Алексей Немов и Светлана Хоркина, 
цирковой артист Аскольд Запашный.  
"Мы закладываем патриотический фундамент, ввели среди детей кодекс 
хоккеиста. Наши воспитанники выступают в "Красной Армии", "Звезде", там 
готовится резерв для главной команды. ЦСКА делегирует не только 
спортсменов, но и тренеров в сборные России", - сказал на открытии Денисов.  
На протяжении всей недели с 28 ноября по 3 декабря в павильоне "Роснефти" 
будет выставлен Кубок Гагарина, который ЦСКА завоевывал последние два 
сезона. Компания является генеральным спонсором армейского клуба.  
Международная выставка-форум "Россия" проходит с 4 ноября 2023 года по 12 
апреля 2024 года на ВДНХ в Москве. Ее организуют для демонстрации 
важнейших достижений страны в разных отраслях экономики, свои экспозиции 
представляют все 89 российских регионов. ТАСС - генеральное 
информационное агентство форума.  

https://tass.ru/sport/19397663 

https://russian.rt.com/sport/article/1236583-zhdunov-karera-shveciya-uzbekistan-khl
https://tass.ru/sport/19397663


 

 

К заголовкам сообщений 

В павильоне "Роснефти" на ВДНХ представили Кубок Гагарина (Газета.Ru, 
Москва, 28 ноября 2023) 
"Роснефть" организовала встречу ветеранов хоккейного клуба ЦСКА с фанатами  
Хоккейный клуб ЦСКА в рамках открытия Недели хоккея в павильоне "Роснефти" 
на выставке-форуме "Россия" доставил на ВДНХ Кубок Гагарина. Кроме того, 
ветераны клуба и именитые болельщики провели для фанатов автограф-сессии. 
Об этом сообщили в пресс-службе нефтяной компании.  
В церемонии открытия приняли участие восьмикратный чемпион СССР, легенда 
хоккейного клуба Александр Волчков и болельщики клуба - многократные 
олимпийские чемпионы Алексей Немов и Светлана Хоркина, а также народный 
артист РФ Аскольд Запашный.  
Принявший участие в церемонии открытия Недели хоккея спортивный директор 
ХК ЦСКА Денис Денисов отметил, что сотрудничество "Роснефти" и клуба 
направлено не только на завоевание золотых медалей чемпионата России.  
"Работа ведется более обширная и глубокая. В нашем клубе за 12 лет 
сотрудничества с "Роснефтью" была выстроена система и философия, которые 
направлены на подготовку и воспитание спортсменов высокого уровня с детских 
лет", - сказал Денис Денисов.  
Легенда клуба Александр Волчков рассказал об особой роли "Роснефти" в 
развитии ХК ЦСКА.  
"Очень помогает нам развивать этот спорт "Роснефть", а без этой команды это 
практически невозможно. Всегда в спорте должен быть флагман, на которого все 
равняются, и таким является команда ЦСКА. Рассчитываю, что она будет 
достойно продолжать эту традицию", - отметил он.  
Четырехкратный олимпийской чемпион Алексей Немов заявил, что отметил 
хоккеисты ЦСКА своим трудом и талантом демонстрируют, что человеческие 
возможности безграничны.  
Двукратная олимпийская чемпионка Светлана Хоркина и народный артист РФ 
Аскольд Запашный признались, что как преданные болельщики клуба очень ждут 
от него очередной победы в национальном турнире.  
В "Роснефти" отмечают, что компания уделяет большое внимание развитию и 
поддержке массового и профессионального спорта. На протяжении 12 лет 
"Роснефть" является владельцем клуба. За это время команда, продолжая 
славные армейские традиции, вернула себе статус сильнейшей в российском 
чемпионате. За последние четыре розыгрыша ЦСКА трижды выигрывал Кубок 
Гагарина. В составе сборной России хоккеисты команды в 2018 году вернули 
России золото Олимпийских игр.  
Кроме того, в компании сообщили, что 1 декабря, в день 77-летия отечественного 
хоккея, для любителей этого вида спорта в павильоне "Роснефти" пройдут 
встречи с игроками, тренерами и ветеранами клуба, а также со звездными 
болельщиками ЦСКА.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/11/28/21808471.shtml 

К заголовкам сообщений 

Неделя хоккея, Кубок Гагарина, ЦСКА - ждут всех на ВДНХ (Московский 
Комсомолец (mk.ru), Москва, 28 ноября 2023) 
На Международной выставке-форуме "Россия" стартовала хоккейная неделя 
В павильоне компании "Роснефть" состоялась торжественная церемония 
открытия Недели хоккея. Она продлится по 3 декабря. Посетители и гости зала 
смогут воочию увидеть Кубок Гагарина и сфотографироваться с этим главным 
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хоккейным трофеем нашей страны. Обладателем Кубка является хоккейный 
клуб ЦСКА. Желающие смогут встретиться с игроками, тренерами и 
руководителями армейской ледовой дружины, а также со звездными 
болельщиками красно-синих, среди которых и выдающиеся артисты, и мастера 
других видов спорта.  
В полдень, 28 ноября, в павильоне, расположенном около самого известного 
фонтана нашей страны - "Дружбы народов", было не протолкнуться от большой 
и дружной ватаги детей, одетых в красно-синие свитера хоккейного армейского 
клуба, а также их родителей. Семи-восьмилетние мальчишки, только делающие 
первые шаги в этом виде спорта в детско-спортивной школе ЦСКА, пришли 
воочию посмотреть на Кубок Гагарина, который вот уже второй год подряд 
завоевывают их кумиры. 
Самый главный трофей отечественного хоккея целую неделю будет открыт для 
всеобщего обозрения всем желающим в павильоне крупнейшей отечественной 
нефтяной компании, которая на протяжении 12 лет является владельцем 
хоккейного клуба ЦСКА. За это время московская команда, продолжая славные 
армейские традиции, вернула себе статус сильнейшей в российском 
чемпионате, дважды подряд (а всего- трижды: в 2019, 2022 и 2023 годах) выиграв 
Кубок Гагарина. 
В составе сборной России на Олимпийских играх в Пхенчхане, костяк которой 
составляли хоккеисты ЦСКА, в 2018 году они вернули России золото зимней 
Олимпиады. 
Юные хоккеисты столпились возле почетного трофея, желая как можно скорее 
сфотографироваться с ним и с нетерпением ожидая официального открытия 
Недели хоккея. Недели, наверное, самого популярного зимнего вида спорта в 
нашей стране, которому они, возможно, посвятят всю свою жизнь. А если 
выберут другой, то ничего страшного в этом нет - ведь любой спорт не только 
закаляет в ребятах силу волю и стойкий характер, но и закладывает 
патриотический фундамент, о котором рассказали почетные гости мероприятия. 
Открывали хоккейную неделю в рамках Международной выставки-форума 
"Россия" на ВДНХ спортивный директор ХК ЦСКА Денис Денисов, чемпион мира 
и Европы, в прошлом защитник армейского клуба Александр Волчков, а также 
многократные олимпийские чемпионы по спортивной гимнастике Алексей Немов 
и Светлана Хоркина, известный цирковой артист Аскольд Запашный, 
являющиеся преданными поклонниками красно-синих. 
"В нашем клубе за последние 12 лет была выстроена целая система и 
философия, которые направлены на подготовку и воспитание спортсменов 
высокого уровня с детских лет. Мы закладываем патриотический фундамент в 
нашу молодежь, ввели среди них кодекс чести хоккеиста. Наши воспитанники 
выступают в командах: МХЛ "Красная Армия", ВХЛ "Звезда", там как раз и 
готовится резерв для главной команды", - сказал двукратный чемпион мира и 
России, а ныне один из руководителей армейского клуба Денис Денисов. 
Тему правильного воспитания молодежи в своей речи продолжил и 
четырехкратный олимпийский чемпион по спортивной гимнастике Алексей 
Немов: "Для меня великие наши хоккеисты Третьяк, Михайлов, Фетисов, 
Ларионов, Крутов и Макаров были той мотивационной звездой, служившей мне 
для достижения высоких спортивных целей. Для нас эти люди, эти хоккеисты 
своим трудом и талантом показали, что человеческим возможностям нет 
предела. Ребята, занимайтесь спортом, занимайтесь хоккеем. Главное для вас - 
это верить и любить то, что вы делаете. Побольше трудиться, и все будет 
хорошо". 



 

 

Выдающаяся гимнастка Светлана Хоркина в первую очередь напомнила 
ребятам о преемственности поколений и неразрывной связи всего армейского 
сообщества: "Много лет назад я дала присягу своему любимому клубу и сегодня 
делаю все возможное, чтобы в Центральном спортивном клубе армии 
процветали разные виды спорта, в том числе, конечно же, хоккей. Спортивная 
гимнастика дает общефизическую подготовку, и многие ребята потом уходят в 
этот вид спорта. И я очень рада, что мы вам помогаем. 
ЦСКА отмечает в этом году столетний юбилей, отечественному хоккею - 77, - 
продолжила Хоркина. - Вам, мальчишки, доброго здоровья, успехов во всех 
направлениях, а также желаю приумножить победные традиции нашего великого 
хоккейного армейского клуба. Сегодня здесь, в прекрасном выставочном 
комплексе Москвы, мы открываем Неделю хоккея. 
Я всем желаю получить здесь отличные эмоции, заряд бодрости и, конечно же, 
поставить амбициозные цели на ближайшие годы. Ждем от вас будущих побед 
в составе ЦСКА", - слова нашей чемпионки потонули в гуле оваций. Мальчишки 
обступили Светлану со всех сторон, и пробиться к ней после окончания 
официальной части церемонии было не так уж и просто. Тем не менее нам 
удалось это сделать и задать ей несколько уточняющих вопросов. 
- Довольно-таки неожиданно на открытии хоккейной недели увидеть вас, 
двукратную олимпийскую чемпионку по спортивной гимнастике...  
- Почему же? Я первый заместитель начальника ЦСКА. Поэтому мое присутствие 
здесь неудивительно. 
- И все-таки какая еще существует связь между хоккеем и гимнастикой?  
- Связь проста - ЦСКА. Четыре великих слова - Центральный спортивный клуб 
армии. 
- Хорошо, а вы знаете, как в этом сезоне выступает ваш любимый хоккейный 
клуб?  
- Да, знаю. Я хоккейная болельщица. Отвечу на ваш вопрос так: думаю, нет 
предела совершенству. 
- Считаете, ЦСКА сможет завоевать третий Кубок Гагарина подряд?  
- Не торопитесь с выводами - дайте посоревноваться людям. Сезон ведь 
длинный. Зачем мы с вами будем гадать сейчас - мы же не на ставках. 
- Вы правы. А насколько важна данная акция для ЦСКА, да и для всего молодого 
подрастающего поколения армейцев?  
- Спасибо "Роснефти", что на ВДНХ открыли такой прекрасный спортивный 
павильон. Эта компания поддерживает хоккей, не самый дешевый для занятий 
вид спорта. А пример здесь для нас всех - это наш Президент, который активно 
занимается физкультурой, плавает в бассейне и играет в хоккей. Он показывает 
всем нам правильный ориентир. 
- Какую помощь, помимо финансовой, должны оказывать отечественному спорту 
крупнейшие российские компании и госкорпорации?  
- Каждому виду спорта нужна разная помощь. Но она, конечно, нужна. Благодаря 
поддержке со стороны бизнеса в спорт можно привлечь гораздо больше детей. 
Кроме того, это и строительство новых спортивных объектов, инфраструктуры, 
которой сегодня, конечно же, недостаточно, особенно бассейнов. 
- У основной хоккейной команды ЦСКА тоже нет своей ледовой арены в Москве?  
- ЦСКА давно пора построить свой красивый хоккейный храм. Знаю, что он уже 
возводится в российской столице. 
Для мальчишек в выставочном павильоне - целое раздолье. Они смогли не 
только сфотографироваться с Кубком Гагарина, пообщаться со спортивными 
легендами и взять у них автографы, но и поиграть в настольный и аэрохоккей, 
поучаствовать в различных конкурсах и викторинах, пройти настоящую гоночную 



 

 

трассу на компьютерном симуляторе. Уходили ребята явно довольными и 
спрашивали у своих родителей, когда они смогут прийти сюда вновь, чтобы 
встретиться непосредственно со своими кумирами - игроками ЦСКА. 
Такая возможность им и всем желающим представится 1 декабря - во 
Всероссийский день хоккея. Правда, как уточнил спортивный директор ЦСКА 
Денис Денисов, команда не сможет присутствовать в полном составе. Причина 
довольно-таки проста - вирус, который поразил нынче многих игроков команды. 
Из-за этого последний матч против "Локомотива" армейцы вынуждены были 
проводить фактически молодежным составом. 
Однако главный тренер команды, легенда нашего хоккея, трехкратный 
обладатель самого главного трофея заокеанского хоккея Кубка Стэнли Сергей 
Федоров, а также оставшиеся в строю игроки обязательно в этот день посетят 
Неделю хоккея на ВДНХ. 
Посетители павильона "Роснефти" в течение ближайших семи дней смогут 
узнать об истории отечественного хоккея, которая неразрывно связана с 
историей ЦСКА, о достижениях легендарного клуба, о его прославленных 
игроках и тренерах. Гостей также ждет насыщенная развлекательная программа: 
демонстрация документальных фильмов "ЦСКА. Начало" и "Первая тройка", 
выступления команды чирлидерш, мастер-классы, хоккейные викторины, фото- 
и автограф-сессии спортивных кумиров. 
Кроме того, в выставочном зале на большом экране будут организованы прямые 
трансляции матчей армейцев в регулярном чемпионате КХЛ с "живым" 
комментатором, а в перерывах матчей будут проходить викторины по истории 
ЦСКА с розыгрышем ценных призов. 
Еще раз напомним, хоккейная неделя продлится на ВДНХ до 3 декабря.  

https://www.mk.ru/sport/2023/11/28/nedelya-khokkeya-kubok-gagarina-cska-zhdut-
vsekh-na-vdnkh.html 

К заголовкам сообщений 

Мотиваторы высоких целей. "Неделя хоккея" открылась в павильоне 
"Роснефти" (Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 28 ноября 2023) 
В павильоне "Роснефти" на ВДНХ в рамках выставки "Россия" накануне Дня 
хоккея, который по традиции отмечается 1 декабря, состоялось открытие 
"Недели хоккея", которая будет проходить до 3 декабря. 
Компания владеет хоккейным клубом ЦСКА с 2011 года, за это время команда 
вернула себе статус сильнейшей в российском чемпионате и продолжила 
славные армейские традиции. В составе сборной России хоккеисты ЦСКА в 2018 
году вернули России золото Олимпийских игр. 
 На сегодняшний день ЦСКА является самым титулованным клубом в этом 
ледовом виде спорта не только в России, но и в мире. 
Клуб был создан 22 декабря 1946 года и его легендарные спортсмены 
вдохновляли и продолжают вдохновлять молодежь нашей страны на большие 
свершения, ведь игроки и тренеры хоккейного клуба составляли и составляют 
костяк национальной сборной страны и ее славу. 
"Я восторгался легендарной пятеркой наших хоккеистов в юности, Ларионов-
Крутов-Макаров-Фетисов-Касатонов и вместе с ними Третьяк, стояли для меня 
на самой высоте Олимпа, - поделился на открытии Недели хоккея ЦСКА 
четырехкратный олимпийский чемпион Алексей Немов. - Они были настоящими 
мотиваторами для достижения высоких целей. Это те люди, которые своим 
трудом и талантом показывают, что человеческим возможностям нет предела". 
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Юным членам клуба, которые присутствовали на мероприятии в качестве 
поддержки старших, Немов пожелал побольше трудиться, верить в то, что они 
делают, любить то, чем занимаются и слушать тренеров. 
Легенда хоккейного клуба ЦСКА, обладатель многочисленных титулов и наград 
нашей страны, Европы и мира, мастер спорта международного класса Александр 
Волчков, в свою очередь, посоветовал всем молодым людям вне зависимости от 
того, занимаются они спортом или нет, уметь ставить цель и четко идти к ней, 
заверив, что именно так они смогут выполнить поставленные задачи. 
Бывший капитан ЦСКА, двукратный чемпион России и двукратный чемпион мира, 
заслуженный мастер спорта России, а ныне директор ЦСКА Денис Денисов 
рассказал гостям павильона, что в клубе построена спортивная вертикаль, 
которая дает возможность юным дарованиям вырасти в больших хоккейных 
игроков. "И еще, - добавил он, - мы помним, что нашей стране нужны не только 
спортсмены, мы закладываем фундамент патриотического воспитания, проводя 
образовательные семинары, мы также ввели Кодекс хоккеиста". Денисов также 
напомнил, что клуб растит не только спортсменов, но и тренеров. 
Коллег по ЦСКА пришла поддержать двукратная олимпийская чемпионка 
Светлана Хоркина, она пожелала им доброго здоровья, побед на всех 
направлениях, а также приумножать традиции великого хоккейного клуба. 
Каждый большой клуб, как известно, жив своими преданными активными 
болельщиками. Такими, например, как худрук Большого Московского госцирка на 
проспекте Вернадского Аскольд Запашный, который на открытии "Недели 
хоккея" призвал всех, по примеру его семьи, всем составом отправляться на 
трибуны любимого клуба и болеть за его игроков. Философией победы назвал 
Запашный преемственность поколений в каждом большом деле, в том числе и 
на ледовой арене. 
В честь 77-летия ЦСКА и всего отечественного хоккея в павильоне "Роснефти" в 
рамках "Недели хоккея" пройдут встречи с игроками, тренерами, менеджерами 
клуба, а также со звездными болельщиками ЦСКА, среди которых и выдающиеся 
мастера других видов спорта.  

https://aif.ru/sport/hockey/motivatory_vysokih_celey_nedelya_hokkeya_otkrylas_v_p
avilone_rosnefti 

К заголовкам сообщений 

СМИ: новые санкции против РФ позволят изъять у россиян арену в 
Финляндии (ТАСС, Москва, 28 ноября 2023) 
Новые санкции против РФ, вероятно, будут включать в себя меры, с помощью 
которых принадлежащий российским предпринимателям стадион Helsinki Hall в 
Финляндии может быть экспроприирован. Об этом сообщило финское агентство 
STT .  
По его информации, в новый пакет санкций ЕС, запланированный на декабрь, 
может быть включена возможность продажи замороженных активов в виде 
исключения, тем самым открывается возможность продать арену. Однако в 
случае продажи деньги все равно останутся замороженными, отмечает 
агентство.  
Ранее сообщалось, что власти Финляндии ищут способы взять под контроль 
принадлежащий российским предпринимателям стадион Helsinki Hall.  
Около 45% акций стадиона, ранее известного как Hartwall Arena, принадлежит 
российским бизнесменам Роману Ротенбергу и Геннадию Тимченко. Согласно 
реестру акционеров, у объекта 562 владельца, однако Ротенберг и Тимченко 
могут принимать ключевые решения независимо от других.  
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Похожие сообщения (7): 

• Телеканал 360 (360tv.ru), Красногорск, 28 ноября 2023 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 28 ноября 2023 

• ИА Regnum, Москва, 28 ноября 2023 

• Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 28 ноября 2023 

• Взгляд.Ру, Москва, 28 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Закат российской спортивной экспансии" (Коммерсантъ FM, Москва, 28 
ноября 2023) 
Дмитрий Дризе - о "разводе" России и Финляндии  
 Финляндия готова изъять спортивную арену "Хельсинки". Стадион принадлежит 
российским бизнесменам - братьям Ротенбергам и Геннадию Тимченко. По 
данным местных СМИ, это станет возможным после принятия 12-го пакета 
антироссийских санкций ЕС. Тем временем финские власти объявили о закрытии 
до 13 декабря последнего перехода на границе с РФ. Политический 
обозреватель "Ъ FM" Дмитрий Дризе считает, что отношения России и 
Финляндии близки с серьезному обострению. 
 Процесс "развода" Российской Федерации с некогда дружественной 
Финляндией буквально с каждым днем дополняется новыми красками отнюдь не 
радужных оттенков. Происходящее явно не подходит под формулировку 
"расстанемся по-хорошему и останемся друзьями". И вот очередной весьма 
чувствительный эпизод - спортивный.  
 Здесь требуется небольшое историческое отступление. В начале нулевых годов 
Россия фактически начала экспансию в мир западного спорта, причем самого что 
ни на есть престижного. Зачем - понятно: это и политическое влияние, и реклама 
страны. Плюс хороший заработок.  
 Самое яркое событие в этой части - покупка Романом Абрамовичем 
футбольного клуба "Челси". Футбол - это не просто игра с мячом, это целая 
жизнь. Кроме того, это ключик к очень большим замочкам. Собственно, помимо 
футбола, есть еще и хоккей - также популярный, особенно в северных странах, 
вид состязаний.  
 И вот в еще тихом и спокойном 2013 году влиятельные российские бизнесмены 
Геннадий Тимченко и Роман Ротенберг - большие любители хоккея - решили 
приобрести в соседней Финляндии крупнейшую арену. Прямо в Хельсинки. 
Также одновременно они купили долю в местном клубе "Йокерит".  
 И все бы хорошо - можно было бы еще что-нибудь купить, дабы упрочить 
влияние, - но случились в 2022 году известные события. Оба бизнесмена попали 
под санкции Запада, и некогда амбициозный проект оказался замороженным. И 
вот теперь стадион могут просто изъять в рамках 12-го пакета санкций. Или 
придумают какую-то другую схему, но от этого не легче.  
 История "Челси" по-своему повторяется. Конечно, в меньшем масштабе, но 
похоже. 
 Вывод неутешительный. Кажется, налицо окончательный закат российской 
спортивной экспансии. Ушла эпоха. Видно, придется разворачиваться в какую-то 
другую сторону или вовсе отказаться от данной спортивной затеи. 
 Впрочем, вернемся в мир большой политики. Такое впечатление, что не мы в 
итоге развернулись, а от нас отвернулись. Только что в Финляндию за 
продуктами ездили, чуть ли не новой республикой РФ ее считали, а теперь в 150 
км от северной столицы России возник форпост недружественного Запада. Такие 
вот изменения. Здесь уж не до хоккея.  

https://tass.ru/ekonomika/19395711
https://360tv.ru/news/mir/novym-paketom-sanktsij-es-vospolzuetsja-dlja-izjatija-nedvizhimosti-u-rossijan-v-finljandii/
https://aif.ru/politics/stt_novyy_paket_sankciy_es_pozvolit_izyat_u_rossiyan_arenu_v_finlyandii
https://regnum.ru/news/3849102
https://www.mk.ru/politics/2023/11/28/yle-novye-sankcii-es-pozvolyat-izymat-nedvizhimost-u-rossiyan.html
https://vz.ru/news/2023/11/28/1241642.html


 

 

 И вот последняя информация: закрываются все пограничные переходы. 
Борются с мигрантами, которые откуда-то взялись на российской территории. 
Приехали из дальних южных стран - из Ирака, Йемена и еще непонятно откуда. 
Вот такие события интересные.  

https://www.kommersant.ru/doc/6365563 

К заголовкам сообщений 

Тренер ХК ЦСКА Наумов после ссоры с женой обратился в полицию 
(Пятый канал (5-tv.ru), Санкт-Петербург, 28 ноября 2023) 
Тренер ХК ЦСКА Дмитрий Наумов в конфликте с женой получил травмы головы 
и руки 
Спортсмен требует у полиции привлечь супругу к ответственности. 
Российский хоккеист Дмитрий Наумов пострадал после потасовки с женой и 
теперь хочет привлечь ее к ответственности. Как стало известно 5-tv.ru, в ходе 
конфликта тренер хоккейного клуба ЦСКА получил раны и ссадины после того, 
как супруга кинула в него кружку с чаем. 
По информации источника, бытовая ссора между супругами произошла утром 26 
ноября. Словесный конфликт закончился тем, что женщина запустила в мужа 
кружку с чаем. В результате хоккеист получил рану на затылке и ссадину на руке. 
После случившегося Дмитрий Наумов зафиксировал телесные повреждения и 
написал заявление в полицию с требованием привлечь жену к ответственности. 
Кстати, по одной из версий, пара находится на грани развода. 

https://www.5-tv.ru/news/459370/trener-hkcska-dmitrij-naumov-napisal-zaavlenie-
nazenu-izza-poboev/ 

К заголовкам сообщений 

В Верхней Пышме проходит детский хоккейный турнир "Кубок Урала" 
(Аргументы и Факты (ural.aif.ru), Екатеринбург, 28 ноября 2023) 
В Свердловской области дали старт Детскому хоккейному турниру "Кубок Урала" 
среди игроков 2013 года рождения. Состязания продлятся до 1 декабря в 
Верхней Пышме. За главный приз борются восемь команд из шести регионов 
России и Республики Казахстан. 
Торжественная церемония открытия и первые матчи состоялись 27 ноября. 
Участников "Кубка Урала" приветствовал исполняющий обязанности министра 
физической культуры и спорта Свердловской области Сергей Набоких. 
"Спорт объединяет всех нас. Это упорный труд, поражения и победы. Турнир, 
без сомнения, подарит незабываемые эмоции. Надеюсь, важным для вас станет 
и тот момент, когда игры закончатся и останутся прекрасные впечатления об 
этом событии", - сказал и.о. министра. 
По словам уполномоченного по правам ребенка Свердловской области Игоря 
Морокова, хоккей воспитывает в детях самые лучшие качества. Опыт, который 
они получают в ходе занятий и спортивных сражений, помогает состояться в 
жизни. 
Директор фонда "Дети России" Юлия Нутенко поблагодарила ребята за то, что 
выбрали спорт и здоровый образ жизни. 
"Такие состязания вновь подтверждают: хоккей это массовый, зрелищный, 
искренне любимый многими вид спорта. Такие соревнования наполняет не 
только дух борьбы, но и дружба", - добавила Нутенко. 
Видеоприветствие для юных игроков записал Павел Дацюк, известный хоккеист, 
чемпион мира, двукратный обладатель Кубка Стэнли. С экрана обратился к 

https://www.kommersant.ru/doc/6365563
https://www.5-tv.ru/news/459370/trener-hkcska-dmitrij-naumov-napisal-zaavlenie-nazenu-izza-poboev/
https://www.5-tv.ru/news/459370/trener-hkcska-dmitrij-naumov-napisal-zaavlenie-nazenu-izza-poboev/


 

 

ребятам Андрей Рожков, актер, сценарист, звезда шоу "Уральские пельмени", 
соучредитель СРОО "Ладья". 
Лазерное шоу и выступление фигуристок в ходе торжественной церемонии 
открытия посмотрели не только юные игроки, их болельщики, наставники, но и 
более 200 школьников Верхней Пышмы. 
В течение недели 160 юных игроков будут соревноваться за главный приз - 
почетный кубок турнира. Спортсмены и тренеры делятся впечатлением: борьба 
будет серьезной, насыщенной. География - обширная. Встретятся воспитанники 
разных хоккейных школ и не только из России, но и из Казахстана. Каждый матч 
будет ярким, ведь все команды настроены на победу и намерены бороться с 
энергией и упорством взрослых спортсменов. 
Ежедневно будет вестись прямая трансляция матчей.  
Ребят ждет не только насыщенная спортивная, но и экскурсионная программа. 
Они побывают на хоккейном матче КХЛ "Автомобилист - Спартак", в музеях и на 
экскурсии в Академии хоккея "Спартаковец".  

https://ural.aif.ru/sport/v_verhney_pyshme_prohodit_detskiy_hokkeynyy_turnir_kubo
k_urala 

К заголовкам сообщений 

Стяги с именами легендарных омских тренеров поднимут под своды G-
Drive Арены (Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 28 ноября 
2023) 
Перед матчем "Авангарда" с "Витязем" пройдет торжественная церемония 
поднятия баннеров Владимира Кукушкина, Леонида Киселева и Геннадия 
Цыгурова.  
Завтра омских болельщиков ждет необычный хоккейный матч. Как сообщил 
паблик ХК "Авангард", перед игрой "Авангарда" с "Витязем" пройдет 
торжественная церемония поднятия стягов Владимира Кукушкина, Леонида 
Киселева и Геннадия Цыгурова под своды G-Drive Арены. В ледовом дворце 
вспомнят легендарных тренеров в истории омского клуба, много сделавших для 
развития хоккея в нашем городе. 
Под руководством Владимира Кукушкина омская хоккейная команда, 
называвшаяся тогда "Спартак", стала чемпионом РСФСР и впервые вышла в 
класс "А". Он был тренером первого олимпийского чемпиона по хоккею в Омске 
Виктора Блинова. С Леонидом Киселевым "Авангард" в короткий срок прошел 
путь от средней команды второй лиги до топового клуба, впервые завоевавшего 
бронзовые медали Межнациональной хоккейной лиги. Под руководством 
заслуженного тренера СССР Геннадия Цыгурова "Авангард" впервые стал 
серебряным призером чемпионата России.  

https://omskgazzeta.ru/all-news/stjagi-s-imenami-treh-omskih-trenerov-podnimut-
pod-svody-g-drive-areny/ 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" вернул бесплатные автобусы для болельщиков (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 ноября 2023) 
Казанский "Ак Барс" вновь организует бесплатные автобусы, которые будут 
ждать болельщиков после каждого матча на остановке у "Татнефть Арены". 
Автобусы будут следовать до остановок "Горьковское шоссе" и "Улица 
Халитова".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289713 
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К заголовкам сообщений 


